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AlbaceteEl Estatuto y el agua centraron el Debate sobre el Estado de la Región celebrado en las Cortes

Como una región que crece y genera em
pleo, bien comunicada y con buenas infra
estructuras, que goza de buena salud, con 
calidad de vida y buenas prestaciones so
ciales, con una sociedad familiar y acoge
dora, una sociedad madura que dialoga y 
pacta, y una región en la que se da un nue
vo marco de convivencia con el nuevo

Estatuto. Así presentó el presidente José 
María Barreda a Castilla-La Mancha, du
rante el Debate sobre el Estado de la Re
gión celebrado en las Cortes Regionales, 
y en el que se aprobaron las siete propues
tas de resolución presentadas por el Gru
po Parlamentario Socialista, con los votos 
en contra del Partido Popular a seis de ellas

y la abstención a la relativa al Estatuto de 
Autonomía de la Comunidad Autónoma.

Dentro de esta última, por unanimidad 
de PP y PSOE, fue aprobada una frase en 
la que se insta al Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha a “fijar en una norma con rango 
de ley la fecha de caducidad del trasvase 
Tajo-Segura”. (Pag. 4)

El Gobierno aboga 
por un “acuerdo de 
todos” para el Plan 
del Alto Guadiana

El vicepresidente primero, Fem an
do Lamata, ha resaltado la im por
tancia de que el Gobierno de Es
paña elabore un Plan Especial del 
A lto G uadiana (PEAG) fruto del 
co n sen so  con  to d as  las p a rte s  
implicadas, por lo que el Ejecuti
vo castellano-m anchego ha tras
ladado al central un paquete de 
propuestas y program as sectoria
les para mantener la calidad y sos- 
tenibilidad de los acuíferos y for
talecer la economía de la zona, a 
través de políticas alternativas en 
m ateria  de industria , tu rism o y 
agricultura, entre otras.

(Pag. 37)

..

Protección para la Ruta
El Consejo de Gobierno ha apro
bado una norma para regular el 
uso de la Ruta del Quijote, una de 
las acciones llevadas a cabo con 
motivo del IV Centenario del Qui
jote y que el Ejecutivo autonómico 
quiere dar vigencia en el tiempo 
para lograr que la Ruta sea uno

más de los atractivos turísticos de 
la Comunidad, un sector cada vez 
más en auge y que vivió los pasa
dos días su reconocimiento con la 
celebración de la "Noche del Tu
rismo", en donde se presentó la 
nueva marca turística: "Castilla- 
La Mancha. Descubre y siente".

En diciembre se abrirá el Hospital 
General de Tomelloso

C f ir tu ih o s  t in t o
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Según ha  podido  saber C uader
nos M anchegos de fuentes de la 
A dm inistación regional “la pues
ta en m archa de los nuevos hos
pitales en Castilla-La M ancha será 
paulatina, sin prisas y sin pausas, 
garantizando la calidad, tanto del 
equipam iento como de los profe
sionales” .

Las previsiones de la C onse
je r ía  de Sanidad con respecto al 
hospital general de Tomelloso son 
tam bién coincidentes con los dos

centros hospitalarios de A lbacete 
(Villarrobledo y Almansa), habien
do constatado  que la  fecha  que 
se baraja para la apertura de este 
centro hospitalario  estará dentro 
de la segunda quincena del próxi
mo mes de diciembre.

Concretamente, se nos ha ase
gurado que en esos días se abrirá 
el servicio de Urgencias y que, su
cesivam ente, se habilitará el ser
vicio de las diversas especialida
des. (Pag. 6)

Ciudad Real
En marcha un 
programa de empleo 
para colectivos 
desfavorecidos

(Pag. 12)

Cuenca
Adjudicada la 
segunda fase del 
Centro ‘Ars Natura’

(Pag. 22)

Guadalaiara
La Junta destina
cerca de un millón de
euros para mejoras
urbanas en la capital

(Pag. 24)

Toledo
El Gobierno regional 
estudia las ofertas 
para construir 1.089 
VPO en el Polígono

Pag. 26)

Sociedad
Castilla-La Mancha 
impulsará la atención 
a los más 
necesitados con la 
Ley de Dependencia

(Pag. 28)

E conom ía
Araújo presenta en 
las Cortes unos 
presupuestos “para 
ganar el futuro”
L a conseje
ra  de E c o 
nom ía y H a
cienda, M a
r ía  L u isa  
Araújo, pre
sentó en las 
C o rte s  de 
Castilla-La M ancha el proyec
to de P resupuestos G enerales 
para la región para el ejercicio 
2007, que tienen un montante 
económico de 8.162 millones, lo 
que significa un incremento del 
9,27%  respecto  a los de este
ano. / tj 'Jjc'í(Pag. 36)
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PSOE y PP acuerdan fijar en una norma 
con rango de Ley la caducidad del trasvase

El presidente regional 
inauguró la nueva 
sede de la Jefatura de 
la Policía Local

(Pag. 8)
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1VENTANAI
Día mundial del 
docente: Un panorama 
poco halagüeño

ELISEO MORENO BURRIEL0

En el Día Mundial del Docente se hace ne 
cesaría una profunda reflexión sobre lo que 

implica ser profesor y su situación actual. Hoy 
en día, el malestar generalizado del profesora
do se debe a las dificultades tanto técnicas como 
profesionales con qüe se encuentra a la hora de 
desarrollar su trabajo.

En la actualidad se perfila un panorama 
completamente desalentador en el ámbito de la 
enseñanza. Un porcentaje importante del pro
fesorado se encuentra desmotivado, lo cual afec
ta de forma directa a su vida profesional y per
sonal. Esta situación se ha convertido en algo 
desagraciadamente habitual en el entorno edu
cativo.

A esto se añade, agravando aún más la si
tuación, el hecho de que muchos padres car
guen al profesorado con la totalidad de la res
ponsabilidad educativa de sus hijos, creyendo 
que pueden delegar dicha labor en la escuela, 
eludiendo sus obligaciones como padres al con
siderar que el sistema educativo en general y el 
profesorado en particular pueden suplir las 
carencias de valores que deben ser transmiti
dos en el seno familiar. La mayor parte de 
estos valores deben ser inculcados durante los 
primeros años de vida por los progenitores, 
dado que la familia no puede ser sustituida en 
el cumplimiento de esta función social por nin
guna otra institución.

Para CSI-CSIF no está claro que la nueva 
ley educativa vaya a conseguir un profesorado 
más motivado si no se toman las medidas nece
sarias para que éste se vea respaldado por las 
Administraciones educativas y se le tribute el 
reconocimiento social que merece su impor
tante labor. Es imprescindible sentar las bases 
para que el conjunto del profesorado pueda 
desarrollar su función en las condiciones ade
cuadas y con la libertad necesaria que requiere 
el ejercicio de la docencia.

Otro punto que conviene resaltar es el tema 
de la disponibilidad de recursos económicos de 
los centros públicos. CSI-CSIF considera in
suficiente la partida presupuestaria destinada 
a la enseñanza pública ya que soporta la ma
yor parte del alumnado procedente de situa
ciones familiares y sociales desfavorecidas, si
tuación que consideramos debería ser equili
brada repartiendo el número de alumnos que 
necesitan una atención educativa individuali
zada entre la escuela pública y la concertada, al 
estar esta última financiada también con fon
dos públicos.

CSI-CSIF no puede obviar que el factor de 
la conflictividad escolar y las agresiones son 
una realidad en los centros docentes. La llama
da «alta conflictividad» o agresiones físicas tiene 
una baja incidencia en comparación con la «baja 
conflictividad» (insultos, descalificaciones) 
siendo ésta el verdadero problema y el factor 
determinante en la alteración de la convivencia 
en los centros ya que un 86% del profesorado 
manifiesta haber sufrido algún tipo de agresión 
por parte de alumnos y en el aula. Un 73% del 
profesorado de Secundaria ha soportado algún 
tipo de agresión verbal y el 49% se siente 
desmotivado para el ejercicio de la docencia. El 
81% pide la concesión de autoridad al docente 
como posible solución.

Estos son datos extraídos de una encuesta 
elaborada por CSI-CSIF entre el profesorado 
de Educación Primaria y Secundaria en centros 
públicos a nivel nacional, y que deberían hacer 
reflexionar acerca de la difícil situación en la 
que se encuentran nuestros docentes.

Todo ello nos hace ver la necesidad de bus
car soluciones realistas que permitan al profe
sorado ejercer su profesión en condiciones dig
nas, lo cual beneficiará de forma directa al con
junto del sistema educativo. Sería conveniente, 
además, lograr un consenso entre las Adminis
traciones educativas, organizaciones sindica
les y demás interlocutores sociales que permi
ta acabar con la inestabilidad que nuestro siste
ma educativo lleva padeciendo como conse
cuencia de las numerosas leyes que han estado 
vigentes.

|,) Presidente Nacional de Enseñanza 
CSI-CSIF

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

David Diez, alcalde ¡populaT de 
Tobarra

EL DESAMOR QUE 
SIGUE AL AMOR

El alcalde 'popular' de Tobarra, Da
vid Diez, se nos ha quedado en mi
noría después de haber estado en
ganchado a la Alcaldía con un pacto 
antinatura desde agosto de 2004, 
gracias al apoyo que le ha venido 
prestando el único concejal de IU, 
Juan Antonio Negrillo.

Como recordarán, en ese muni
cipio albaceteño las elecciones mu
nicipales de mayo de 2003 arroja
ron un empate a seis concejales de 
los dos grandes partidos, PSOE y 
PP, por lo que el concejal izquier
dista acabó dando el poder al grupo 
de la derecha después de un año de 
desencuentros con los socialistas.

Ahora se va, ya que el próximo 
año pintan elecciones y hay que sal
var la cara. Veremos que piensan 
los ciudadanos del enamoramiento 
y posterior desamor del príncipe y 
la sirvienta.

José Manuel Tofiño, presidente de 
la Diputación de Toledo

SOLUCIONAR
PROBLEMAS

El presidente de la Diputación de 
Toledo, José Manuel Tofiño, ha 
tenido la feliz idea de adjudicar el 
arreglo de casi mil kilómetros de ca
rreteras de la provincia a tres em
presas, lo que llevarán a cabo a lo 
largo de los próximos 6 años, así 
como su conservación durante los 
14 años siguientes.

La provincia ha quedado dividi
da en tres zonas: Talavera de la Rei
na, Qcaña y Mora-Sonseca. y la in- 
versión supera los 97 millones de 
euros

Tofiño, que asegura a los tole
danos unas carreteras en perfecto 
estado durante dos décadas, no se 
ha olvidado de los 37 peones cami
neros de la Diputación, que podrán 
continuar en la Diputación o pasar a 
in teg rarse  en las em presas 
concesionarias. Muy bien.

María Dolores Cospedai, 
presidenta regional del PP

ELESPEJITO
MÁGICO

La presidenta regional y candidata 
del PP a la presidencia de la Junta de 
Comunidades de la región, María 
Dolores Cospedai, declaraba los 
pasados días en una entrevista en el 
diario 'ABC' que el PP “había con
tribuido a hacer un héroe a Bono”.

Se da la circunstancia de que este 
pensamiento de Cospedai ya ha sido 
expresado en petit comité en más de 
una ocasión desde que aterrizó en 
Castilla-La Mancha desde el Gobier- 
no de Madrid.

De esta forma, la candidata 
devalúa la labor de un buen número 
de sus actuales compañeros de par
tido que la tienen que llevar casi en 
andas hasta mayo de 2007. Y los 
nombres son así de sonoros: Agus
tín Conde, Rosa Romero, Mari
na Moya, Miguel A. Monserrat...

Ya me contaréis.

Locadio Martín, alcalde socialista 
de Mora

ALASEGUNDA 
SERÁ LA VENCIDA

El pleno del Ayuntamiento de Mora 
ha aprobado por unanimidad de los 
tres grupos municipales, una moción 
para exigir a las autoridades compe
tentes la puesta en funcionamiento 
de la estación de viajeros de este 
municipio, como consecuencia del 
entronque de la nueva línea de Alta 
Velocidad Mora-Alcázar-Jaén, con 
la de Madrid-Sevilla.

El Ayuntamiento pide que la 
estación de Mora sea receptora de 
viajeros, al entender que las lanza
deras que transitan entre Madrid 
Puertollano lo permitirán.-.^*" A

El mismo Ayuntamiento, rae- - 
diante la firma de un convenio entre 
la Junta y el Ministerio de Fomen
to. intentó sin éxito hace cuatro años 
que el tren lanzadera parase en el 
municipio.

Que el éxito os acompañe.
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L A V E R B E N A JOSÉ LUIS MARTÍNEZ GUIJARRO 0

Como cada año desde hace casi ocho siglos, el 4 
de octubre se conmemora la festividad de San 

Francisco de Asís, el santo asceta “hermano de la 
naturaleza y amigo de los animales”. Los profesio
nales del monte se reúnen para celebrar esta 
advocación de la profesión forestal, que bien po
dría ser la de todas las profesiones relacionadas con el mundo natural, sin 
desmerecer a otros ilustres santos cuya vida tuvo alguna que otra relación con 
la naturaleza o el santoral y la tradición les ha relacionado con ella. En un día 
de compañerismo y camaradería, de buen ambiente entre “hermanos foresta
les” como diría San Francisco, a cuya celebración se unen también otros pro
fesionales del medio ambiente, deseo trasladar mis felicitaciones y agradeci
mientos a todos ellos por su dedicación y entrega a la defensa y gestión de los 
más de tres millones y medio de hectáreas forestales de las que dispone 
Castilla-La Mancha, casi la mitad del territorio.

Gracias a estos profesionales a los que suman esfuerzo otras profesiones, 
disfrutamos del aprovechamiento sostenible de los recursos que nos ofrecen

San Francisco de Asís, 
patrón de los 

trabajadores forestales

nuestros bosques y montes: madera, resina, leña y 
corcho; diversidad biológica, una de las mayores de 
Europa; nuestras vías pecuarias, caza y pesca.

Pero también dedican sus conocimientos y tra
bajo a defender nuestro patrimonio forestal contra 
los incendios forestales, la deforestación, las pla

gas y enfermedades forestales, la erosión y la desertización. Podemos decir 
con orgullo que, en Castilla-La Mancha, contamos con profesionales bien 
formados, a la altura de los mejores de Europa, demostrándolo día a día.

Un importante desempeño realizado por un colectivo de más de 700 
personas desde la Consejería de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, que han 
demostrado, a pesar de la presión y las críticas injustificadas recibidas a lo 
largo del último año, la mayor profesionalidad y entrega a su trabajo, por lo 
que es de justicia reconocer su altura moral y agradecer su dedicación.

A todos ellos reitero un feliz San Francisco.

m Consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural.
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M A Y O R

A N C H A

Antonio Ibañez Alba, inventor 
daimieleño

UN TRAVASE BAJO EL 
AGUA DEL MAR

El inventor daimieleño Antonio Ibá- 
ñez Alba, el mismo que ideó la torre 
apagafuegos, ha ideado una fórmula 
para llevar a cabo el trasvase del Ebro 
mediante una tubería submarina desde 
la desembocadura del Ebro donde eva
cúa más de 1.000 m3 de agua.

El proyecto, según informaba los 
pasados días el diario ciudarrealeño 
'Lanza', consiste en colocar una tube
ría de i mus-25 metros de profundidad 

<rttñadistanciade unos 250y 500 me
tros de la costa, a través de la cualse 
podrían trasvasar 1.050 hectómetros 
cúbicos de agua anuales.

Alba también ha ideado otro siste
ma para acabar con la salinidad del fon
do del Ebro en los últimos 50 kilóme
tros de su cauce. Se trata de la cons
trucción de un escalón que evitaría la 
penetración del agua salada.

Pues manos a la obra.

E S C A S T I L L A

José Bono Martínez, ex ministro de 
Defensa

EL V ODE VIL DE 
MADRID

Desde el momento en que quedó va
cante la candidatura socialista para la 
Alcaldía de Madrid, el nombre de José 
Bono apareció en las quinielas socia
listas para ocupar la primera plaza de 
la candidatura madrileña en las elec
ciones municipales de 2007. Ensegui
da, el ex ministro de Defensa descartó 
su candidatura, exclamando eso de que 
“yo ni soy de Madrid, ni vivo en Ma
drid. Nunca me han gustado los pa
racaidistas en política”.

Unos días después’ otras declara
ciones suyas -“ no me amargan los 
dulces” - como consecuencia de la ofer
ta del presidente del Gobierno y de la 
Federación Socialista Madrileña, han 
traido un lio  monumental que se ha 
saldado con una nueva negativa.

Errores los habrá habido de todas 
las partes, pero el 'no' de Bono está en 
el génesis del vodevil.

Alvaro Bautista junto a José María 
Barreda

¡¡ENHORABUENA,
CAMPEÓN!!

El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, recibió la pasa
da semana al campeón del mundo de 
125 c.c, el talaverano, Alvaro Bautis
ta, al que definió como “una persona 
muy valiosa, con gran calidad humana, 
bueno, inteligente,... de esos castella- 
no-manchegos de los que a mi me gus
ta presumir”.

Barreda advirtió que los éxitos in
dividuales nos sirven colectivamente, 
“sólo tuvimos que ver como te reci
bieron los paisanos, para percibir que 
todos te sentimos como uno de los 
nuestros. Estamos orgullosos de la gen
te que destaca y triunfa”, añadió.

El Gobierno autonómico entrega
rá, en la Gala de) Deporte, la Medalla 
de Oro de Castilla-La Mancha al Mé- * 
rito Deportivo al piloto talaverano que 
ya tiene en su poder la Medalla de Pla
ta. ¡Enhorabuena, campeón!

66
LAENCUESTA
Los castellano-manchegos se dividen entre los que prefieren que 
Bono vuelva a la vida pública y  los contrarios
En esta ocasión, a través de la encuesta de 
nuestra edición digital, hemos querido saber 
cuál es la opinión que les merece a nuestros
El resultado a Ia pregunta ha sido en esta 
ocasión prácticamente un empate técni
co. Ganan los partidarios de que el caris- 
mático político se incorpore a la política,

lectores la posibilidad de que el anterior presi
dente de Castilla-La Mancha vuelva a la vida 
pública, tal y como se rumorea que sucederá.

representando el 51 por cientos, exacta
mente 131 ciudadanos de los 255 partici
pantes. En otro lado se sitúan 124 (48%) 
que no desean que ello ocurra.

E D I T O R I A L
El fin no justifica los medios

El 'debate del estado de la región' que vivimos en la 
Cámara castellano-manchega la pasada semana, para 
no variar, nos deparó una nueva portavoz 'popular' 
en la tribuna de oradores que ha pasado con nota el 
continente de su discurso aunque también haya co
sechado un sonoro suspenso en su contenido, sien
do una verdadera lástima que tan brillante y aguerrida 
oradora se nos mostrara prisionera del 'incendio', la 
'catalanofobia' o el negativismo generalizado sin ma
yores concesiones a la realidad positiva, aunque me- 
jorable, que vivimos los castellano-manchegos, por 
otro lado, históricamente ninguneados y, como emi
grantes o receptores de visitas, 'mandaderas' de Es
paña. Mala cosa pues esta visión negativa del cuarto 
de siglo del despegue y liberación aunque sea difícil 
esperar otra cosa de quienes se empeñan en hacer 
de este periodo un paréntesis oscuro al que entra
mos con el espolio del trasvase y del que sólo en una 
salida coincidente con los intereses 'populares' pue
de ser mejorable. En fin, más agua al vino de las bote
llas que bajo el brazo deberían traer los recién naci
dos de la tierra según deseos del diputado 'popular' 
Domingo Triguero.
Por otro lado, el debate tuvo también su suspense a 
modo del juego del escondite, en el que cuando los 
socialistas se dejaban ver con la propuesta de incluir 
en el Estatuto de Autonomía el fin del trasvase, los 
'populares' sorprendían con la contraria de una ley 
específica para el mismo fin que debería ser aproba
da en las Cámaras de Castilla-La Mancha y España. 
Asombroso intento de lanzamiento de 'medidas 
disuasorias' para que se llegue al Congreso de los 
Diputados con un imposible que evite la conciliación 
de los, al menos, cuatro Estatutos que protagoniza
rán el 'conflicto del agua' y cuya solución deberá ser 
consensuada en el mismo hemiciclo que se pretende 
contaminar con iniciativas de parte. Una solución que, 
al igual que con el famoso Estatut, deberá conciliar a 
las partes enfrentadas de una forma justa que, en úl
tima instancia, podrá ser recu- ,.Señor ya que estas 
rrida ante el Supremo. desgracias son de la
Por Último, sabido que és cosecha de la caballería, 
que el fin no justifica los dl'9ame vuestra merced si
medios, una vez puestas 
ante la opinión pública las 
dos posiciones ideológi
cas, sería de agradecer 
soluciones similares a 
las de Valencia y Aragón 
que, como una sola 
voz, acuden a las 
Cortes Generales 
en defensa de sus 
intereses. Tan dife
rentes no debería
mos ser.

¿sal suceden muy a menudo...”

EL P U N T O ESTEBAN ORTIZ BORO <*>

La UNESCO instauró el 5 de octubre como Día Mundial de los 
Docentes en 1994, para conmemorar la firma conjunta de la 

Recomendación OIT/UNESCO relatiya a la situación del personal 
docente el 5 de octubre de 1966. En este día, del 40 aniversario de esta 
recomendación, los sindicatos de trabajadores y trabajadoras de la 
enseñanza de todo el mundo, afiliados a la Internacional de la Educa
ción, nos movilizamos para asegurar que se tengan en cuenta las 
necesidades de las generaciones futuras. También resulta imprescin
dible que este día se celebre la compleja e importante labor que reali
zan los docentes a lo largo de todo el año.

CCOO considera crucial para la dignificación de la profesión y la 
recuperación de su prestigio social, la asignación de suficientes recur
sos a los puestos de trabajo más ligados a la atención a la diversidad 
de alumnado, aspecto éste en el que se concentran en estos momen
tos los principales problemas en la enseñanza. Una de las quejas más 
extendidas entre el profesorado es que la sociedad pretende enco-

Día M undial de los Docentes
mendarles más tareas de las que puede desarrollar y para algunas de 
las cuales ni siquiera está lo suficientemente preparado. Con ello se 
olvida que la educación es cosa de todos y no sólo de los profesores. 
En una sociedad tan compleja como la nuestra no es posible educar 
sin corresponsabilidad. Asimismo, CCOO exige que el futuro Estatu
to Docente contemple medidas destinadas a renovar las plantillas de 
los centros, facilitando la jubilación anticipada para aquellos docen
tes que deseen acogerse a ella. En una sociedad que, de acuerdo con 
las Cumbres de Lisboa y Estocolmo de la Unión Europea, quiere 
serlo del conocimiento, la educación y sus profesionales merecen una 
mayor atención.

La celebración de este Día nos ofrece la oportunidad de exaltar la 
función de los profesores y profesoras. Este año se realiza esta con
memoración bajo el lema “Docentes de calidad para una educación de

calidad”, por lo que se necesitan docentes cualificados que reciban 
una formación inicial de alto nivel, tengan acceso a una formación 
permanente durante el ejercicio de su profesión y a su disposición los 
medios pedagógicos que les permitan ser auténticos profesionales de 
la educación. El mejor modo de celebrar este día en la práctica, consis
tirá en que todos los días del año les manifestemos nuestra estima y 
comprensión por la noble y difícil tarea que llevan a cabo, esforzán
donos todos por mejorar las condiciones de enseñanza y aprendizaje.

Al mismo tiempo desde CCOO consideramos que urge una reva- 
lorización social del papel del profesorado, donde las administracio
nes educativas deben ser las que encabecen estas iniciativas, realizán
dose una campaña institucional en la que se refuerce la autoridad 
democrática de los docentes, como figura clave en la resolución de 
conflictos de convivencia en los centros educativos.

(*) Secretario de Política Educativa de la Federación de 
Enseñanza de CCOO de Castilla-La Mancha
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X
El  E s ta tu to  d e  A u to n o m ía  
y  e l tr a sv a se  m a r c a n  e l D e b a te  
so b r e  e l E s ta d o  d e  la  R e g ió n

OLITICA

La portavoz del PP en las Cor
tes Regionales, Ana Guarinos, 
empezó su discurso recordán
dole a Barreda que “la legisla
tura se acaba” y que las pro
puestas realizadas por él “tie
nen que pasar por las urnas”, 
añadiendo que concurren dos 
circunstancias: por una parte - 
dijo- que Barreda representa el 
pasado político de la Región, 
ya que la lo largo de 25 años ha 
sido diputado o miembro del 
Gobierno, y como segunda cir
cunstancia, ignorando que la 
elección del presidente del Go
bierno es de segundo grado y 
que todos son electos espetó 
que se presenta por primera 
vez a las elecciones en Casti
lla-La Mancha, y eso “se ha 
notado en su discurso”, ya que 
“a lo largo de este tiempo ha 
ido de fracaso en fracaso, sin 
desesperarse, aparentando to
tal y absoluta normalidad”, ya 
que en su opinión “la región ha 
perdido pese específico en el 
ámbito político nacional y el 
presidente en el ámbito de la 
toma de decisiones políticas ha 
decrecido de manera conside
rable”.

Guarinos también calificó 
los datos económicos del pre
sidente con un “nos gustaría 
que fueran reales y ciertos”,

gratis, ya que los libros son 
“prestados”. También acusó al 
Gobierno regional de “intentar 
el adoctrinamiento de las per
sonas”, poniendo como ejem
plos las ‘guías para chicas'.

El problema del paro tam
bién ocupó un lugar en la inter
vención de la portavoz del PP, 
acusando al PSOE de “incapa
cidad a 1 a hora de poner e mar
cha políticas activas de em
pleo”, o que el paro no había 
mejorado en estos años, desta
cando que de cada diez para
dos, siete tienen nombres de 
mujer, y que el paro juvenil sea 
superior al del resto de Espa
ña.

Respecto a la fiscalidad, 
acusó a Barreda de “no haber 
hecho ninguna propuesta de 
rebaja fiscal”, por lo que “va a 
pasar a la historia con la condi
ción de ser el presidente me
nos generoso de España”.

Por último, criticó la polí
tica de la vivienda del Gobier
no aduciendo que “si se hubie
ran hecho todas las viviendas 
que se han anunciado, en Cas
tilla-La Mancha el derecho a la 
vivienda estaría plenamente ga
rantizado”, criticando que sea 
ésta la tercera comunidad en la 
que más ha crecido el precio de 
la vivienda.

El PP afirma que “la región ha perdido 
peso en el ámbito político nacional”

Como una región que crece y genera empleo, bien 
comunicada y con buenas infraestructuras, que 
goza de buena salud, con calidad de vida y buenas 
prestaciones sociales, con una sociedad familiar y 
acogedora, una sociedad madura que dialoga y

pacta, y una región en la que se da un nuevo mar
co de convivencia con el nuevo Estatuto. Así pre
sentó el presidente José María Barreda a Castilla- 
La Mancha, durante el Debate sobre el Estado de 
la Región celebrado en las Cortes Regionales.

Barreda inició su intervención en el 
Debate sobre el Estado de la Región 
anunciando que Puertollano alber
gará un gran centro de investiga
ción del hidrógeno, en colaboración 
con el Ministerio de Educación, la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) y el Centro Superior de In
vestigaciones Científicas (CSIC).

Asimismo, destacó el papel “de
cisivo” de la Universidad y los cen
tros de investigación en el desarro
llo autonómico, y aludió, a la próxi
ma creación del Campus Universi
tario de Guadalajara, en el que ha
brá un Parque Científico y Tecnoló
gico.

INFRAESTRUCTURAS CLAVES 
PARA CASTILLA-I A M ANO 1A

José María Barreda adelantó que 
la licitación de las Autovías del IV 
Centenario y la Autovía de La Sa
gra se producirá en el mes de no
viembre y que la Ronda Suroeste 
de Toledo, la Ronda Suroeste de 
Talavera, el Eje de La Manchuela y 
la Variante del Minero de Puertolla
no se licitarán antes que termine

por Alta Velocidad, recordó que en 
doce meses se han licitado 13 tra
mos de la línea Madrid-Cuenca-Al- 
bacete-Levante, lo que supone 
avanzar en la ejecución de 130 kiló
metros; y en la línea Madrid-Jaén, 
además del estudio informativo del 
tramo Mora-Alcázar y licitarse las 
obras entre Alcázar y Manzanares, 
se ha licitado el estudio de viabili
dad de la conexión de Tomelloso- 
Argamasilla de Alba.

Barreda recordó que la Autovía 
de La Alcarria ya cuenta con dota
ción en los Presupuestos Generales 
del Estado y la Autovía Cuenca-Al
bacete, será sometida a información 
pública, en el primer semestre del año 
2007.

Programa Regional de Autovías que 
complementa la vertebración terri
torial y social de Castilla-La Man
cha.

.  Respecto a las comunicaciones

PUBLICACIÓN DE LAS ACTAS 
I)E URBANISMO

En materia de Urbanismo, el pre
sidente regional anunció la publica
ción de las actas y los acuerdos de 
las Comisiones de Urbanismo, por
que “nadie os va a ganar en trans
parencia”.

Tras reconocer que en la región 
hay más de 96 millones de metros 
cuadrados de actuaciones urbanís
ticas ordenadas, siendo además la 
segunda comunidad autónoma don

de la vivienda es más barata, Barre
da resaltó que Castilla-La Mancha 
es la tercera Comunidad Autónoma 
en la que más viviendas protegidas 
por habitante se construyen.

que las listas de espera siguen 
siendo “un gran problema”.

Sobre el problema de la in
migración, Guarinos opinó que 
Castilla-La Mancha se está en
frentando a un cambio social, 
y que hay que acoger a los in
migrantes “siempre y cuando 
podamos ofrecerles una vida y 
unas condiciones laborales dig
nas”. Evidentemente recordó la 
frase de “papeles para todos”, 
calificándola  de “absoluta 
«irresponsabilidad”.

En política educati va y cul
tural, aseguró que “desprecian 
a las familias de esta tierra apli
cando un decreto de admisión 
de alumnos que vulnera dere
chos fundamentales, desprecian 
la igualdad de oportunidades 
cuando no garantizan los mis
mos medios en las zonas rura
les y en las urbanas”. En este 
punto denunció que muchos 
niños de la región están estu
diando en 331 barracones por 
lo que “se les debería caer la 
cara de vergüenza”. También 
aseguró la portavoz 'popular' 
que los niños de Castilla-La 
Mancha no tienen educación

UNA RED DE ALOJAMIENTOS 
RURALES

Barreda, quien abogó por un cre
cimiento “sostenido y sostenible” 
de la  región, anunció la creación de 
una Red de Aloj amientes N atúrales 
que, junto a la Red de Ventas del 
Quijote, constituyan “la mejor red 
pública de alojamientos turísticos de 
toda España”, destacando el peso 
específico que tiene este sector en 
nuestra economía, pues es una in
dustria que supera ya el 10% del PIB.

Respecto a la Agricultura, Barre
da abogó por seguir trabajando para 
liderar la defensa del sector ante la 
próxima reforma de la OCM del vino, 
y recordó que los agricultores es
tán recibiendo más de 3.000 millo
nes de euros en ayudas.

En relación a las infraestructu
ras hidráulicas, indicó que la ejecu
ción del acuerdo con el Ministerio 
de Medio Ambiente está “marcan
do un hito”, con 56 actuaciones y 
una inversión global de 2.000 millo
nes de euros, destacando el inicio 
de las obras de la tubería a la llanura 
manchega.

Por último, sobre el “necesario” 
Plan Especial del Alto Guadiana, in
dicó que tiene como finalidad aho
rrar agua manteniendo la renta de 
los agricultores.

este año.
Para el jefe del Ejecutivo auto

nómico, las comunicaciones son 
estratégicas para el desarrollo de una 
Región, y así recordó el ambicioso

para a continuación sentenciar 
que “con sus políticas econó
micas han fracasado y no han 
conseguido situar a Castilla-La 
Mancha en el lugar que hoy de
bería estar”. Para sostener tal 
téoría la portavoz 'popular' se 
basó en datos de diferentes or
ganismos no oficiales o los con
sabidos de La Caixa como que 
“Castilla-La Mancha es una de 
las tres CCAA que más se ha 
endeudado en el último año, un 
12,3%”, un PIB regional infe
rior al de la media nacional, o 
que ocupemos el sexto lugar 
por la cola en renta familiar.

En plan sarcástico, Guari
nos afirmó que en materia de 
carreteras, esta legislatura ha 
sido la de la “casi autovía de 
los viñedos”, pese a que esta 
infraestructura ha batido ré
cords en tiempo de ejecución y 
es una realidad antes de que la 
saturación del tráfico lo deman
dara.

Respecto al ferrocarril, acu
só a Barreda de prometer el año 
anterior que el 40% de la po
blación tendría una estación de 
AVE en su propia ciudad, “y

salvo que el 40% de la pobla
ción de Castilla-La Mancha 
viva en Toledo o en Guadalaja
ra, no es cierto que el 40% de la 
población tenga estación de 
tren”, todavía.

En cuanto a servicios so
ciales, sanidad y bienestar so
cial, Guarinos aludió a una en
cuesta no oficial que revela un 
“descenso de la confianza de 
los ciudadanos de la región en 
su sistema de salud”. La dipu
tada también incidió en que 
C astilla -L a  M ancha es la 
CCAA en la que menos médi
cos hay por habitante, así como
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De otro lado, incidió en que la 
atención a los colectivos más nece
sitados es prioritaria para el Gobier- 

: no regional, anunciando la creación
del Consejo Castellano-Manchego 
para la Autonomía Personal que 
coordinará las nuevas prestaciones 
y la adaptación de las ya existen
tes, tanto en Sanidad como Educa
ción y el conjunto de Servicios So
ciales, tras la aprobación de la Ley 
de Dependencia.

TRANSFERENOASDEJUSTTCIA
El presidente castellano-man- 

chego también indicó que el proce
so de negociación de la transferen
cia de justicia a la Comunidad Autó
noma por parte del Estado está “muy 
avanzado”, por lo que se mostró 
confiado en recibir “pronto esa com
petencia”, con la que “habrá culmi
nado el proceso de transferencias”, 
por lo que será necesario actualizar 
el Estatuto de Autonomía.

A este respecto, señaló que el 
Estatuto ha sido hasta ahora el cau
ce apropiado “para desarrollar nues
tro potencial y nuestra ilusión”, 
pero reconoció que los cambios que 
se han producido en estos 24 años, 
hacen necesaria la modificación de 
un texto para el que confía en el apo
yo del PP para que la propuesta de 
reforma se apruebe “por unanimi
dad” en las Cortes.

En este sentido, el presidente 
regional se dirigió a los parlamenta
rios del Grupo Popular para pregun
tarles si están dispuestos a que el 
Estatuto de Autonomía recoja una 
disposición en la que se establezca

la extinción definitiva del Trasvase 
Tajo-Segura.

En opinión del presidente Barre
da, la reforma del texto autonómico 
debe garantizar dos cuestiones esen
ciales para la Región: el agua y la 
financiación. En lo que respecta al 
agua, recordó que es imprescindi
ble la modificación de las confede
raciones hidrográficas y de la Comi
sión de Explotación del Trasvase 
Tajo-Segura y que su deseo es que 
Castilla-La Mancha sea correspon
sable, cogestora y coprotagonista 
en los órganos de gestión del agua.

En lo que concierne a la finan
ciación, el Jefe del Ejecutivo auto
nómico argumentó que es preciso 
que en el Estatuto castellano-man- 
chego se incluya una regla que de
termine las inversiones del Estado 
en nuestra Región, que garantice la 
satisfacción de nuestras necesida
des en condiciones de igualdad con 
todas las comunidades autónomas.

Tras afirmar no estar dispuesto 
a admitir posiciones de privilegio de 
otras regiones en detrimento de Cas
tilla-La Mancha, José María Barre
da propuso que en el nuevo texto 
regional figuren dos disposiciones 
adicionales.

Una que fije el importe de las in
versiones anuales del Estado en 
Castilla-La Mancha, a partir de un 
porcentaje que recoja las variables 
de participación en el PIB nacional, 
representación de nuestra población 
y extensión territorial; y otra que 
debe garantizar que la Comunidad 
Autónoma reciba un importe adicio
nal de recursos que represente, al

menos, el 1 % de su PIB.

UN LIBRO DEBAJO DEL BRAZO
En el área de la Educación y la 

Cultura, Barreda destacó que entre 
las medidas del Plan de Lectura 
2005-10 figura la idea de que en bre
ves fechas, todos los niños y niñas 
de la región nazcan “con un libro 
debajo del brazo” puesto que a los 
recién nacidos se les regalará “un 
libro y el carné de su biblioteca”.

Barreda reconoció la obligación 
“moral” de apoyar a la escuela y al 
profesorado, e insistió en el com
promiso de implantar a partir de este 
curso las medidas establecidas en 
el Acuerdo por la Convivencia Es
colar firmado hace unas semanas.

El Plan de Lectura de Castilla-La 
Mancha se incrementará en más 
centros y se impulsará las aperturas 
de bibliotecas, por lo que propuso 
alcanzar la Ley de Educación de 
Castilla-La Mancha, porque “quie
ro” el desarrollo de la LOE en la re
gión por ley.

En relación al patrimonio, reco
noció Barreda que su conservación 
es una de las prioridades de su go
bierno, y recordó que en noviembre 
se abrió el cuarto parque arqueoló
gico de la región, Recópolis. Desta
có que una de las tareas más apa
sionantes de la Consejería de Cul
tura es la creación de un Centro de 
Restauración porque el futuro tiene 
que asentarse “firmemente en el pa
sado”.

PLANDE C O N O U A a Ó N
Por otro lado, Barreda anunció 

que el Gobierno que preside está tra- 
bajando, junto con los sindicatos, 
en la consecución de un Acuerdo 
Regional de Conciliación, que inclu
ya diversas ayudas, para compati- 
bilizar la vida laboral y familiar des
de “todos los ámbitos”.

Barreda habló de los esfuerzos 
de su gobierno por conseguir la 
igualdad real entre hombres y muje
res, sobre todo la incorporación ple
na de estas al trabajo y a puestos de 
responsabilidad a los que todavía 
no ha logrado acceder.

En este punto, recordó todos los 
acuerdos alcanzados entre el Ejecu
tivo regional y los sindicatos, entre 
los que resaltó el Pacto por el Desa
rrollo y la Competitividad por su “im
portancia estratégica”.

En materia sanitaria, adelantó un 
“programa de inversiones especta
cular”, entre los que figura la adqui
sición de 130 equipos de alta tecno
logía sanitarias o la ampliación del 
Hospital Nacional de Parapléjicos de 
Toledo para mejorar la investigación 
en este centro de referencia.

VALORACIONES
“Satisfacción por el reconocimiento a la 
investigación y las nuevas tecnologías”
El secretario general de UGT, Carlos Pedrosa, aseguró, tras la 
intervención de Barreda, haberse llevado “una grata impre
sión” del discurso del presidente, y destacó el hecho de que 
en repetidas ocasiones hubiera utilizado la frase de que “Hay 
que seguir trabajando”. Asimismo, manifestó su satisfacción 
por el reconocimiento de Barreda a la investigación, el desa
rrollo y la apuesta por las tecnologías de la información. El 
dirigente de UGT también valoró positivamente el anuncio referido a la aplica
ción de la Ley de Dependencia, y señaló, respecto a la reforma del Estatuto, que 
las propuestas sobre financiación hechas por el presidente era “lógicas y cohe
rentes”

“Renovación del compromiso para impulsar 
el Pacto por el Desarrollo”
El secretario general de CCOO, José Luis Gil, dijo que Barre
da había señalado “compromisos reales y ha hecho un diag
nóstico de la situación basado en datos estadísticos irrefuta
bles”, añadiendo que había visto a Barreda “con mucha ambi
ción por'y para Castilla-La Mancha, lo que es positivo siem
pre que se concrete en medidas que se puedan percibir en el 
día a día del conjunto de la región”. El secretario regional de 
CCOO hizo hincapié “en la renovación del compromiso” para dar un impulso 
en lo que tiene que ver con el Pacto del Desarrollo y la Competitividad, y 
mostró su preocupación por lo que “tenemos que hacer en estos cuatro años”.

“La creación de una factoría de Jóvenes 
Emprendedores, clave para crear empleo”
El presidente del Consejo Regional de Cámaras de Comercio 
de Castilla-La Mancha, Femando Jerez, indicó que el discur
so del presidente se ajustó a lo que ha sido Castilla-La Man
cha este año, una región que ha crecido por encima, en gene
ral, en todos los ratios y subrayó el anuncio de crear una 
Factoría de Jóvenes Emprendedores como un factor clave 
para la creación de empleo, previo a la creación de empresas 
y de riqueza. La apuesta por la investigación, el desarrollo y la innovación, el 
centro de investigación sobre el hidrógeno y la reforma del Estatuto de Autono
mía, en cuestiones como el acuerdo del agua y las inversiones en la región fueron 
otros aspectos que destacó Jerez.

“Resolver el problema de la inmigración, que 
ha sido un gran perjuicio en núcleos rurales”
El secretario regional de ASAJA Castilla-La Mancha, José 
María Fresneda, pidió al presidente regional que “con el mis
mo énfasis que ha defendido los intereses del agua”, resuelva 
el problema de la inmigración, que ha supuesto un gran per
juicio en los núcleos rurales. Fresneda afirmó que en Castilla- 
La Mancha “no podemos vivir viendo como el Ministerio de 
Trabajo no tiene sensibilidad a un problema tan grave como 
el de los trabajadores temporeros, porque no podemos estar a expensas de 
alguien que ha hecho una norma y que no se puede aplicar en la región”.
Dicho esto, el secretario regional de ASAJA se mostró satisfecho de que por vez 
primera, el presidente regional haya priorizado los intereses de los viticultores, 
como primer eslabón de la cadena en la reforma de la OCM del vino.

“Debería haber profundizado más en la 
problemática que presenta el sector agrario”
El secretario regional de COAG-IR, José Rodríguez Villa- 
rreal, lamentó que el presidente regional, José María Barreda, 
no huiese profundizado más, durante su intervención en el 
VII Debate sobre el Estado de la Región, en la problemática 
que presenta el sector del campo. Rodríguez Villarreal reco
noció que es normal que el presidente hubiese dado “pincela
das rápidas” del sector, “porque en un debate de estas carac
terísticas no puede entrar en grandes detalles, aunque me hubiera gustado que se 
hubiera centrado más en reconocer el trabajo de los agricultores, que sufren 
grandes diferencias respecto a otros sectores, sobre todo en cuanto a renta”. No 
obstante, aseveró que la intervención le pareció positiva, porque “ha hecho 
trabajo de despacho y de campo preocupándose por los ciudadanos”.
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Las Cortes castellano-manchegas aprobaron las siete propuestas de resolución del PSOE, con la abstención del PP a una de
ellas, en el Debate sobre el Estado de la Región (I)

A p r o b a d a  
r a n g o

El pleno de las Cortes de Castilla-La 
Mancha aprobó las siete propuestas de 
resolución presentadas por el Grupo 
Parlamentario Socialista al Debate so-

p o r  c o n se n so  f ija r  e n  u n a  n o r m a  c o n  
d e  L e y  la  c a d u c id a d  d e l tr a sv a se
bre el Estado de la Región, con los vo
tos en contra del Partido Popular a seis 
de ellas y la abstención a la relativa al 
Estatuto de Autonomía de la Comuni

dad Autónoma.
Dentro de esta última, por unanimi

dad de Partido Popular y PSOE, fue 
aprobada una frase en la que se insta

al Ejecutivo de Castilla-La Mancha a 
“fijar en una norma con rango de ley la 
fecha de caducidad del trasvase Tajo- 
Segura” .

De igual forma, se aprobó, esta vez 
con los votos en contra del PP, una 
propuesta de resolución de los socia
listas para que, en el Estatuto de Au
tonomía de Castilla-La Mancha figu
re el fin del trasvase Tajo-Segura, fi
jándose la caducidad del mismo, y se 
determine un nivel mínimo de inver
siones del Estado en Castilla-La Man
cha con arreglo a diferentes criterios.

La propuesta del PP, que final
mente obtuvo el apoyo del PSOE en 
unas de sus frases, y que fue defendi
da por la diputada Carmen Bayod, 
quien insistió en calificar de “inexis
tente” el acuerdo histórico firmado 
entre el Gobierno regional y el Minis
terio de Medio Ambiente, acusó a 
Barreda de haber apoyado la deroga
ción del trasvase del Ebro, perjudi
cando a la región, y recalcó que el PP 
quiere “inmediatamente” esa la ley que 
plasme el fin del trasvase.

En su réplica, el portavoz del 
PSOE, José Molina, que echó en cara 
al PP que no debatieran sus propues
tas en materia de obras públicas, mu
chas de las cuales consideró una “ver
güenza”, insistió en que 46 de las 56 
infraestructuras que contempla ese 
acuerdo están recogidas en el Boletín 
Oficial del Estado en ejecución.

VOTO SEPARADO
Molina, que se encargó de solici

tar el voto separado de una de las fra
ses de la propuesta ‘popular’, volvió 
a pedir al PP que diga si quiere y apo
ya “que dentro de pocos días” la nue
va norma estatutaria que estará en la 
Cámara, recoja, con todo el apoyo del 
Parlamento autónomo, la propuesta 
que hizo el presidente regional, de que 
en el Estatuto figure la caducidad del 
trasvase.

Al margen de esta iniciativa, du
rante el debate de la propuesta de re
solución del PSOE, fue el presidente 
del Gobierno regional, José María 
Barreda quien instó al PP de Castilla- 
La Mancha a dejar de “marear la per
diz” con el tema del agua, con el obje
tivo de “ser capaces de elevamos por 
encima de los rifirrafes para defender 
los intereses de nuestra tierra como 
son el agua y el Estatuto”, como han 
hecho en otras Comunidades Autó
nomas como Valencia o Aragón.

Barreda, que aplaudió en el tumo 
de votaciones que el PP quisiera votar 
por separado lo relativo al agua consi
derando que no hay “ninguna razón 
objetiva”, ni política ni de ninguna cla
se “para no incluir justo allí donde es 
necesario aquello en lo que todos de
cimos estar de acuerdo”, insistió en 
que el tipo de ley que debe regular una 
mayor asunción de competencias por 
parte de Castilla-La Mancha en mate
ria de agua “no da igual” y debe ser 
“una Ley del Estado, una ley orgáni-

“Si tenemos las cosas claras no 
tenemos porque seguir mareando la 
perdiz”, manifestó el presidente, que 
instó a los dos grupos políticos a que 
alcanzaran un texto unitario respecto 
a la caducidad del trasvase, en el que 
“digamos que queremos su caducidad 
y cómo” y satisfaga la voluntad polí
tica de todos.

NO HAY QUE PEDIR PERMISO
Por parte del Grupo Parlamenta

rio Socialista, su portavoz, José Mo
lina, que reconoció que la autonomía 
de la que ha gozado la región no hu
biera sido posible sin el Estatuto, in
cidió en la necesidad de cambiar las 
reglas del juego en materia de agua, 
para que Castilla-La Mancha pinte 
más, y pueda disponer de todos los 
recursos que necesita para mantener 
el nivel de crecimiento que hasta aho
ra está teniendo.

Según Molina, para lograr eso, “no 
tenemos que pedir permiso a nadie”, 
al igual que no lo pidieron los socialis
tas de Aragón o de Valencia y por eso 
tendió la mano al PP para alcanzar 
una resolución que incluya en el nue
vo Estatuto de de Castilla-La Man
cha la fecha de caducidad de la tubería 
al Levante y una mayor inversión es
tatal en infraestructuras hídricas, para 
que el desarrollo económico que ex
perimenta la región no se vea estran
gulado.

Por su parte, el parlamentario del 
PP Leandro Esteban dijo que en la 
propuesta del PSOE faltan cuestio
nes de enjundia -en materia de finan
ciación, señaló, no se habla de la dis
persión geográfica y, en general, “se 
queda en el puro perifollo”- y, res
pecto al agua, indicó que este asunto 
“no podemos hacerlo en un par de 
reuniones”, culpando al PSOE de “in-
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tentar que no se discuta de los temas 
fundamentales, y echamos del Esta
tuto”, algo, aseveró, “que no van a 
conseguir”.

Así, avanzó que en el PP, en ma
teria hídrica, “nos tomaremos el tiem
po que consideremos necesario” para 
pensar qué hacer “porque lo que esta 
enjuego son los intereses de los cas- 
tellano-manchegos, algo sobre lo que 
no podemos frivolizar” . El diputado 
del PP concluyó afirmando que su 
formación acepta esta resolución 
como una invitación a seguir trabajan
do, porque ya es día “de pasar de las 
musas al teatro”.

LAS RESOLUCIONES SOCIA
LISTAS

La primera de las resoluciones so
cialistas a debate la defendió el dipu
tado Antonio Molina, que aseguró que 
la política social es el “buque insignia 
del Ejecutivo”, y que tanto aquí como 
en materia sanitaria se han puesto en 
marcha “muchas medidas y algunas

pioneras” y recordó que en ambas 
materias lo que sirve son “los euros 
contantes y sonantes” .

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, intervino en este pun
to para recordar que, desde el año 2000 
al 2007, el presupuesto de la Conse
jería se ha multiplicado por tres.

Desde el PP, Teresa Aguirre la
mentó que todo sea “una loa y una 
autocomplacencia de lo bien que hace 
todo el Gobierno de Castilla-La Man
cha” y haya pocas novedades. Recha
zó que la familia no sea una prioridad 
política para el Ejecutivo, que sólo va 
“poniendo parches, con medidas ais
ladas”, y añadió que, en vez de regalar 
un libro, la Junta debería dar ayudas y 
subvenciones para guarderías priva
das cuando no haya en las públicas.

En materia de vivienda, Dolores 
Parra defendió la propuesta “clara y 
concisa para seguir avanzando” de su 
Grupo, y señaló que, en materia de 
urbanismo, el Ejecutivo regional siem
pre ha cumplido la ley y ha ofrecido 
la información que se le ha solicitado, 
convencida de que la publicación las 
actas de Comisiones Provinciales y 
Regionales futuras y pasadas de ur
banismo a través de la web de la Junta 
se hará “con el máximo respeto a la 
legalidad”.

SESEÑA
La parlamentaria del Partido Po

pular, Marina Moya, pidió que se ar
ticulen medidas fiscales para facilitar 
el acceso a la vivienda de las familias. 
Dijo no entender cómo la Junta, te
niendo competencias en materia de 
vivienda, ha permitido que en el caso 
de las 13.000 viviendas previstas en 
Seseña (Toledo), no haya ninguna de 
Protección Oficial, e instó al Gobier
no a que no dé “largas y trabas” cuan

do el PP pide información, y que haya 
más representatividad en las Comi
siones Provinciales de Urbanismo.

En este punto, el consejero de Vi
vienda y Urbanismo, Alejandro Gil, 
que habló de la necesidad de planifi
car el suelo a través de la bolsa que 
propone el PSOE, respondió a la di
putada del PP que si en el PAU del 
Quiñón no se construyen VPO, es 
porque el alcalde de Seseña, Manuel 
Fuentes, no quiere, porque está obli
gado. Recordó que es el promotor y 
no la Junta quien construirá infraes
tructuras en Seseña y criticó que el 
PP les acuse “de ser muy ágiles en la 
tramitación” de ese PAU, cuando a la 
vez pide “agilidad a los expedientes”.

DESARROLLO RURAL
En materia de desarrollo rural, la 

diputada del PSOE, Ana Garrido, ase
veró que el Gobierno regional ha apos
tado por la conservación de espacios 
protegidos, como demuestra la crea
ción del Organismo Autónomo, y por 
el desarrollo rural, con un plan espe
cifico dirigido a evitar la despoblación. 
Destacó también la importancia del- "  
sector vitivinícola y lo imprescindi
ble de su defensa, aseverando que 
Castilla-La Mancha debe liderar el 
debate de la reforma de esta OCM.

La parlamentaria del PP Manuela 
Parras preguntó al Gobierno qué me
didas van a articular para modernizar 
los regadíos, algo clave para el funcio
namiento de la agricultura regional, te
niendo en cuenta que han sido los agri
cultores los que han modernizado es
tos cultivos sin ayuda del Ejecutivo.

La responsable socialista de Edu
cación, María Angeles Herrero, instó 
al PP a explicar por qué no acepta el 
Pacto por la Convivencia y que Cas
tilla-La Mancha se convierta en una 
gran biblioteca, y preguntó al PP por 
qué no le exige al Gobierno central más 
inversión en enseñanza superior, para 
que los universitarios sean más com
petentes.

Desde el PP, María Jesús Bonilla, 
dijo que faltan infraestructuras edu
cativas, medios para integrar a los in
migrantes y acceso a las nuevas tec
nologías en los centros, y pidió que la 
gratuidad de la educación se amplíe a 
los seis años, y que la de los libros sea 
una realidad, y no un préstamo.

De otro lado, los diputados del 
PSOE, Francisco Moya, y del PP, 
José María Bris, aprovecharon una 
propuesta sobre obras públicas, pre
sentada por los socialistas, para en
zarzarse de nuevo en el debate de la 
fecha de caducidad del trasvase del 
Tajo al Segura; mientras que los parla
mentarios del PSOE, José Manuel Ca
ballero, y del PP, José Manuel Rodrí
guez Carretero, debatieron sobre el 
mercado de trabajo y la distribución 
de la riqueza.
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Anuncia la convocatoria del Consejo Regional del Agua

G arcía-Page asegura que “nadie se ha planteado  
cam biar la situación sin  que haya alternativas’ ’
El vicepresidente segundo y portavoz del 
Gobierno, Emiliano García-Page, ha anun
ciado que el presidente Barreda aprove
chará la próxima Conferencia de Presi

dentes que se celebrará en el Senado en 
diciembre para reforzar la posición de la 
región en materia de agua, asegurando que 
el Gobierno se va a acercar a este debate

con mentalidad territorial y recordó que se 
trata de una cuestión que supera la fron
tera ideológica y que Castilla-La Mancha 
se siente como “una cuestión de región”.

Así, recordó que la postura del 
presidente Barreda en esta cues
tión es “de complicidad con el 
conjunto de la sociedad” y dijo 
que está previsto convocar al 
Consejo Regional del Agua “por
que queremos ir de la mano de 
todo el mundo y también de la 
oposición política”.

En este sentido, expresó su 
confianza en que se alcance un 
acuerdo unánime para reformar el 
Estatuto de Autonomía de Casti
lla-La Mancha, que será muy cla
ro en cuestiones como la finan
ciación y la garantía de las inver
siones destinadas a la región y 
sobre el agua.Añadió que “nadie 
discutirá que el Estatuto de Auto
nomía va a ser muy claro y muy 
preciso sobre las reivindicaciones 
de Castilla-La Mancha” y asegu
ró que merece la pena agotar to
das las posibilidades para llegar a 
un acuerdo con el Partido Popu
lar.

Para Emiliano García-Page, el 
debate del agua se debe sustan
ciar pudiendo hablar, pudiendo 
contrastar opiniones e intereses 
y armonizando las posturas de los 
diversos territorios. “Podemos y 
vamos a exponer con mucha clari
dad que hay más razones técni
cas y de sentido común para po
ner fin al trasvase Tajo-Segura que 
incluso ya había para no poner en 
marcha el trasvase del Ebro”, dijo 
García-Page, quien agregó que 
“nadie se ha planteado cambiar la 
situación sin que haya alternad-

Foto: Ménica Sánchez
Emiliano García-Page, portavoz 
y  vicepresidente segundo del 
Gobierno regional.

vas”. En este sentido, se refirió a 
las actuaciones que está realizan
do el Ministerio de Medio Am
biente para ofrecer una alternati
va “en cantidad y calidad suficien
te al Levante español como para 
que el trasvase Tajo-Segura pue
da tener un horizonte cierto en el 
tiempo” y recordó que es algo que 
gobiernos anteriores no han he
cho.

Para el portavoz del Ejecutivo 
castellano-manchego, “una amplia 
mayoría” de las comunidades au
tónomas comparten esa postura 
incluidas las palabras del presi
dente murciano, Ramón Luis Val- 
cárcel, quien durante una visita de 
Barreda a esa comunidad autóno
ma afirmó que era hora de ir pen
sando en una alternativa de agua

Licitación de las obras para el abastecimiento 
de los núcleos inmediatos al trasvase
El Consejo de Ministros ha autorizado la licitación de las obras 
para el abastecimiento de los núcleos inmediatos al Acueducto 
Tajo-Segura. Así, 26 municipios de la provincia de Cuenca tendrán 
acceso por primera vez a agua procedente del Trasvase Tajo- 
Segura desde su puesta en funcionamiento, garantizando en 
calidad y cantidad el suministro de agua potable.
Esta obra supondrá una inversión superior a los 35 millones de 
euros y será financiada en un 80 por ciento por parte de la sociedad 
estatal Hidroguadiana, que se encargará de su ejecución, y el 20 
por ciento restante correrá a cuenta de Aguas de Castilla-La 
Mancha, quien se hará cargo de la gestión y explotación de la 
infraestructura. Los núcleos de población que se beneficiarán de la 
nueva infraestructura son: Alcázar del Rey, La Almarcha, Atalaya 
del Cañavate, Campos del Paraíso, Cañadajuncosa, El Cañavate, 
Castillo de Garcimuñoz, Cervera del Llano, La Hinojosa, El Hito, 
Honrubia, Huelves, Montalbo, Palomares del Campo, Paredes, 
Pineda de Cigüela, Rozalén del Monte, Saelices, Torrubia del 
Castillo, Tribaldos, Uclés, Vellisca, Villarejo-Periesteban, Villares 
del Saz y Zafra del Záncara, Torrejoncillo del Rey.

para el Levante español.

ABORDAR, SIN COMPLEJOS, 
EL FUTURO DELAGUAENEL  
ESTATUTO

Una semana antes, nada más 
conocerse el acuerdo del PP y el 
PSOE en Aragón en el sentido de 
blindar el trasvase del Ebro en el 
futuro Estatuto, García-Page re
cordó que el PP de Aragón empe
zó apoyando el trasvase del Ebro, 
y ahora han dado su voto a favor 
a un Estatuto que cambia esa po
sición por completo. “Han entra
do en una vía más razonable -des
tacó-, de alguna forma se han qui
tado las consignas madrileñas de 
encima”.

“Es muy importante que en 
Castilla-La Mancha abordemos el 
tema del Estatuto y del agua sin 
complejos ni consignas madrile
ñas. Nosotros no vamos a acep
tar ninguna, la región tiene que oír 
su voz. El Estatuto nos conviene 
para subir el listón de nuestras de
mandas regionales”, manifestó.

El portavoz del Gobierno regio
nal incidió en que nuestra comu
nidad no puede estar ausente de 
un debate en el que “se están mo
jando Aragón, Valencia, Murcia... 
Aquí todo el mundo que tiene algo 
que decir sobre el agua está pro
moviendo innovaciones estatuta
rias en uno u otro sentido”.

Ajuicio de García-Page, esto 
tiene que obligamos “a mojamos 
a todos, también al PP de Castilla- 
La Mancha”.

E n  d ic iem b re  se  a b r irá  e l á rea  d e U rg en cia s d el 
H o sp ita l G en era l d e  T om elloso
Según ha podido saber Cuader
nos Manchegos de fuentes de la 
Administación regional “la pues
ta en marcha de los nuevos hos
pitales en Castilla-La Mancha será 
paulatina, sin prisas y sin pausas, 
garantizando la calidad, tanto del 
equipamiento como de los profe
sionales”.

En este sentido, la delegada de 
Sanidad de Albacete, María An
geles López Fuster, manifestó en 
una visita que giró los pasados 
días al hospital de Villarrobledo 
que “desde las transferencias, te
níamos el reto de que el SESCAM 
fuera uno de los mejores servicios 
de salud de toda Europa”.

Las previsiones de la Conse
jería de Sanidad con respecto al 
hospital de Tomelloso son tam

bién coincidentes con los dos de 
Albacete (Villarrobledo y Alman- 
sa), habiendo constatado que la 
fecha que se baraja para la apertu
ra de este centro hospitalario es
tará dentro de la segunda quince
na del próximo mes de diciembre. 
Concretamente, se nos ha asegu
rado que en esos días se abrirá el 
servicio de Urgencias y que, su
cesivamente, se habilitará el ser
vicio de las diversas especialida
des.

El Hospital de Tomelloso ocu
pa una superficie construida de 
25.295 metros cuadrados y aten
derá a una población cercana a los 
60.000 habitantes de los munici
pios de Tomelloso, Argamasilla de 
Alba, Socuéllamos y Pedro Mu
ñoz.

El nuevo centro contará con 
un área de hospitalización con ca
pacidad de hasta 224 pacientes y 
96 habitaciones individuales, así 
como 42 locales de consultas ex
ternas, una Unidad de cuidados 
especiales dotada con 32 puestos, 
un bloque quirúrgico con 4 quiró
fanos y 1 paritorio y otros servi
cios centrales como Urgencias, Re
habilitación, Anatomía Patológica, 
Medicina Preventiva, Farmacia, 
Esterilización y Laboratorios.

El Área de diagnóstico y tra
tamiento acoge 21 salas para prue
bas funcionales de Cardiología, 
Digestivo, Neurología, Oftalmolo
gía y ORL, mientras que la zona 
destinada al diagnóstico por la 
imagen estará dotada de las últi
mas tecnologías, como la resonan

cia nuclear magnética, el TAC, la 
ecografía, la radiología digital con
vencional y la mamografla digital.

El inicio de las obra se sitúa en 
mayo de 2003 (el acto de coloca
ción de la primera piedra fue el día 
28 de abril y corrió a cargo del en
tonces presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono). El proyecto 
safio a concurso con una cifra ini
cial de 26.456.553 euros, y el pre
supuesto por el que finalmente se 
adjudicó es de 24.564.909 euros 
(unos 4.400 millones de pesetas), 
que incluyen la ejecución material, 
gastos generales, beneficio indus
trial e IVA. A esto hay que sumar 
el equipam iento básico, otros 
10.500.000 euros, por lo que la in
versión total inicialmente previs
ta era de 35.064.909 euros.

El Gobierno 
ordena el uso y 
protección de la 
Ruta del Quijote
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do, a propuesta de la Conseje
ría de Economía y Hacienda, 
el Proyecto de Ley de Ordena
ción de la Ruta del Quijote, una 
norma que viene a regular el 
uso general de la Ruta de Don 
Quijote y establece también 
medidas de protección para la 
misma, contemplando al mis
mo tiempo un cuadro de in
fracciones y sanciones que 
pueden llegar hasta los 10.000 
euros en el caso de las muy 
graves.

El texto, que cuenta con el 
dictamen favorable del Conse- 
jo Consultivo de Castilla-La 
Mancha y que será remitido a 
las Cortes para su tramitación 
parlamentaria, se estructura en 
tomo a una serie de normas 
de directa aplicación y a un 
Plan de la Ruta que deberá ela
borarse para determinar su or
denación y usos.

Por otra parte, a propuesta 
de la Consejería de Adminis
traciones Publicas, se ha apro
bado el reglamento que desa
rrolla la Ley 8/2002 de Coordi
nación de Policías Locales de 
Castilla-La Mancha, con lo 
que se da por cerrado el pro
ceso de coordinación formal de 
estos cuerpos en la región y 
se convierte en la norma-mar
co de los reglamentos munici
pales de organización, funcio
namiento y régimen jurídico de 
los Cuerpos de Policía Local.

El texto, con 131 artículos, 
regula aspectos como las fun
ciones de los Cuerpos de Poli
cía Local, uniformidad, arma
mento, sistemas de acceso y 
promoción intema o paso a la 
llamada segunda actividad.

Otros acuerdos adoptados 
han sido la aprobación del De
creto de la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo 
Rural que regula la composi
ción y las funciones de la Jun
ta Rectora de las Lagunas de 
Ruidera; la autorización de un 
gasto superior a los 1,4 millo
nes de euros para el segui
miento y ejecución de progra
mas de vigilancia sanitaria y 
control de explotaciones agra
rias; la aportación de 1,9 millo
nes en ayudas al Parque Cien
tífico y Tecnológico de Alba
cete; la cesión al Ayuntamien
to de Torralba de Oropesa d 
ela travesía de la Avenida de 
Castilla-La Mancha; y la ce
sión a la em presa pública 
GICAMAN de dos propieda
des en Molina de Aragón y 
Puertollano para VPO.
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Construida sobre una superficie de 8.900 metros cuadrados, ha supuesto 
una inversión de cinco millones de euros

B arred a  in a u g u ró  la  n u eva  sed e  
de la  J efa tu ra  d e la  P o lic ía  L oca l
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, argumentó que hasta la fecha Al
bacete disponía de “una de las mejores planti

llas de Policía Local de España y a partir de 
hoy, con la inauguración de la nueva Jefatura, 
tenemos también las mejores instalaciones”.

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y  el alcalde 
de la ciudad, Manuel Pérez Castell, durante la inauguración del nuevo 
edificio de la Policía Local de Albacete.

Publicado el concurso del 
nuevo centro de salud zona 1

El presidente Barreda hizo esta re
flexión tras recorrer las nuevas de
pendencias de la Policía Local y 
ante un auditorio cercano a las 800 
personas que se dieron cita para 
asistir al acto. Asimismo, el jefe del 
Ejecutivo autonómico hizo entre
ga de catorce insignias a agentes 
de la Policía Local en reconoci
miento a su dedicación al Cuerpo.

Tras felicitar a los distinguidos 
el presidente regional agradeció a 
todos los integrantes de la Policía 
Local su “entrega, sacrificio y de
dicación, sirviendo a los ciudada
nos, que es a lo que nos debemos 
todos los que trabajamos en la 
cosa pública”.

José María Barreda también 
hizo alusión a que ahora, cuando 
muchos hablan del término de ‘Po
licía de Proximidad’, procede re
conocer a todos los integrantes 
del Cuerpo de la Policía Local pues 
llevan muchos años siendo los 
agentes más cercanos para solu
cionar los problemas de los ciu
dadanos.

“No hay nadie que conozca 
mejor a Albacete y sus ciudada
nos, porque vosotros siempre ha
béis sido la Policía de Proximidad, 
por eso contáis con el reconoci
miento de la sociedad que siem
pre ha visto en vosotros un Cuer
po útil y efectivo”.

Asimismo, Barreda también 
tuvo palabras de agradecimiento 
y felicitación para el equipo de ar
quitectos y la empresa construc
tora encargados de materializar 
“unas instalaciones muy funcio
nales, bien hechas y ejecutadas”. 
Del mismo modo mostró su satis
facción por el equipamiento téc
nico de la nueva Jefatura.

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y el delegado de la 
Junta de Comunidades en la pro
vincia, Manuel González, han sus
crito la cesión por parte del Ayun
tamiento al Gobierno regional de 
un solar de titularidad municipal 
para la construcción, mediante una 
inversión de 6,2 millones de euros, 
del instituto número 15 de Alba
cete, que se ubicará en la zona del 
“Alto de los Molinos”.

El nuevo centro, que tiene un 
plazo de ejecución máximo de 16 
meses, tendrá una superficie cons
truida de 7.420 metros cuadrados

El presidente aludió a la expo
sición instalada en el acceso prin
cipal del edificio y que alberga

culos y desde sus fundación en 
1854 hasta la actualidad, para ase
gurar que en esta muestra está 
contenida toda la historia de la Po
licía Local de Albacete.

Por otra parte, el jefe de la Po
licía Local, Pascual Martínez, tras 
agradecer al presidente de Casti
lla-La Mancha, José María Barre
da, y al alcalde de Albacete, Ma
nuel Pérez Castell, el apoyo reci
bido para la materialización de es
tas nuevas instalaciones, asegu
ró que el de hoy es un día especial 
porque se inaugura “mucho más 
que un gran edificio dotado con 
la mejor tecnología, pues se trata 
de una herramienta que nos va a 
permitir mejorar el servicio que 
prestamos a los ciudadanos, que

y contará, entre otras dependen
cias, con 24 aulas polivalentes, 5 
aulas para atención a pequeños 
grupos y la celebración de reunio
nes, 10 aulas para materias espe
cíficas como música, tecnología, 
informática o plástica, 4 talleres, 
laboratorios de Ciencias Natura
les, Física, Química, Biología y 
Geología, 12 departamentos di
dácticos, biblioteca, salón de usos 
múltiples, sala de profesores o 
pabellón cubierto. Además conta
rá con 2.800 metros de espacios 
exteriores en los que se habilitará 
una zona ajardinada y una pista

es nuestra gran obsesión”.
Asimismo Martínez señaló que 

“Albacete ya contaba con una

bién cuenta con una Jefatura a su 
altura”.

El alcalde de la ciudad, Manuel 
Pérez Castell, se dirigió a los 185 
agentes de Policía Local y a las 40 
personas que completan la planti
lla de esta institución para asegu
rarles que son “imprescindibles 
para construir la ciudad que que
remos, una ciudad que mejore día 
adía”.

La nueva Jefatura de la Policía 
Local de Albacete, que ha supues
to una inversión cercan a los cin
co millones de euros, se levanta 
sobre una superficie de 8.900 me
tros cuadrados y el edifico alber
ga garaje, gimnasio, aula de for
mación, vestuarios y galería de 
tiro, entre otras instalaciones.

polideportiva.
En el diseño de este nuevo 

centro educativo, que atenderá las 
demandas de los vecinos de una 
de las zonas de mayor expansión 
de Albacete, se ha tenido un es
pecial cuidado en garantizar la ac
cesibilidad de todas las dependen
cias.

Está previsto que en el centro 
puedan estudiar alumnos con dis
capacidad motórica para los que, 
también, se habilitará una sala de 
fisioterapia y otra para que reci
ban apoyo por parte de Auxiliares 
Técnicos Educativos.

Con un plazo de ejecución de 15 
meses, las obras de construc
ción del nuevo Centro de Salud 
Albacete 1 cuentan con un pre
supuesto base de licitación de 
4.757.631,23 euros.

El nuevo Centro de Salud 
sustituirá al actual, que está ubi
cado en el edificio del CAS, jun
to al Hospital General Universi
tario, y que en la actualidad tie
ne limitación de espacios. Ten
drá una superficie aproximada 
de 3.632 metros cuadrados cons
truidos y dispondrá de espacios 
para consultas de Medicina Ge
neral, Pediatría, Rehabilitación, 
unidades de apoyo (matronas, 
odontología, salud pública...), 
servicio de extracción periférica 
y zonas para Servicios Genera
les, Dirección y Docencia. El 
centro contará también con un 
área de Cirugía Menor.

El Centro de Salud dispon-

E1 consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, en cali
dad de presidente del Parque 
Científico y Tecnológico de Al
bacete (PCYTA), y el presiden
te de la Fundación Campollano, 
Vicente Mompó, han firmado el 
convenio para lanzar la I Con
vocatoria de Becas Fundación 
Campollano y Fundación Parque 
Científico y Tecnológico de Al
bacete para la ampliación de es
tudios en universidades y cen
tros de investigación en el ex
tranjero.

La dotación económ ica 
anual de la beca es de 19.200 
euros. Los interesados deben 
reunir los siguientes requisitos: 
Tener nacionalidad española; 
tener un título universitario su
perior en el momento de la pre
sentación de la solicitud; acre
ditar la admisión en una univer
sidad o centro de investigación 
de reconocido prestigio en el ex
tranjero para el año 2007; cono
cimiento suficiente del idioma

drá también de consultas de Pe
diatría con sus correspondien
tes consultas de Enfermería, 
más salas de espera específicas.

El área de Rehabilitación, que 
se ubicará en una superficie de 
220 metros cuadrados, contará 
con una zona de recepción de 
pacientes, otra de exploración y 
diagnóstico, el área de terapia, 
una zona de boxes para trata
miento individualizado y los 
vestuarios.

Por último, respecto a las 
unidades de apoyo, se mantie
nen las de Matrona, Trabajo So
cial y Odontología.

Por su parte, la zona de Ciru
gía Menor dispondrá de un qui
rófano polivalente para proce
dimientos diagnósticos o tera
péuticos quirúrgicos menores. 
Dispondrá también de zonas es
pecíficas internas de quirófano 
y de espera para familiares.

del país de destino o del inglés, 
y presentar un informe apoyan
do su solicitud de, al menos, un 
investigador de uno de los cen
tros asociados al PCYTA.

Las solicitudes se pueden 
presentar hasta el 31 de octubre 
en las secretarías de la Funda
ción Campollano y de la Funda
ción PCYTA, así como también 
en las páginas web de las res
pectivas Fundaciones: 
‘w w w .fcam pollano .org’ y 
‘www.pcyta.com’.

La selección de los solicitan
tes será realizada por la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, la 
cual enviará una lista ordenada 
de los candidatos y una justifi
cación de la misma a una Comi
sión Mixta en la que participa
rán dos miembros de la Funda
ción PCYTA y otros dos de la 
Fundación Campollano. Una 
vez analizado el informe de la 
Universidad, la comisión proce
derá a la concesión de las be
cas.

El Ayuntam iento cede a la Junta un solar 
para la construcción del Instituto n° 15

uniformes, equipamiento y vehí- Policía del Siglo XXI y ahora tam-

Primera convocatoria de becas de 
investigación del Parque Científico

Las solicitudes para optar a las becas se pueden presentar hasta e 
31 de octubre en las secretarías de la Fundación Campollano y  de 
la Fundación PCYTA.
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobledo Alpera

U n a E scu ela  T aller reh a b ilita rá  
e l M ercad o  d e A b a sto s
La consejera de Trabajo y Empleo Magdalena 
Valerio informó en Villarrobledo de la inmediata 
puesta en marcha de la Escuela Taller en la que 
30 jóvenes menores de 25 años, que han aban

donado sus estudios reglados, van a aprender 
trabajando en la rehabilitación del Mercado de 
Abastos. Un edificio emblemático ubicado en 
el centro de la localidad.

Foto: Ctota Martín
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, visita, junto al 
alcalde de Villarrobledo, Pedro Antonio Ruiz Santos y  miembros del 
Taller de Empleo, los jardines creados mediante esta actuación.

Acompañada por el alcalde de Vi
llarrobledo, Pedro Antonio Ruíz, 
y del secretario general del SEPE- 
CAM Francisco Rueda, Valerio 
aprovechó el acto para firmar el 
convenio que permite al Ayunta
miento poner en marcha un Plan 
Experimental de Empleo denomi
nado “Villarrobledo Experimenta 
2007” que permitirá la orientación 
personalizada, formación e inser
ción laboral para desempleados de 
la zona con especiales dificulta
des: inmigrantes, discapacitados, 
desempleados en riesgo de exclu
sión social, jóvenes con escasa 
formación y mujeres con proble
mas de integración laboral.

Además, durante su jomada 
en Villarrobledo, Magdalena Vale
rio recorrió las actuaciones lleva
das a cabo mediante un Taller de 
Empleo con las especialidades de 
jardinería y viverista, que ha con
tado con 16 alumnos y que han 
trabajado en el acondicionamien
to de diversas zonas verdes de la 
localidad, entre ellas el Parque 
Juan Valero-San Antón.

La consejera aseguró que el 
Gobierno regional “ha apostado 
fuerte por el empleo en Villarroble
do”, e indicó que “en lo que lleva
mos de 2006 las políticas activas 
de empleo puestas en funciona
miento en la localidad han benefi
ciado ya a 822 desempleados con 
una inversión cercana a los 2,4 
millones de euros”.

El Proyecto Experimental de 
Empleo “Villarrobledo Experimen
ta 2007” contará con 60 participan
tes, de ellos al menos 21 será in
sertados laboralmente. Todos los 
participantes serán desempleados 
que recibirán asesoramiento per

sonalizado y se les diseñará un iti
nerario formativo ajustado a las 
necesidades de cada uno. Al me
nos el 60% deberán ser percepto
res de prestaciones por desem
pleo y el 60% de todos los benefi
ciarios tendrán que ser mujeres, la 
mitad de ellas mayores de 40 años.

El proyecto presentado por el 
Ayuntamiento de Villarrobledo 
supone una inversión de 95.040 
euros, de los cuales la subvención 
del SEPECAM asciende al 90%.

Respecto a la Escuela Taller, la 
inversión del SEPECAM ascien
de a 740.048 euros, en ella van a 
participar 30 jóvenes menores de 
25 años que van a aprender las 
especialidades de albañilería, elec
tricidad y fontanería. Estos jóve
nes realizarán parte de la rehabili
tación del Mercado de Abastos.

Las primeras fases de la reha
bilitación, tal y como informó el

alcalde, Pedro Antonio Ruíz, se
rán llevadas a cabo por una em
presa especializada.

La Escuela Taller comenzará a 
funcionar en diciembre, durante 
los meses de octubre y noviem
bre se realizará la selección de 
monitores y alumnos. El alcalde de 
Villarrobledo Pedro Antonio Ruíz 
se ha mostrado muy satisfecho 
con la concesión de esta Escuela 
Taller, y aseguró que “ en la pri
mera visita realizada por la conse
jera de Trabajo y Empleo se alcan
zó el compromiso con la ciudad 
para contribuir a la rehabilitación 
de este edificio y el compromiso 
se ha cumplido”.

Para terminar la j ornada la con- 
sejera de Trabajo y Empleo cono
ció las instalaciones de la empre
sa Perinox S.A., dedicada a la cons
trucción de alta tecnología para la 
industria láctea.

La Gineta

Florencio López inaugura un Taller de 
Especialización Profesional
El delegado provincial de Trabajo 
y Empleo, Florencio López, acom
pañado del alcalde de La Gineta, 
Antonio Belmonte, inauguró los 
pasados días un Taller de Espe
cialización Profesional en dicha 
localidad, subvencionado por la 
Consejería de Trabajo y Empleo a 
través del SEPECAM.

Los Talleres de Especializa
ción Profesional se configuran 
como un programa mixto de em
pleo y formación dirigido a des
empleados sin límite de edad en

municipios de menos de 5.000 ha
bitantes.

A los desempleados partici
pantes como alumnos-trabajado
res, se les ofrece una formación 
profesional teórica y práctica, así 
como experiencia profesional en 
las ocupaciones en que se formen; 
formación general para alcanzar 
los niveles de educación obliga
toria; información sobre técnicas 
de búsqueda de empleo y orienta
ción laboral; formación sobre au- 
toempleo y creación de pequeñas

empresas; formación en preven
ción de riesgos laborales; alfabe
tización informática; módulo de 
igualdad de oportunidades; y un 
título-aval, como medida de fomen
to a la contratación de los alum
nos.

Concretamente, en La Gineta 
se ha iniciado un proyecto dirigi
do a 16 alumnas y alumnos, en la 
especialidad de Jardinería, con 
una duración de 12 meses y una 
subvención total de 262.884,96 
euros.

D íaz-Salazar inaugura el 
parque eólico “M oralejo II”
El consejero de Industria y Tec
nología, José M anuel Díaz- 
Salazar, acompañado de la alcal
desa de Alpera, Cesárea Ame- 
do, y del gerente de “Dea y Ener
gías Renovables”, Juan Manuel 
Abellán, inauguraron el parque 
eólico “Moralejo E”, ubicado en 
el municipio de Alpera. Díaz- 
Salazar destacó la colaboración 
de pequeñas empresas como 
“Dea y Energías Renovables” en 
el desarrollo económico de Cas
tilla-La Mancha.

El proyecto Moralejo E  se 
suma al ya en funcionamiento 
Parque Eólico Moralejo I, con un 
total de nueve máquinas que 
generan energía. En este senti
do, el consejero indicó que es la 
primera vez que una empresa 
familiar consigue hacerse un 
hueco en el sector y sumar su 
esfuerzo al de las grandes com

pañías eléctricas.
Castilla-La Mancha tiene a lo 

largo de todo su territorio 62 par
ques eólicos que aprovechan la 
fuerza del viento para generar 
energía, 38 de los cuales se en
cuentran en la provincia de Al
bacete. Además, la región se. 
posicioná como la segunda ma
yor productora de este tipo de 
energía en el país, tan sólo por 
detrás de Galicia.

La empresa “Dea Energías 
Renovables” se sumará a este 
esfuerzo que está realizando 
Castilla-La Mancha que, a día de 
hoy, produce el 20% de toda la 
energía eólica del país.

Con una potencia instalada 
total de 18 megawatios, el Par
que Eólico Moralejo tiene capa
cidad suficiente como para abas
tecer a una ciudad de 18.000 ha
bitantes.

Aguas Nuevas

Aprobada la construcción del 
Instituto de Secundaria
El Consejo de Gobierno ha apro
bado, a propuesta de la Conse
jería de Educación y Ciencia, el 
expediente de construcción del 
IESO de Aguas Nuevas, con un 
presupuesto de 4 millones de 
euros.

El nuevo centro contará con 
12 aulas de Educación Secun
daria Obligatoria y estará ubica
do en una parcela de 10.150 me
tros cuadrados cedida gratuita
mente a la Junta de Comunida
des por la entidad local menor

de Aguas Nuevas.
Beneficiará aunos 150 alum

nos del primer ciclo de ESO pro
cedentes de CP “San Isidro La
brador”, de Aguas Nuevas; del 
CP “Príncipe Felipe”, de£l Salo
bral; del Colegio Rural Agrupa
do “Los Llanos”, de Argama
són; y del CP “Pedro Simón 
Abril”, de Santa Ana.

El plazo de redacción del pro
yecto es de dos meses y el de 
ejecución de la obra de nueve 
meses.

Las obras del Polideportivo de ViDalgordo, a buen ritmo
El delegado de la Junta en Albacete, Manuel González Ramos, acompañado 
del alcalde de Villalgordo del Júcar, Femando Moreno, visitó recientemente 
las obras del Polideportivo Cubierto que la Consejería de Educación y 
Ciencia, a través de la Viceconsejería del Deporte, está ejecutando en este 
municipio, dentro del Plan Regional de Instalaciones Deportivas.
Manuel González, que pudo comprobar la buena marcha de estas obras, 
recordó que el Plan Regional de Instalaciones Deportivas 2006-2010 dotará 
a Castilla-La Mancha del mejor conjunto de infraestructuras deportivas del 
país, con la ejecución de un total de 928 actuaciones que supondrán una 
inversión de más de 188 millones de euros. En concreto, la provincia de 
Albacete se beneficiará de 124 actuaciones en 74 municipios, con una inver
sión de casi 24 millones de euros. El delegado destacó que gracias al próxi
mo Plan de Instalaciones Deportivas regional, los municipios de más de 
1.200 habitantes podrán contar con pabellón cubierto.
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Nos preocupamos por todos 
Nos preocupamos de ti

Desde la C0nS€íj6 rfa <tó BÍ6n6ST3T S0 CÍ3L trabajamos tüdoe lüs dfas pmra [as personas que necesitan
del apoyo de ios demás puedan contar conel respaldo de la sociedad: 94,000 p erson as m ayores Viajan Cada año  

con los programas de Turismo y Tetroalismo Social incfemérstamos el presupuesto invertido #n este colectivo para que estén

siempre aTendiüos, detó^^feárecursos necesarios para Facilitar la vida de tas personas con 
disc^pacÍtíadl,oada’»zponeni.ss en.niarctiaiiiás plazas en centros t| luctotecas para La infancia, 

y todos tos meses ayudamos a más de 19000 familias numerosas.
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Alrededor de 100 personas han sido atendidas ya en el proyecto “Inserempleo”

El Ayuntamiento desarrolla un programa 
de empleo para colectivos desfavorecidos
El concejal de Promoción Económica Javier tende mejorar la capacidad de inserción de co- 
Morales, ha presentado el proyecto “Inserem- lectivos con dificultad para integrarse en el mer- 
pleo”, un proyecto europeo de empleo que pre- cado.

Desde abril de 2005, que el Insti
tuto Municipal de Promoción Em
presarial, Formación y Empleo 
(IMPEFE) lleva gestionando este 
proyecto, hasta la fecha, han sido 
atendidas ya alrededor de 100 per
sonas, de las cuales, 45 están sien
do tutorizadas, y al resto se les ha 
ofrecido asesoramiento, informa
ción y orientación laboral.

Estas personas que son aten
didas pertenecen a los colectivos 
de personas con enfermedad men
tal, drogodependientes, inmigran
tes, y mujeres sin cualificación, 
fundamentalmente.

Actualmente, el proyecto “In- 
serempleo” se encuentra en una 
segunda fase, que se prolongará 
hasta diciembre de 2007, fecha de 
su finalización, y en la que se está 
trabajando especialmente en la 
formación para el empleo a través 
de prácticas en empresas y forma
ción especializada.

A este respecto, según ha va
lorado el concejal de Promoción 
E conóm ica, Javier M orales, “los 
resultados no pueden ser más sa
tisfactorios, pues ya se ha puesto 
en marcha una empresa de Ayuda 
a Domicilio por parte de dos muje
res usuarias del proyecto, se han 
desarrollado tres curso de forma
ción, y ha dado comienzo uno de 
ayudante de cocina y obtención 
del carné de manipulador de ali
mentos.

También se han concedido 4 
becas para la obtención del per
miso de conducir y 10 beneficia
rios del proyecto están realizando 
prácticas en empresas.

Javier Morales, ha querido re
saltar “que lo importante del pro
yecto ‘Inserempleo’ es la atención 
individualizada y el acompaña-

Foto: Ayto. Ciudad Real

Desde abril de 2005 hasta la fecha, alrededor de 100 personas han 
sido atendidas a través del proyecto “Inserempleo”, según desvelaba el 
concejal de Promoción Económica, Javier Morales.

miento al empleo, lo que hace del 
mismo que se caracterice por la 
calidad de la atención”.

“Lo importante-, ha enfatiza-

mero sino atenderles correcta
mente”, y ha puesto como ejem
plo, el que un discapacitado des
empleado, está recibiendo un cur

do-, no es atender a un gran nú- so para él solo.

60 nuevas alum nas se incorporan al 
proyecto “Integra-Ciudad Real”
Sesenta nuevas alumnas se han incorporado a la seguda fase del 
proyecto “Integra-Ciudad Real”, un programa de formación e 
inserción laboral para mujeres desempleadas a través de servicios 
de atención a las personas. Este proyecto, supone una nueva 
edición respecto a los que se desarrollaron en años anteriores y 
por los que han pasado casi 500 mujeres.
“Integra-Ciudad Real” cuenta en su totalidad con 120 usuarios, 60 
en una primera fase, que en la actualidad están realizando 
prácticas en entidades y empresas públicas y privadas, y otros 60 
alumnos que se han incorporado recientemente a los nuevos 
cursos, que cuentan con una duración de 10 meses, con clases 
teóricas y prácticas en empresas y entidades púbicas. Además, las 
beneficiarlas cuentan con una beca de 300 euros como ayuda a la 
formación y medida que fomente la conciliación de la vida laboral 
y familiar.
Según ha destacado Morales, “lo que se pretende con este proyecto 
es hacer de Ciudad Real una ciudad integradora”.
El presupuesto del proyecto “Integra-Ciudad Real” es de un millón 
de euros, financiado el 75% por el Ministerio de Administraciones 
Públicas y el 25% restante por el Ayuntamiento.

Premio de accesibilidad al Ayuntamiento por 
la rehabilitación del M ercado municipal
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha sido premiado por “El Foro 
Civitas de Castilla-La Mancha” 
con el primer premio por las obras 
de accesibiüdad realizadas en el 
mercado de abastos.

Así lo ha anunciado el conce
jal de urbanismo, Vicente Gallego, 
quien ha destacado que “el Ayun
tamiento está haciendo un extraor
dinario trabajo en materia de ac
cesibilidad, tanto en la construc
ción de nuevos edificios munici
pales, como en la remodelación de 
los viejos, como en las obras que 
se llevan a cabo en la ciudad de

acerados, pavimentaciones etc”. 
“Desde el año 2002, y hasta fina
les del presente año -ha destaca
do Gallego- hemos invertido 
6.600.000 euros en proyectos de 
eliminación de barreras arquitec
tónicas, aunque aun queda mucho 
por hacer y no hay que confor
marse”.

En cuanto a materia normati
va, el edil de Urbanismo ha ase
gurado que “el consistorio aplica 
la ley escrupulosamente, y que a 
todos los locales nuevos se le exi
ge que cumplan la ley, y que los 
anteriores a ésta, que data del año

1994, mejoren la accesibilidad, en 
la medida de lo posible.

Gallego ha recalcado que “no
sotros estam os haciendo una 
apuesta decidida por la accesibili
dad, vigilando que cualquier pro
yecto de obra o reforma municipal 
esté sometido a la normativa de 
accesibiüdad”.

En este sentido, el concejal ha 
anunciado que el nuevo Plan de 
Ordenación Municipal va a reco
ger medidas especiales de accesi
biüdad, y que se va a seguir invir
tiendo en eliminación de barreras 
arquitectónicas.

Se inician las clases del Programa 
de Educación de Adultos
Los pasados días dieron inicio 
las clases del Programa Munici
pal de Educación de Adultos, 
puesto en marcha por la Conce
jalía de Bienestar Social, que se 
desarrollará hasta el próximo 15 
de junio.

Durante este Curso las ac
tuaciones municipales se desa
rrollarán en los Centros Socia
les El Pilar, Sanüago, Los Ánge
les, Larache, Pío XII, Valverde y 
Las Casas. Los cuatro Educado
res de Adultos que impartirán 
las clases están cofinanciados 
por la Junta de Comunidades y 
el propio Ayuntamiento.

Los objetivos del Programa 
M unicipal de Educación de 
Adultos son garantizar que las 
personas adultas de Ciudad 
Real puedan adquirir, actuaüzar, 
completar o ampüar los conoci
mientos para su desarrollo per
sonal y profesional, mejorar el 
dominio del idioma casteüano de 
las personas de otros países que 
viven en la Ciudad y facilitar la

obtención del Graduado en Edu
cación Secundaria a los vecinos ' 
de Ciudad Real.

Los Grupos de Aprendizaje 
que se realizarán este año en to
dos los Centros Sociales son: 
Alfabetización, Consolidación 
de Conocimientos y Técnicas 
Instrumentales, Apoyo a la mo
dalidad de Educación Secunda
ria para personas adultas a dis
tancia y Castellano para Extran
jeros.

La metodología que utiüza el 
Programa de Educación de Adul
tos municipal está basada en la 
actividad, el diálogo, la partici
pación del grupo, la creatividad 
y la investigación. Se intenta que 
las personas adultas aprendan 
a aprender, aprovechando sus 
experiencias como base de ese 
aprendizaje; utilizando, perma
nentemente, durante ese proce
so, la comunicación, la flexibiü- 
dad, la receptividad, la afectivi
dad y el intercambio de informa
ción.

Ángel Amador, candidato del 
PSOE a la Alcaldía de la ciudad

Foto: PSOE Ciudad Real
La Comisión Ejecutiva Local del PSOE ciudadrealeño ha propuesto 
a Angel Amador como candidato de esta formación a la Alcaldía de 
Ciudad Real.

La Comisión Ejecutiva Local del 
PSOE, ha decidido proponer a 
Ángel Amador como candidato 
a la Alcaldía de Ciudad Real en 
el proceso de primarias, tras no 
haberse presentado ningún otro 
candidato durante el proceso.

El secretario general del 
PSOE de Ciudad Real, Santiago 
Alonso, ha manifestado que la 
Ejecutiva Local del PSOE consi
dera a Ángel Amador el político 
más idóneo para situar a Ciudad 
Real a la cabeza del desarrollo 
económico, social y cultural de 
Castilla- La Mancha.

“Un poütico -añadía Alonso- 
que ha demostrado su capaci
dad de gestión en todos los car
gos públicos que ha desempe
ñado, así como su cercanía y 
preocupación con los proble
mas de los ciudadrealeños”.

En este sentido, Alonso no 
ha dudado en afirmar que Ama

dor “no sólo es el mejor candi
dato sociaüsta sino que también 
será el mejor alcalde para Ciu
dad Real”, añadiendo que “el 
empeño y dedicación demostra
do por el cabeza de lista desde 
la oposición redundará final
mente en victoria electoral, lo
grando que nuestra ciudad ten
ga el alcalde que merece”.

Tras la reunión de la Comi
sión Provincial de Garantías 
Electorales, el secretario provin
cial del PSOE, Nemesio de Lara, 
avalaba la designación de An
gel Amador, a quien definía 
como una persona “ganadora, 
trabajadora y conocedora de la 
política municipal, con vocación 
de gobernar para todos, y más 
preocupado por los proyectos 
a largo plazo que conforman ciu
dad, que por las actuaciones 
coyunturales con intenciones 
electoralistas”.
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L o s s o c ia lis ta s  a c u sa n  a l e q u ip o  d e  
G o b ie r n o  d e  “ m a l n e g o c ia d o r ”
El pleno del Ayuntamiento 
de Tomelloso correspondiente 
a septiembre, se centró, 
casi en exclusiva, en el 
urbanismo, concretamente 
en dos puntos en los que 
se votaba la ratificación 
de la propuesta definitiva 
de sendos convenios 
urbanísticos.

En el primero de ellos se regulan 
las condiciones para la adquisi
ción, mediante permuta, de un edi
ficio con destino a la ampliación 
de las oficinas del propio ayunta
miento y la materialización de la 
cesión del aprovechamiento urba
nístico correspondiente al solar si
tuado en la Plaza de España, nú
mero uno y calle Socuéllamos 1 y 
3.

En el segundo punto el con
venio era referente a la adquisi
ción, también mediante permuta de 
un inmueble situado en la calle Al
fonso X II52 y una nave industrial 
situada en el polígono 22, en una 
calle de nueva apertura entre Don 
Quijote y Pérez Galdós.

En opinión del portavoz del 
grupo municipal socialista, Ino
cente Andujar, el Ayuntamiento no 
ha negociado bien esas permutas, 
ya que a su juicio, el objetivo era 
bueno, dijo, pero no la gestión.

El portavoz socialista aseguró 
que desde un punto de vista pu
ramente financiero lo razonable 
hubiese sido hacer una operación

El urbanismo centró el último pleno celebrado por la Corporación 
Municipal de Tomelloso.

financiada más con dinero y me
nos mediante permuta de suelo. 
Había además otras opciones, se
gún Andujar, como introducir en 
la permuta más licencias de obras 
para hacer una com pensación 
mayor, recurrir al remanente de te
sorería para no tener que ceder 
tanto suelo o haberlo hecho con 
cargo a los excedentes de aprove
chamiento urbanístico.

En este sentido, Andujar se 
preguntó si la razón por la que se 
ha hecho la operación con suelo 
y no con dinero es porque la liqui
dez del Ayuntamiento no es tan 
buena como dice el equipo de Go
bierno al que acusó de ser un ‘cho
llo’ para los promotores con los 
que negocia. C riticó tam bién 
Andujar que el terreno que se que

da el Ayuntamiento para su am
pliación sea el del fondo del edifi
cio que se está construyendo y 
no el de la zona exterior, así como 
su elevado coste superior a 4.000 
euros el metro cuadrado.

La encargada de contestarle 
fue la teniente de alcalde de obras 
y urbanismo, Carmen Casero, 
quien comenzó apuntando que las 
negociaciones no han sido fáci
les. Casero explicó también el por
qué de quedarse el ayuntamiento 
con el terreno del fondo, que no 
es otro que la eficacia a la hora de 
comunicar el ayuntamiento actual 
con la ampliación que se pretende 
hacer.

Según explicó Casero, con esta 
permuta el Ayuntamiento ganará 
en espacios: 646 m2 en las plantas

sótano; 317 m2 en la planta baja; 
585 en las plantas primera y se
gunda; 280 en la tercera y 254 en 
una planta ático que actualmente 
no existe.

En el caso del convenio para 
la adquisición mediante permuta 
de un inmueble situado en la calle 
Alfonso XII y una nave en el polí
gono 22, Carmen Casero aseguró 
que es también una operación im
portante para las necesidades del 
Ayuntamiento.

Al final, ambos puntos fueron 
aprobados por unanimidad, como 
también lo fueron el resto de los 
incluidos en el orden del día, a ex
cepción de la cuenta del Presu
puesto del Patronato Municipal de 
Deportes del pasado año y la 
cuenta general del Presupuesto 
M unicipal también del pasado 
año, en los que el PSOE se abstu
vo.

En el apartado de Ruegos y 
preguntas, el concejal socialista 
Fidel Lozano, volvió a criticar a la 
concejala de Educación, María 
Teresa Novillo, por lo que ésta pi
dió al portavoz socialistá'que exi
ja  a Lozano que deje de acosarla 
sin coherencia.

También criticaron los ediles 
socialistas la ausencia municipal 
en la feria España Original, que ha 
organizado la Diputación Provin
cial, el mal estado de las rotondas 
o la ausencia de puestos informá
ticos para discapacitados en los 
centros de Internet existentes en 
la ciudad.

C ospedal visitó Tom elloso en plena cam paña de vendim ia
La candidata del PP a la Junta de 
Com unidades, M aría Dolores 
Cospedal, en su última visita a To
melloso se refirió a las polémicas 
declaraciones en las que conside
raba que “la gente del mundo ru
ral tiene menos cultura que las de 
las grandes ciudades”, explican
do que “las personas que viven 
en el mundo rural tienen menos 
oportunidades de acceso a la cul
tura, a una pluralidad de medios 
de comunicación, y menos opor
tunidades de relacionarse muchas 
veces con el exterior”. La presi
denta del PP indicó que “esto lo 
digo yo y todos los hombres y 
mujeres que viven en el campo”. 
Además, señaló “no entender 
cómo el PSOE ha manipulado es
tas declaraciones para decir cosas 
que yo no he dicho”, añadiendo 
que “sigo pensando que nuestro 
campo está más desprotegido y 
más desfavorecido que nuestras 
ciudades, de ahí que tenemos la 
obligación de que en el campo se

viva mejor”.

INSPECCIONES DE TRABAJO
Con respecto a las denuncias 

efectuadas en Socuéllamos a dos 
explotaciones con trabajadores ile
gales, dijo que “la situación de los 
inmigrantes ilegales se resuelve

de una manera muy sencilla, y es 
que el Gobierno competente, que 
en este caso es el de la Nación y el 
de la Comunidad, tomen las medi
das oportunas para que esa gente 
pueda trabajar legalmente”.

“Está claro -siguió Cospedal- 
que hay muchos empresarios y

agricultores que necesitan traba
jadores en época de vendimia, 
pero esto es algo que ha pasado 
toda la vida, y lo que necesitamos 
es que el Gobierno facilite a nues
tros agricultores la posibilidad de 
que las personas que tienen que 
trabajar con ellos puedan hacerlo 
de una manera legal”.

AVE POR TOMELLOSO
Interrogada por su postura 

con respecto a la conexión de To
melloso a la línea AVE Madrid- 
Jaén, se ratificó en “lo que he di
cho siempre. Aquí lo que pedimos, 
en Tomelloso, es que el presiden
te del Gobierno de la Nación y el 
de la JCCM cumplan con sus pro
mesas, y sus promesas eran que 
el AVE iba a pasar por Tomelloso, 
iba a parar en Tomelloso y la ciu
dad iba a estar en el eje del AVE; y 
eso es lo que pedimos. El PP en 
CLM y en Ciudad Real y en Tome
lloso siempre ha dicho que en To
melloso tenía que parar el AVE”.

El alcalde 
adivina un 
“nuevo retraso” 
enla puesta en 
marcha de la 
Comisaría
Aunque para el alcalde, el 
anuncio realizado por el sub
delegado del Gobierno en Ciu
dad Real, Miguel Lacruz, so
bre la comisaría de Policía Na
cional es una buena noticia 
por el avance que supondrá, 
le parece que los dos años y 
medio anunciados para ello 
suponen retrasar mas en el 
tiempo una necesidad vital 
para Tomelloso en materia de 
seguridad, ya que fue en el año 
2004 cuando se pusieron a dis
posición los terrenos para esta 
infraestructura por parte del 
Ayuntamiento.

Además, según Cotillas, 
existe la preocupación que en 
los Presupuestos Generales 
del Estado no haya previsio
nes para mejorar la situación 
de la Guardia Civil en esta ciu
dad. En este sentido ha recor
dado que desde hace 7 años 
(el PSOE alcanzó el Gobierno 
de Espafia en el año 2004) se 
vienen reclamando estas me
joras, tanto en plantilla como 
en infraestructuras.

Además, ha señalado el al
calde que la tardanza en la 
construcción de la comisaría 
y en las mejoras sobre la Guar
dia civil, provocan que el 
Ayuntamiento esté incremen
tando el número de agentes de 
la Policía Local y las horas de 
servicio, destinando a ello 
unos recursos m unicipales 
que otras poblaciones simila
res se ahorran. Para el alcalde 
la seguridad ciudadana es 
competencia exclusiva del Es
tado y éste en Tomelloso no 
tiene suficientes medios para 
asegurar la seguridad de los 
vecinos.

SUBIDA DEL 12% DE LOS 
PGEENMATERIADESEGU- 
RIDAI)

Por contra, los diputados 
nacionales del PSOE por Ciu
dad Real, Clementina Diez de 
Baldeón y Sebastián Fuentes, 
además del senador Hilario 
Caballero, destacaron por me
dio de una comparecencia pú
blica en Ciudad Real el aumen
to del 12 por ciento en materia 
de seguridad en los Presu
puestos Generales del Estado, 
así como el hecho de que To
melloso contará con una Co
misaría de Policía Nacional, 
una necesidad que “el PP no 
atendió” , aseguró Diez de 
Baldeón.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #622, 10/10/2006.



IUDAD REAL /14
Del 10/10 al 23/10 - 2006 /  Mancheeo

Cuadernos
Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso
Una delegación, encabezada por la griega Katerina Batzeli, ponente del informe de la OCM del vino 
visitan industrias y cooperativas ciudadrealeñas relacionadas con el sectoi

P arlam en tarios eu rop eos com p ru eb an  la  
im p ortan cia  d el sector v itiv in íco la  en  la  reg ión
Una delegación de once parlamentarios 
pertenecientes al Grupo Socialista Euro
peo, encabezada por la griega Katerina 
Batzeli, ponente del proyecto de informe

del Parlamento Europeo sobre la reforma 
de la OCM del Vino, visitaba varias indus
trias y cooperativas ciudadrealeñas, entre 
ellas la Cooperativa Virgen de las Viñas y

Bodegas Osborne, ambas de Tomelloso, 
respondiendo a la invitación del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, para conocer la 
realidad del sector en nuestra región.

Acompañados por la titular regio
nal de Agricultura, Mercedes Gó
mez, la delegación europea, forma
da por Luis Manuel Capoulas (por
tugués), Bogdan Golik (polaco), 
Marc Tarabella (belga), Heinz 
Kinderm ann (alem án), Thies 
Berman (holandés), Bemadette 
Bourzai (francés), Wieslaw Stefan 
Kuc (polaco) Katerina Batzeli 
(griega) y los españoles María Isa
bel Salinas, Rosa Miguélez y Mi
guel Ángel Martínez, visitaban en 
Manzanares la empresa “Mostos 
Internacionales S.A.”, dedicada a 
la concentración y rectificación de 
mostos; desplazándose posterior
mente a Valdepeñas, donde cono
cían su Museo del Vino. Finalmen
te, la delegación de europarlamen- 
tarios visitaba en Tomelloso la 
Cooperativa “Virgen de las Viñas”, 
la  coop era tiv a  v itiv in íco la  m ás 
grande de Europa, la destilería de 
Bodegas Osbome, en la que se 
producen los aguardientes, 
holandas y alcoholes de uva, ma
teria prima de todos los brandies 
que comercializa la empresa, y el 
Instituto de la Vid y el Vino de 
Castilla-La Mancha (IVICAM).

La ponente del proyecto de 
informe del Parlamento Europeo 
sobre la reforma de la OCM del 
vino, la europarlamentaria griega 
Katerina Batzeli, manifestaba que 
“la reforma de este sector ha de 
contribuir al mantenimiento de las 
explotaciones y de las industrias 
vitivinícolas y ha de hacer que

cada vez sean más competitivas”, 
Batzeli señalaba que “el futuro de 
Castilla-La Mancha está ligado al 
vino”, declarándose en contra de 
hacer que la reforma gravite úni
camente sobre el arranque de las 
viñas porque “las raíces de las vi
des son también las raíces de las 
personas que viven aquf’, afirma
ba.

Por su parte, la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, in

dicaba que con esta visita se pre
tendía dar a conocer la importan
cia estratégica que el sector viti
vinícola tiene en nuestra Región, 
ya que el vino es un producto vi
tal para la economía castellano- 
manchega, para el mantenimiento 
del medio ambiente y tiene un 
hondo arraigo cultural que el vino 
tiene en esta tierra.

Además de Mercedes Gómez, 
los parlamentarios europeos, que

fueron recibidos en primer lugar 
por el presidente José María Ba
rreda en el Palacio de Fuensalida, 
estuvieron acompañados por una 
delegación castelláno-manchega 
compuesta por responsables de la 
Consejería de Agricultura y dipu
tados regionales, así como por re
presentantes del Ministerio de 
Agricultura, de las organizaciones 
profesionales agrarias y del sec
tor en Castilla-La Mancha.

La
Foio: Alberto Pérez

consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, ha acompañado hoy a un grupo de europarlamentarios 
socialistas que han visitado varias industrias y  cooperativas vitivinícolas de la región invitados por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

L a con sejera  de C u ltu ra  rec ib irá  el carn é n ú m ero  
6 .000  de la  B ib lio teca  m u n ic ip a l
La biblioteca municipal Francisco 
García Pavón entregará el carné 
número 6.000 a la consejera de 
Cultura, Blanca Calvo, coincidien
do con la celebración del Día de la 
Biblioteca, el próximo martes 24.

La biblioteca entrega ese car
né a Blanca Calvo, como recono
cimiento y gratitud a su lucha por 
las bibliotecas, la lectura y el mun
do de los libros, no sólo ahora que 
ostenta este cargo sino desde su 
anterior trayectoria como directo
ra de la biblioteca de Guadalajara.

Además, entregará el carné 
6.001 a la cantante libanesa Nayla, 
que ese mismo día presentará su 
disco “Ala Maak” y los diez si

guientes, a los medios de comuni
cación que habitualmente cubren 
información en la localidad, por su 
labor de difusión de la cultura y 
apoyo a las actividades organiza
das por la biblioteca.

El acto, en el que Nayla no solo 
presentará su música acompaña
da por danzas de su país, sino que 
también hablará de El Líbano y 
ofrecerá una degustación de co
mida tradicional de su país, está 
previsto que comience a las siete 
y media de la tarde.

Rocío Torres asegura que la 
salud de la biblioteca municipal es 
inmejorable. El pasado mes de 
enero entregaba el carné número

5.000y5.001 a Irene Villa y su ma
dre y sin acabar el año, ya hay
1.000 socios más. El crecimiento 
es, asegura Rocío Torres, cada vez 
mayor (un 18% más que el pasado 
año) y el perfil de los usuarios 
muy variado. En 2005, pasaron por 
la biblioteca municipal 56.090 adul
tos y 50.939 niños. Crece también 
el número de personas mayores 
que hacen uso de los servicios de 
la biblioteca y también el de per
sonas llegadas de otros países.

La biblioteca recibe unas 2.000 
visitas diarias y el pasado día 18 
de agosto registró una cifra re
cord: 620 movimientos en tan solo 
dos horas.

XX Jornadas 
Culturales de la 
Revista “Pasos”
Hasta el próximo sábado 4 de 
noviembre, se celebrarán en 
Tomelloso la XX edición de las 
Jornadas Culturales de la Re
vista “Pasos”, organizadas por 
la Asociación Cultural “Parce
la de la Mancha”, y que se in
auguraron con la muestra de 
miniaturas de carros de labran
za y antigüedades realizadas 
por Alfonso Gómez Ramírez.

Las jomadas se componen 
de charlas-coloquio, como la 
que las médiums Ayala y Onix 
impartirán sobre espiritismo, el 
viernes 20 de octubre; el V tor
neo de Ajedrez, el domingo 22; 
la exposición de pintura que 
albergará el Centro Cultural 
“Posada de loS Portales”, que 
se inaugurará el miércoles 25; 
o el XIII Simposium Nacional 
de Magia, que acogerá el Au
ditorio del Museo López To
rres, el sábado 28.

Las XX Jomadas Cultura
les concluirán al siguiente fin 
de semana, con la presentación 
del libro  “F rancisco  de 
Mendoza, ‘ElIndio”’, de Fran
cisco Javier Escudero, el vier
nes día 3; mientras que un día 
más tarde, se pondrá el bro
che de oro a las Jomadas con 
la celebración de la XXI Gala 
Populares “Revista Pasos”, en 
la que se hará entrega de los 
premios Populares 2005, el Tí
tulo de Honor, y el de “Perso
naje del Año”, que ha recaído 
en el matador de toros, Víctor 
Puerto.

Los ‘Populares 2005’ han 
recaído en José López Martí
nez (Cultura), Estudio Taller de 
Técnicas y Procedimientos 
Pictóricos (Artes Plásticas), 
Banda Sinfónica Provincial 
(Música y Espectáculos), Je
sús García Sosa (Solidaridad), 
Consejo Local de la Juventud 
(Sociedad), Jesús Carretero 
González (Tauromaquia), Res
taurante Marisquería “Virgen 
de las Viñas” (Hostelería), Gru
po CV Seguridad (Iniciativa 
Empresarial), Gestimancha 
Grupo Inmobiliaria (Gestión 
Empresarial), Yesos Hilario 
(Empresa de futuro), Francis
co Madrigal (Empresario de 
futuro), Guardería Rural (Agri
cultura), Bodegas Lahoz y 
Fundación Tierra de Viñedos 
(Bodegas y Cooperativas), y 
Alejandro Sema Cepeda (De
portes). Los Títulos de Honor 
han recaído en el Grupo de 
Teatro T iquitoc, Pedro 
Menchén Femández-Pacheco, 
Jesús Tinajo “Tini”, Martín 
Pareja Obregón, José Carlos 
Martínez, Rafael Sema Gutié
rrez, G rupo Ibestil, S .L ., 
Multiasistencia Álvarez, Vi
cente Ponce Rebato, y Loren
zo Navarro “Loren”.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

G il entregó las llaves de la prom oción  
de 28 viviendas de protección oficial
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejan
dro Gil, y el alcalde de Argamasilla de Alba, José 
Díaz Pintado, entregaron las llaves de la pro

moción de 28 viviendas protegidas que el Eje
cutivo regional ha levantado en este municipio y 
en la que ha invertido dos millones de euros.

El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, hizo entrega de 
las llaves de los inmuebles junto al alcalde de Argamasilla de Alba, 
José Díaz-Pintado.

Inaugurado del programa 
“Ciudad Educativa 2006-2007”

Los inmuebles, de tipo unifamiliar 
y una superficie tipo de 86 metros 
cuadrados útiles, se localizan en 
la confluencia de las calles Artes, 
Historia y Letras, y están dotados 
con tres y cuatro dormitorios.

De ellos, siete se han adjudi
cado a jóvenes menores de 36 
años y dos, totalmente adaptados, 
a personas con algún tipo de dis
capacidad.

Igualmente, las casas dispo
nen de patio interior, patio cubier
to, cocina independiente, sala de 
estar, comedor y aseo, así como 
de im portantes sistem as 
bioclimáticos, como cubiertas de 
teja autoventilada y muros de 
termoarcilla, que, según destacó 
el consejero, “reducirán el consu
mo energético de las familias be
neficiadas y contribuirán a un apro
vechamiento más racional de los 
recursos naturales”.

El responsable autonómico, en 
este sentido, recordó que estas vi
viendas “se adjudican en compra
venta a un precio medio, sin con
tabilizar las ayudas de la Junta de 
Comunidades, de 70.000 euros”.

“Se constata, por tanto, el 
compromiso social del Gobierno 
de Castilla-La Mancha: coste ase
quible para el ciudadano, máxima

El Área de Cultura del Ayuntamien
to de Argamasilla de Alba y el gru
po de teatro “Primer Acto” han 
presentado recientemente la bases 
del I Certamen Nacional de Teatro 
Aficionado “Viaje al Parnaso”. En 
la iniciativa, que cuenta con el 
apoyo de la Diputación Provincial, 
podrán participar todos los gru
pos no profesionales que lo de
seen, con un montaje teatral en 
idioma castellano sobre tema Ubre, 
cuya duración no sea inferior a 45 
minutos, ni superior a dos horas.

El jurado determinará y selec
cionará los tres grupos que han 
de intervenir en dicho certamen, 
así como los suplentes. El certa
men se celebrará en la Casa de 
Medrano de Argamasilla de Alba 
alo largo de cuatro jomadas du
rante los primeros meses de 2007 
aunque los grupos que deseen 
formar parte en el mismo deberán 
enviar la documentación necesa
ria antes del 15 de noviembre de 
2006 al Ayuntamiento de Argama
silla de Alba (Área de Cultura),

calidad de constmcción, respeto 
al medioambiente y apuesta con
tinua por el medio rural”, indicó 
Gil, quien estuvo acompañado en 
el acto por el delegado provincial 
de Vivienda y Urbanismo, Loren
zo Selas.

El titular regional de Vivienda 
y Urbanismo subrayó que “esta 
entrega no hubiera sido posible 
sin la inestimable colaboración del 
Ayuntamiento, que de forma ge-

Plaza de España, 1, haciendo refe
rencia que es para el I Certamen 
Nacional de Teatro “Viaje al Par
naso”.

Un jurado, designado por la 
Comisión Organizadora, concede
rá los premios establecidos para 
el certamen que son: un primer pre-

nerosa y lejos de todo afán espe
culativo, ha cedido gratuitamente 
los terrenos sobre los que ahora 
se levantan las nuevas casas”.

Así, resaltó que “esta promo
ción es sólo un feliz ejemplo de 
las 50.000 viviendas protegidas 
que para los próximos años ha 
anunciado el presidente regional, 
José María Barreda, de las cuales
35.000 irán destinadas en exclusi
va a nuestros jóvenes”.

mió dotado con 1.400 euros y tro
feo, un segundo premio dotado 
con 1.100 euros y trofeo, un tercer 
premio dotado con 800 euros y tro
feo. Además, se concederán pre
mios a la mejor interpretación, 
masculina y femenina, y premio a 
la mejor dirección.

Los pasados días se inauguró 
oficialmente el programa “Ciu
dad Educativa 2006-2007”, en un 
acto presidido por las conceja- 
las de Educación, Beatriz Mar- 
tos, y de Cultura, Noelia Serra
no, en el que también estuvie
ron presentes representantes de 
los centros educativos locales, 
de las AMPAS, así como moni
tores y alumnos.

La edil de Educación afirmó 
que el programa “Ciudad Edu
cativa 2006-2007” se presenta 
mejorado con respecto a edicio
nes anteriores, ofreciendo más 
de 100 cursos y talleres que se 
impartirán a través de la Univer
sidad Popular, Escuelas Depor
tivas, Escuela de Música, Escue
la de Folklore Regional Manche- 
go y Centros Educativos Loca
les, beneficiando a casi 1.500 
alumnos.

Por su parte la concejala de 
Cultura, Noelia Serrano, dedicó 
unas palabras a la labor desa
rrollada desde la Escuela de 
Música, e invitó a todos los ar- 
gamasilleros a que le hagan lle-

Recientemente se han iniciado 
las obras de reforma del Centro 
Infanto-Juvenil realizadas gra
cias a un convenio entre el Ayun
tamiento y la Dirección General 
de Juventud. Las obras inclu
yen la ubicación de un ascen
sor de acceso a la primera plan
ta y la creación de una nueva 
entrada a la sala de ocio, ade
más se mejorará el equipamien
to tanto de mobiliario como de 
equipos informáticos.

El concejal de Juventud, Pe
dro Ángel Jiménez; y la coordi
nadora del Área de Juventud,

gar propuestas y sugerencias 
que permitan mejorar el progra
ma

También se dirigió a los asis
tentes el director del C.P. “Divi
no Maestro”, Vicente Ordóñez, 
en representación de los Cen
tros Educativos, destacando el 
hecho de que poco a-poco se 
avanza en el terreno de la forma
ción extraescolar y finalizando 
con la petición a las administra
ciones de que sigan apoyando 
económicamente las actividades 
extraescolares porque hacen fal
ta más recursos económicos.

En el programa se incluyen 
disciplinas como cuentacuen- 
tos, teatro, informática, guiñol, 
m anualidades, senderism o, 
acampada, patinaje, inglés, pren
sa, corte y confección, peluque
ría y manicura, encaje de boli
llos, restauración de muebles, 
mecanografía, contabilidad, in
ternet, step, aeróbic, gimnasia de 
mantenimiento, tenis, pádel, fút
bol, baloncesto, voleibol, atle
tismo, gimnasia rítmica, música 
o bailes regionales.

María Eugenia Moya, visitaron 
las obras manifestando su sa
tisfacción por la evolución de las 
mismas cuyo término está pre
visto para finales del mes de 
octubre.

También para finales de año 
está previsto el inicio de las prue
bas de la emisora de radio local 
que ya está montada y prepara
da para su funcionamiento. En 
principio se propondrá la graba
ción de material sonoro -entre
vistas, programas, etc...- que se 
llevará a cabo por los propios 
jóvenes.

Nuevo vehículo para Servicios Sociales
Los pasados días se hizo entrega de un nuevo vehículo, una Ford Transit de 
6 plazas, al Área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba. El vehículo financiado a través de la empresa malagueña B.B. Publi
cidad Rodante S.L con la colaboración de una decena de empresas locales se 
destinará al uso y servicio de esta Área Municipal en tareas como transpor
te de personas discapacitadas, mayores o con falta de movilidad.

El Área de Cultura convoca el I Certamen 
de Teatro Aficionado “Viaje al Parnaso”

En la iniciativa, que cuenta con el apoyo de la Diputación Provincial, 
podrán participar todos los grupos no profesionales que lo deseen, con 
un montaje teatral en idioma castellano sobre tema libre.

Nuevas obras en el Centro 
Infanto-Juvenil
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LA MANCHA - Socuéllamos
En él se agrupan decenas de actividades extraescolares

193 .000  eu ros p ara  el p rogram a  
“ S ocu éllam os, ciu d ad  ed u cad ora”
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, y mos, ciudad educadora”, que agrupa todas las 
la concejal de Educación y Cultura, Pruden actividades extraescolares dirigidas a los esco- 
Medina han presentado el programa “Socuélla- lares de primaria y secundaria.

Pedro Muñoz

150.000 euros para m ejora de 
la ilum inación del barrio Oeste

“Socuéllamos, ciudad educado
ra” , con un presupuesto  de
193.000 euros, pone a disposición 
de los escolares una amplia oferta 
de cursos y talleres formativos, 
deportivos y lúdicos con los que 
ocupar sus tardes.

El programa aglutina las acti
vidades propias de las concejalías 
de Bienestar Social, Deportes y 
Cultura, como por ejemplo, Pintu
ra, Ludoteca, Cerámica, Música, 
Inglés, o gran variedad de depor
tes; más las que en los centros 
educativos se desarrollarán como 
Cuentacuentos, Manualidades, 
Refuerzo de Matemáticas y Len
gua, Psicomotricidad, Informática, 
Manchegas, Sevillanas, Teatro, y 
Pulso y Púa. El programa se coor
dina entre el Ayuntamiento, los 
colegios y Asociaciones de Pa
dres y M adres, y la empresa 
Ocudel, que es la responsable de 
una parte de los cursos así como 
de la contratación de monitores.

En este sentido, la edil de Edu
cación destacó la formación de mo
nitores que se realizó este verano 
especialmente para estos cursos. 
Padres y jóvenes socuellaminos 
pudieron formarse para optar a 
esos puestos de trabajo.

Los centros educativos que

participan en esta experiencia, que 
el año pasado dio sus primeros 
pasos, son los colegios de infan
til y primaria El Coso, Carmen 
Arias, Gerardo Martínez y Virgen 
de Loreto, más el instituto Feman
do de Mena. Todos ellos tendrán 
asignados un equipo de monito
res que impartirán los cursos y 
talleres.

El programa “Socuéllamos ciu
dad educadora” está subvencio

nado por la Junta de Comunida
des con 39.000 euros. El resto del 
presupuesto se completa con la 
aportación del Ayuntamiento y el 
pago de cuotas por parte de los 
padres.

La comunidad escolar en So
cuéllamos está formada por 1.182 
estudiantes, un cinco por ciento 
más que el año pasado, siendo 
entre un 5 y un 10 por ciento ni
ños de padres inmigrantes.

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, ha informado que el 
Ayuntamiento pedroteño va a 
renovar toda la instalación de 
alumbrado público en las calles 
Chile, Venezuela, Gigüela y otras 
de la zona oeste del municipio, 
para superar las graves deficien
cias que presenta el sistema de 
iluminación en este barrio.

La instalación del alumbra
do público en esta zona se aco
metió hace diez años, ofertán
dose a un precio “relativamente 
bajo” a vecinos y promotores, y 
efectuado por alumnos de la 
Escuela Taller, junto con una 
subvención de la Administra
ción regional. Sin embargo esta 
obra se realizó con múltiples fa
llos constructivos, que nunca 
ha funcionado correctamente y 
cuya solución pasa por la reno

vación integral de toda la insta
lación soterrada y por la susti
tución por nuevas farolas anti
vandálicas.

Este proyecto tiene un cos
te aproximado de 150.000 euros, 
que serán sufragados por el 
Ayuntamiento y por la Diputa
ción Provincial, para lo que el 
Pleno ha aprobado el cambio de 
finalidad de un Plan procedente 
de la Institución Provincial.

En esta zona también está 
previsto el asfaltado de las ca
lles que aún se encuentran en 
tierra, ya que cuando se inició la 
construcción de casas y edifi
cios hace varios años no se tuvo 
en cuenta su urbanización, con 
la prestación de servicios bási
cos como asfaltado, acerados, 
renovación de redes de agua 
potable o telefonía.

Recogida de firm as para solicitar una 
UVI m óvil al SESCAM

El Ayuntam iento prosigue el 
plan de renovación de redes

El alcalde de Pedro Muñoz, Angel Exojo, y  el concejal de Servicios, 
Manuel Alcolea, durante su visita a las nuevas actuaciones del Plan 
de renovación de redes de agua.

El Ayuntamiento de Socuéllamos 
va a volver a solicitar al Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), una UVI móvil para el 
municipio.

El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, ha manifestado la 
imperante necesidad de una UVI 
móvil en un municipio con 14.000 
habitantes.

Así, el pleno ordinario corres
pondiente al mes de septiembre, 
aprobó una propuesta en este 
sentido, y García ha anunciado una 
próxima reunión con los respon
sables sanitarios de la región para 
hacerles ver lo necesario de este 
servicio, que también podría dar 
cobertura a localidades como Pe
dro Muñoz, Las Mesas, Belmon- 
te, El Provencio o Mota del Cuer
vo que son más cercanas a So
cuéllamos que a Alcázar de San 
Juan.

En esa reunión que mantendrá 
García con los responsables de sa
nidad de la región se entregarán

las firmas de miles de socuellami
nos que solicitan esa UVI. Hasta 
ahora se llevan recogidas más de 
3.500 firmas y se espera llegar en 
breve a las 5.000 firmas.

Por otro lado, en breve se 
constituirá el Consejo de Salud 
Municipal formado por represen
tantes políticos y asociaciones lo
cales, una vez que el Ayuntamien

to ha tomado la iniciativa para 
crearlo ante la pasividad del SES
CAM. El Ayuntamiento nombrará 
a sus representantes en este ór
gano consultivo y ya se ha reque
rido a las Asociaciones para que 
elijan a sus representantes y po
der constituir el Consejo de Salud 
como muy tarde, el próximo mes 
de noviembre.

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, acompañado del con
cejal de Servicios, Manuel Al
colea, y de técnicos de Aqualia, 
ha visitado las nuevas actuacio
nes del Plan de Renovación de 
redes de agua que afecta a ocho 
calles del municipio.

Este nueva fase del Plan con
lleva la renovación de acometi
das y de la red de abastecimien
to de 2.250 metros lineales de tu
berías en las calles Amargura, 
Rosario, Unión, Comuneros, 
Pizarro, Poniente y tramos de 
Albéniz y Alegría. Estas obras 
tienen un presupuesto  de
150.000 euros, y son financiadas 
a través de un Programa Opera
tivo Local de la Diputación Pro
vincial y por el Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz.

Ángel Exojo ha explicado 
que este Plan de renovación de 
redes, puesto en m archa en 
2000, es el más importante en la 
historia de Pedro Muñoz, tanto

por su inversión económica y 
las decenas de kilómetros de 
tuberías renovadas, como por 
los buenos resultados que está 
ofreciendo a todos los vecinos.

Desde el año 2000, el Ayun
tamiento de Pedro Muñoz ha re
novado más de 42 kilómetros de 
viejas tuberías de fibrocemento, 
con roturas y presencia de cal y 
arcilla, por nuevas tuberías de 
pvc, lo que se ha traducido en 
importantes beneficios en el su
ministro de agua potable en los 
hogares, donde llega con mayor 
pureza y presión, así como se 
ha conseguido reducir en más 
de la mitad las pérdidas de agua, 
con lo que también se mejora 
desde el punto de vista medio 
ambiental.

Exojo ha señalado que ade
más de mejorar la calidad y la 
presión del agua que se consu
me, también se consigue “no 
desperdiciar un recurso tan ne
cesario, y a la vez tan escaso”.
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LA MANCHA - Campo de Criptana Herencia

E l Ayuntamiento congela los im puestos 
por tercer año consecutivo
El alcalde de Campo de Criptana, Santiago 
Lucas-Torres, y la concejala de Hacienda, Pilar 
Fernández, han presentado las nuevas ordenan
zas fiscales y precios públicos para el año 2007, 
aprobados por el Pleno del Ayuntamiento, que

Lucas-Torres ha destacado el he
cho de volver a congelar los im
puestos y ni siquiera haberlos in
crementado según el IPC, “lo que 
en realidad supone una bajada de 
im puestos” , m ientras que “el 
Ayuntamiento seguirá prestando 
más y mejores servicios a los ve
cinos”. Unos servicios dirigidos 
a los crip tanenses que son 
mejorados y ampliados año tras 
año, porque “aunque no subimos 
los impuestos, el Ayuntamiento sí 
que recauda más por el gran in
cremento en número de obras y 
de inversiones que se están reali
zando en Campo de Criptana”, ex
plicó el alcalde.

Igualmente, la concejala de 
Hacienda subrayó que con estas 
ordenanzas fiscales “el equipo de 
Gobierno cumple una promesa 
más de las que establecimos con 
todos los vecinos. Aseguramos 
que no íbamos a subir los impues
tos por encima del IPC, pero es 
que además los mantenemos con
gelados por tercer año consecuti
vo”. Los únicos impuestos que se 
han incrementado son los que no 
dependen del Ayuntamiento, sino 
de otras empresas o mancomuni
dades, como son el del agua y el 
de la basura.

Pilar Fernández también inci
dió en que en los últimos años se 
han introducido importantes bo
nificaciones, dirigidas a importan
tes colectivos y sectores de la 
población, como son los agricul
tores, los empresarios y las fami
lias numerosas. Así se mantienen

conllevan una nueva congelación de impuestos 
por tercer año consecutivo, así como el mante
nimiento de importantes bonificaciones para los 
sectores productivos, y la incorporación de nue
vas bonificaciones para las familias numerosas.

El alcalde de Campo de Criptana, Santiago Lucas-Torres, ¡unto a la 
concejala de Hacienda, Pilar Fernández, durante la rueda de prensa en 
la que dieron a conocer las nuevas ordenanzas y  precios públicos.

las bonificaciones establecidas 
por el equipo de Gobierno en el 
ICIO para las empresas qüe se ins
talen en el Polígono Industrial, 
para las obras que contemplen la 
eliminación de barreras arquitec
tónicas, para las actuaciones re
feridas al ámbito turístico y para 
las naves de uso rústico de uso 
exclusivamente agrícola.

Como novedad para el año 
2007, el equipo de gobierno ha 
aprobado nuevas bonificaciones 
para las familias numerosas en la 
Escuela de Pintura y en la factura 
del agua potable; a sumar a las 
establecidas en el IBI de urbana y 
en diferentes cursos de la Casa de 
Cultura para estas familias.

En el ámbito deportivo, a pe

sar de ofrecer el Ayuntamiento 
mejores instalaciones y mayores 
recursos humanos, el equipo de
gobierno tampoco ha variado los 
precios de las Escuelas Deporti
vas ni de uso de instalaciones 
deportivas.

Por otra parte, atendiendo a las 
peticiones de numerosos colecti
vos y de vecinos de Campo de 
Criptana, se ha creado una nueva 
ordenanza, la referente a la retira
da con grúa de vehículos mal es
tacionados y que, fundamental
mente, dificultan en determinadas 
épocas del año el recorrido de las 
procesiones de Semana Santa, de 
los desfiles de Carnaval y Semana 
Santa, o de competiciones depor
tivas.

Ayuntamiento y Renfe dan luz verde al 
convenio para la reapertura de la Estación
El alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, ha mante
nido una nueva reunión con res
ponsables de RENFE y de ADIF, 
en Madrid, en la que han dado su 
visto bueno al convenio para la 
reapertura de la estación del fe
rrocarril y la realización de otras 
importantes mejoras en seguridad 
y de nuevas instalaciones para el 
municipio.

Este convenio, con los acuer
dos alcanzados por el alcalde crip- 
tanense con RENFE, va a ser tras
ladado a los servicios jurídicos del 
Estado, que es el último trámite 
para poder iniciarse las actuacio
nes.

Lucas-Torres ha mostrado su

satisfacción por este hecho, que 
permitirá iniciar las obras lo antes 
posible, máxime al haberse logra
do que dentro de las previsiones 
de obra de RENFE para toda Es
paña, el proyecto de Campo de 
Criptana se encuentra entre los 
cinco primeros.

El convenio  perm itirá  la 
reapertu ra  de la  estación  de 
RENFE, que fue cerrada en el año 
1995, y va a ser debidamente acon
dicionada para hacerla más con
fortable y segura, con salas de 
espera, servicios, venta de bille
tes de trenes regionales, de largo 
recorrido y de alta velocidad, telé
fono de uso público, megafonía y 
teleindicadores de salidas y llega

das de trenes. Igualmente, será 
remodelado el muelle de carga, 
cuyas instalaciones pasarán a ser 
de uso municipal.

Otro punto de gran importan
cia dentro del convenio es el refe
rente a las actuaciones en materia 
de seguridad. Así se van a elimi
nar los pasos a nivel “Casilla de 
Tropezones” y el del “Puente de 
San Benito”, que serán sustituido 
por pasos superiores e inferiores. 
Los compromisos adquiridos in
cluyen el vallado de la vía férrea 
en tramos urbanos, para garanti
zar la seguridad de todos los crip
tanenses y, en especial, de los que 
habitan en barrios contiguos al 
paso del tren.

Magdalena Valerio conoce las 
acciones formatívas del Sepecam
La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acom
pañada por el delegado de Tra
bajo en Ciudad Real, José María 
Arcos, se desplazó recientemen
te a las localidades de Herencia 
y Bolaños, para tener contacto 
directo con las acciones de for
mación y empleo, formación 
para desempleados y formación 
continua para trabajadores en 
activo que se desarrollan en 
ellas.

En Herencia, la consejera re
corrió las actuaciones de la Es
cuela Taller “Herencia II”, pro
movida por el Ayuntamiento, y 
cuyos trabajos se centran en la 
construcción de un edificio de 
dos plantas que albergará la Es
cuela Municipal de Música y

Danza. En ella participan 24 
alumnos-trabajadores, de los 
cuales 20 son mujeres. Estas 
personas aprenden trabajando 
las especialidades de albañile- 
ría y carpintería metálica.

Magdalena Valerio felicitó a 
sus participantes afirmando que 
“sobre todo quiero dar nuestro 
apoyo a estas mujeres que se 
han decidido a formarse en es
tas especialidades, profesiones 
erróneam ente consideradas 
siempre como masculinas”. Va
lerio animó también “a los em
presarios de Herencia y de toda 
la zona para que den ellos un 
paso adelante igualmente con
tratando a estas profesionales 
igual que a sus compañeros 
cuando terminen su formación”.

Alcázar de San Juan

Las obras del Hospital, alcanzan 
el 50% de su ejecución

La ampliación del centro sanitario permitirá dotar a l Hospital 
Mancha Centro de 23.000 metros cuadrados nuevos.

Folo: Sonia Morales

Las obras de ampliación y refor
ma del Hospital General ‘La 
Mancha Centro’ de Alcázar de 
San Juan, que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha está llevan
do a cabo para mejorar la aten
ción sanitaria en el área sanita
ria, están cumpliendo los plazos 
previstos y dos años después 
de su inicio ya se ha cumplido el 
50% del plan de obras previsto 
inicialmente.

Con la puesta en marcha de 
este proyecto, que ampliará el 
cen tro  san itario  en más de
23.000 metros cuadrados y re
formará otros 6.275, la Junta de 
Comunidades dotará al Hospi
tal de Alcázar de San Juan de 
una mayor capacidad resoluti
va mediante la creación de nue
vas áreas asistenciales y remo
delación y reubicación de las ya 
existentes en unas instalaciones 
más confortables tanto para 
usuarios y como trabajadores.

En la actualidad, la empresa 
constructora, compuesta por la

Unión Temporal de Empresas 
FCC-Isolux-Wat, ha finalizado 
prácticamente el cerramiento y 
el solado del edificio y ha co
menzado con las tabiquerías e 
instalaciones.

En la actualidad, el SESCAM 
está desarrollando el Plan de 
Equipamiento del nuevo edifi
cio, a la vez que se planifica la 
puesta en funcionamiento de las 
nuevas áreas y se analizan las 
necesidades de la fase corres
pondiente a la reforma del cen
tro sanitario. Para conseguirlo, 
se está produciendo una coor
dinación efectiva entre la Direc
ción de las obras y del Hospital 
con los profesionales.

Las obras contemplan la am
pliación del área de hospitaliza
ción con 70 nuevas camas, 40 
nuevas consultas y 20 gabine
tes de exploración. Además, se 
reformarán y ampliarán los ser
vicios generales y de soporte 
asistencial, el área quirúrgica y 
se construirá una helisuperficie.
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LA MANCHA - Daimiel
Barreda desarrolló una amplia agenda en la localidad, donde visitó el 
yacimiento de la Motilla del Azuer e inauguró el Museo Comarcal

E l presidente regional inauguró el 
Centro de A tención a D iscapacitados

í  IUDAD REAL 718
Del 10/10 al 23/10 - 2006 /  Manchegos

El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, desarrolló recientemente una visita 
a Daimiel, donde además de inaugurar el Cen

tro de Atención de Disminuidos Psíquicos y el 
Museo Comarcal visitó el yacimiento arqueoló
gico de la Motilla del Azuer.

Foto: Ménica Sánchez
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, inauguró el 
Centro de Atención a Discapacitados de Daimiel, y  posteriormente el 
Museo Comarcal. Juhto a él, el ceramista daimieleño, Vicente 
Carranza, y  el alcalde de la localidad, José Díaz del Campo.

Manzanares

El Pleno aprobó el PAU de la 
zona del puente de la Alamedilla

José María Barreda aseguró, du
rante la inauguración del Centro 
de Atención a Discapacitados, 
que en Castilla-La Mancha forma
mos una gran familia cuya priori
dad es la solidaridad con los que' 
más lo necesitan. “Me gustaría 
que en Castilla-La Mancha fuéra
mos una gran familia donde impe
re la solidaridad, la generosidad, 
la fraternidad y el compañerismo”, 
manifestó el presidente regional.

Asimismo, Barreda agradeció 
al alcalde de Daimiel, José Díaz del 
Campo, la labor que realiza para 
que su pueblo alcance nuevas 
cotas de bienestar y progreso, tal 
y como demuestra el anuncio que 
el primer edil realizó respecto a la 
próxima apertura de un Centro de 
Día para Enfermos de Alzheimer.

Acompañado por el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, José María Barreda reali
zó un  recorrido por las instalacio
nes del nuevo Centro de Atención 
a Discapacitados de Daimiel.

Tras el recorrido, agradeció la 
labor de los trabajadores, con su 
directora Ángela Doménech al 
frente, ya que ofrecen a los usua
rios, además de un trato profesio
nal, cariño, afecto y amor. Igual
mente, el presidente regional agra
deció la sensibilidad demostrada 
por las empresas Bodegas Galia
na y Agromancha, que han con
tratado a dos de los usuarios del 
Centro.

Tanto la directora del Centro 
como el alcalde de Daimiel, coin
cidieron en destacar el trabajo del 
Gobierno que preside José María 
Barreda para mejorar la calidad de 
vida y las oportunidades de los 
discapacitados y sus familias.

MUSEO COMARCAL
Posteriormente, el presidente 

regional, inauguró el Museo Co
marcal, que se nutre de fondos del 
arquitecto Miguel Fisac, y el pin
tor Juan D ’Opazo, además de 
obras del ceramista Vicente Ca
rranza, presente en el acto inau
gural, y al que Barreda agradeció 
la importante donación realizada 
al Museo, además de destacar su 
genio, creatividad y generosidad.

El presidente regional definió 
esta nueva infraestructura cultu
ral como una referencia en su ám
bito por sus contenidos etnográ
ficos, etnológicos y por la calidad 
de sus fondos. En este contexto, 
alabó la obra de D ’Opazo, al que

definió como uno de “nuestros 
artistas plásticos más reconoci
dos”, así como la del arquitecto 
Miguel Fisac, “uno de los más 
prestigiosos de nuestros país” . 
Igualmente, apuntó que las cerá
micas de Vicente Carranza enri
quecen los fondos de este Mu
seo de Daimiel, “que es un centro 
viyo, con un planteamiento peda
gógico extraordinario”.

El Museo se ubica en el espa

cio conocido como la ‘Casa del 
Médico’, un edificio rehabilitado 
perteneciente a una tipología de 
arquitectura tradicional ya en vías 
de desaparición, donde conviven 
los usos residenciales y las labo
res agrícolas. Recoge la historia y 
las costumbres de Daimiel, desde 
sus remotos orígenes hasta el mo
mento presente, recorriendo el rico 
patrimonio natural, cultural y ar
tístico de la comarca.

La aprobación del programa de 
actuación urbanizadora de ini
ciativa particular para el desa
rrollo urbanístico del área de re
parto 10, presentada en el extre
mo de asuntos urgentes por el 
Grupo municipal Socialista, fue 
declarada de urgencia y debati
da en el Pleno correspondiente 
al mes de septiembre pese a la 
abstención del grupo de la opo
sición. La portavoz del PP, Ma
ría Luisa del Río, que aludió fal
ta de tiempo para estudiar el ex
pediente, pidió que se tratara en 
el próximo Pleno ordinario o en 
otro de carácter extraordinario.

La representante de la opo
sición acusó a Pozas de usar la 
demagogia para hacer ver al 
pueblo de Manzanares que el PP 
no está interesado en que se 
desarrolle el PAU motivo del 
debate. Del Río dijo que no se 
podía comparar la documenta
ción de la moción urgente que

Ciudadanos y autoridades polí
ticas de Membrilla celebraron, el 
pasado sábado 7 de octubre, la 
inauguración del Centro Cultu
ral de San León, que prestará 
importantes servicios a todos 
los vecinos como la Biblioteca 
Municipal, sala de exposiciones, 
sede de la Universidad Popular 
y lugar para las actividades 
extracurriculares, entre otros.

El centro, en el que se han 
invertido 120 millones de pese
tas, cuenta con tres plantas. La 
biblioteca para mayores, el cen
tro de internet y la cafetería se 
encuentran en la planta baja. En 
la primera, se sitúan la Bebeteca, 
un espacio de ocio y cultura para 
niños desde un año de edad, el 
aula y la biblioteca infantil; dos 
aulas más y dos despachos. Una

presentaba su grupo, de un solo 
folio, con la que presentó el gru
po socialista y que denominó 
“tocho de hojas”.

El alcalde de Manzanares 
tildó de incoherencia los moti
vos aludidos por la oposición 
de Manzanares para rechazar la 
urgencia y el debate de un asun
to por el que .en numerosas oca
siones ellos mismos exigieron la 
máxima celeridad. En este senti
do, Miguel Ángel Pozas, con los 
datos ofrecidos por la secreta
ria, explicó que todo el procedi
miento de presentación de dicho 
expediente, incluida la apertura 
de plicas que fueron públicas, 
data de agosto de 2005 insistien
do en que han tenido más de un 
año para estudiarlo.

Pozas dijo que la urbaniza
ción le corresponde hacerla al 
promotor y no al Ayuntamiento 
como en algunas ocasiones se 
le ha dicho desde la oposición.

sala de reuniones y cuatro au
las ocupan la segunda planta. 
Aunque el centro albergará lás 
áreas de Educación y Cultura del 
Ayuntamiento de Membrilla, las 
instalaciones podrán ser utiliza
das por otras concejalías y aso
ciaciones que lo soliciten siem
pre y cuando se empleen para el 
desarrollo de actividades edu
cativas.

El acto inaugural comenzó 
con el corte de cinta en el que 
participaron Manuela Pardilla, la 
señora más mayor de la calle San 
León, un niño y una niña, y el 
alcalde de Membrilla que quiso 
de este modo “simbolizar que el 
Centro Cultural de San León es 
un lugar para pequeños y ma
yores, para chicos y chicas”, 
dijo Antonio Arroyo.

I  En la Edad de Bronce se valoraba y se 
protegía el agua
La visita de Barreda a Daimiel se completó en el yacimiento de la 
Motilla del Azuer, en donde el presidente valoró positivamente el 
buen estado de conservación de estos restos arqueológicos, que en 
el siglo XXI “nos permiten observar como ya en la Edad del Bronce 
se valoraba y se protegía el agua”.
Durante su visita al conjunto arqueológico, en la que estuvo 
acompañado por la consejera de Cultura, Blanca Calvo, y la 
consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, José María 
Barreda tuvo oportunidad de comprobar como se desarrollan los 
trabajos de recuperación y conservación del yacimiento, en los que 
participan 45 personas, 38 de ellas mujeres contratadas a través del 
Plan Especial de Empleo.
En cuatro años, aproximadamente, quedará concluida la 
restauración completa de esta fortificación y se producirá la 
apertura al público del yacimiento arqueológico.

Membrilla

Inaugurado el Centro Cultural 
de “San León”

El alcalde de Membrilla, Antonio Arroyo, durante el corte inaugural 
de la cinta del nuevo Centro Cultural de San León, que acogerá la 
biblioteca municipal y  la Universidad Popular, entre otros servicios
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CAMPO DE MONTIEL - Villanueva de la Fuente Villanueva de los Infantes

El Gobierno regional construirá un 
Centro de Empresas de Economía Social
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena 
Valerio, y el alcalde de Villanueva de la Fuente, 
Francisco la Fuente, han suscrito un convenio 
de colaboración por el que el Gobierno de Cas

tilla-La Mancha aporta más de 150.000 euros 
para la construcción y puesta en marcha de un 
Centro de Iniciativas Empresariales de Econo
mía Social (CIEES) en la localidad.

Para Magdalena Valerio, este con
venio es otra muestra del apoyo 
decidido de la Consejería de Tra
bajo y Empleo y el Ejecutivo re
gional en su conjunto a los jóve
nes emprendedores que apuestan 
por el autoempleo y deciden asu
mir los riesgos que supone la crea
ción de su propia empresa.

Así, en el CIEES de Villanueva 
de la Fuente podrán instalarse jó 
venes menores de treinta y cinco 
años y autónomos con trabajado
res de menos de treinta y cinco 
años por un período máximo de 
tres años. En este tiempo los jó 
venes emprendedores cuentan 
con un local para su cooperativa 
o sociedad anónima laboral y jun
to a ello asesoramiento y forma
ción para que los primeros pasos 
de su negocio sean más seguros 
y tengan mejores perspectivas de 
desarrollo futuro.

Según explicaba el alcalde de 
Villanueva de la Fuente, el Centro 
de Iniciativas de Economía Social 
estará abierto a las necesidades 
de toda la comarca del Campo de 
Montiel. Estará ubicado en el po
lígono industrial sobre una super
ficie de 1.500 metros cuadrados, 
divididos en 4 naves y con una 
zona de usos comunes. El alcalde, 
Francisco Morales, ha valorado 
muy positivamente el apoyo del 
Gobierno regional para el fomen
to del empleo en la zona asegu
rando que “muchos vecinos han 
tenido que comenzar a montar sus 
cooperativas o sus sociedades sin 
saber siquiera como hacer una 
nómina; ahora gracias a estos

Centros todo eso está superado”.
El proyecto del CIEES cuenta 

con un presupuesto de 168.283 
euros, de los cuales 151.455 serán
aportados por la Consejería de 
Trabajo y Empleo y 16.828 por el 
Ayuntamiento. En la región hay 
actualmente funcionado 4 Centros 
de Iniciativas de Economía Social, 
que albergan 19 proyectos empre
sariales y dan trabajo a 75 perso
nas.

CLAUSURA DEL TALLER DE 
EMPLEO

Magdalena Valerio aprovechó 
su visita a Villanueva de la Fuente 
para proceder a la clausura y en
trega de diplomas a los participan
tes del Taller de Empleo “Mentesa- 
Oretana” compuesto por 24 alum

nos divididos en los módulos de 
albañilería y restauración de mue
bles.

La consejera recorrió deteni
damente el antiguo granero del 
pueblo convertido, gracias al es
fuerzo de los alumnos y sus moni
tores, en el Museo de Etnología 
de la localidad. Ahí se pueden apre
ciar valiosas piezas que recuerdan 
los modos de vida y costumbres 
tradicionales. Valerio recorrió tam
bién gran parte de los bienes pa
trimoniales, museos y zonas ar
queológicas de Villanueva de la 
Fuente, en las que han trabajado 
los participantes del Taller de Em
pleo, que ha supuesto una inver
sión del gobierno regional de 
441.313 y ha tenido una duración 
de 12 meses.

Obras Públicas financia la renovación de las 
redes de abastecimiento de cuatro municipios
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, junto a los Ayuntamien
tos de Albaladejo, Alhambra, He
rencia y Terrinches, destinarán 
casi 300.000 en la mejora y reno
vación de las redes de abasteci
miento y saneamiento de estos 
cuatro municipios ciudadrealeños.

Estos convenios forman parte 
del acuerdo marco suscrito por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y la Diputación Provincial de Ciu
dad Real por valor de 9,5 millones 
de euros, financiados en un se
tenta y un treinta por ciento, res
pectivamente, además de las apor
taciones de los ayuntamientos. En 
estos momentos, ya se han aten

dido a través de este convenio 
marco las demandas de 91 munici
pios de la provincia.

A segurar el sum inistro de 
agua en cantidad y calidad de los 
municipios castellano-manchegos 
es un objetivo prioritario del Eje
cutivo autonómico. En este senti
do, la Consejería de Obras Públi
cas quiere optimizar el consumo 
de agua potable reduciendo las 
pérdidas y fugas de los sistemas 
de abastecimiento, y mediante es
tos acuerdos presta apoyo finan
ciero a los municipios en la mejora 
y acondicionamiento de sus redes 
de distribución.

Las actuaciones en estas cua
tro localidades consisten en la re

novación de las redes de suminis
tro de agua en A lham bra y 
Terrinches, ya que las actuales 
están realizadas en materiales ob
soletos y ya deteriorados; por otro 
lado, en Albaladejo se acometerá 
la mejora de la red de saneamien
to. Finalmente, en Herencia se 
mejorará el depósito regulador de 
abastecimiento.

Estos convenios son un ejem
plo de coordinación entre admi
nistraciones para responder a las 
demandas de los ciudadanos, y 
ponen de manifiesto el compromi
so del Gobierno de Castilla-La 
Mancha de asegurar el abasteci
miento de todos los municipios de 
la región.

D efinidas las actividades y 
cursos del Centro de Adultos
El Centro de Educación de Adul
tos “Miguel de Cervantes” de 
Villanueva de los Infantes ha 
realizado la previsión inicial de 
Oferta de Cursos y Actividades 
para el curso 2006-2007. Los cur
sos a desarrollar se encuentran 
enmarcados en tres grupos di
ferentes: Enseñanzas Iniciales y 
acceso a otras titulaciones, Cur
sos de Orientación Profesional 
y Cursos de desarrollo personal 
y comunitario.

En el bloque orientado a las 
Enseñanzas Iniciales y de acce
so a otras titulaciones se impar
tirán los módulos de “Alfabeti
zación”, “Cultura general”, “Cas
tellano para extranjeros”, y “Gru
po de acceso”, orientado a los 
Ciclos formativos bachillerato y 
UNED; además de los módulos 
de Educación Secundaria.

Dentro del grupo enfocado 
a la Orientación Profesional, se 
han planificado cuatro cursos 
para iniciar o completar la for
mación en el campo de la Hoste
lería y el Turismo. Por una parte, 
“Historia del Arte en Castilla La 
Mancha”, “Operaciones bási

cas de restaurante y bar”, y los 
módulos “Recepción y Aten
ción al cliente” y “Promoción y 
venta de servicios turísticos”.

Dirigidos también a la Orien
tación profesional, y en coordi
nación con el Ayuntamiento de 
Villanueva de los Infantes, el 
Centro de Adultos oferta la po
sibilidad de realizar “Técnicas 
de geriatría” y “Asistencia do
miciliaria”.

Por último, englobados en el 
grupo de cursos de desarrollo 
personal y comunitario, “Inglés” 
e “Informática”, con un amplio 
abanico de posibilidades según 
el nivel de los posibles partici
pantes, y los Cursos del Progra
ma Mentor que incluyen una 
amplia oferta de temáticas dife
rentes como “Prevención de 
Riesgos Laborales”, “Agricultu
ra Ecológica”, “Educación In
fantil” o “Diseño de páginas 
web”, todos ellos con una du
ración específica y con un Cer
tificado final expedido por el 
Ministerio de Educación y Cien
cia y la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha.

Celebradas las V JornadasA
sobre las O rdenes M ilitares

Un instante de la inauguración de las jornadas “Órdenes Militares 
en el mundo urbano”, en las que han participado alrededor de una 
cincuentena de personas.

El alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Mariano Sabina Ma
chado, acompañado del conce
jal de Cultura, Antonio Ruiz, y 
de Ángela Madrid Medina, pre
sidenta del Instituto de Estudios 
Manchegos, han dado fin a tres 
días agrupados bajo el título 
“Órdenes Militares en el Mun
do Urbano”, en las cuales han 
participado alrededor de 50 per
sonas, entre m atriculados y 
oyentes, y que con este encuen
tro han visto facilitada la posi
bilidad de comunicación entre 
investigadores. Además se ha 
abierto la puerta para los más jó 
venes, algunos de los cuales han 
asistido como autores de sus

primeros trabajos de investiga
ción.

En estas jomadas se ha con
tado con la participación de 
grandes especialistas como Luis 
García Guijarro, profesor de la 
Universidad de Zaragoza; Fran
cisco Javier Campos Fernández 
de Sevilla, director del Instituto 
Escurialense de Investigaciones 
Artísticas e Históricas; Blas Ca
sado Quintanilla, autor libros; 
Wilffedo Rincón García, miem
bro del Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas; y Er
nesto Femández-Xesta Vázquez 
perteneciente a la Real Acade
mia Matritense de Heráldica y 
Genealogía.
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LOS MONTES - Puertollano

Puertollano homenajea a su historia con 
el recién inaugurado Museo de la Minería
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, expre- la apertura de instalaciones “tan extraordinarias’ 
só durante la inauguración del Museo de la Mi- como ésta y señaló que museos de estas carac- 
nería, la satisfacción del Gobierno regional por terísticas “eran impensables hace poco tiempo”.

Foto: Alberto Pérez
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, durante el acto inaugural del 
Museo de la Minería en el parque del Pozo Norte de Puertollano, junto a 
autoridades locales y  provinciales.

Calvo indicó que el nuevo museo 
de Puertollano recoge la historia 
y los recuerdos no siempre alegres 
de la.ciudad y los proyecta hacia 
el futuro y, además, presume de 
ellos.

Para la consejera de Cultura, 
este orgullo de Puertollano por su 
pasado minero ha de ser ahora 
compatible con la satisfacción de 
la curiosidad de los que vendrán 
a la ciudad a interesarse por sus 
décadas pasadas ligadas al car
bón. Así, de aquella fuente de ri
queza que se acabó, recordó, sale 
ahora otra: los visitantes que se
rán clientes de la hostelería o el 
comercio.

Por todo ello, “por la por la 
dignidad de las gentes de Puerto- 
llano y de los que vivieron de la 
mina y por lo que pueda aportar 
este museo a la economía local, 
hoy es un gran día”, concluyó.

En el acto inaugural también 
intervinieron el alcalde, Joaquín 
Hermoso, y el presidente de la Di- 
putaciónNemesio deLara. Hermo
so subrayó que este Museo de la 
Minería es un ejemplo de la apues
ta de la ciudad por diversificar su 
economía, mientras que De Lara 
afirmó que “un pueblo con memo
ria como Puertollano es un pue
blo que se engrandece y merece 
mirar al futuro con esperanza”.

El museo de la Minería de Puer
tollano está instalado en el Par
que del Pozo Norte, donde hace 
años se encontraban las instala

ciones mineras más importantes de 
esta cuenca minera. Consta de un 
edificio, que simula un taller de 
selección, y de una “mina imagen”.

En el edificio del museo el vi
sitante puede realizar un recorri
do en el que se muestra la evolu
ción de Puertollano desde el 
Carbonífero hasta el cierre de las 
minas. Así, está dividido en dis
tintas secciones, tales como la de 
Paleontología, con fósiles típicos 
del carbonífero; una sección so
bre la importancia de la actividad 
minera en la Península Ibérica des
de el Calcolítico hasta época 
tardorromana; u otra sobre la evo
lución histórica de la ciudad des

de el Paleolítico inferior hasta el 
descubrimiento de las minas.

Además aborda otros aparta
dos como “El descubrimiento” - 
en alusión al hallazgo casual del 
carbón-, “Los trenes del carbón”, 
“El carbón y su mundo”, “El Rin
cón del Minero”, o “El vestuario”.

Por lo que respecta a la “mina 
imagen”, se muestra el interior de 
una mina a través de las distintas 
técnicas de explotación del car
bón, desde el rudimentario siste
ma de cámaras y pilares, utiliza
dos desde la antigüedad, hasta 
sistemas mecanizados como trans
portes blindados, rozadoras o ce
pillos.

La Junta invierte más de 10 millones de euros 
en infraestructuras sanitarias en la comarca
El Gobierno de Castilla-La Man
cha está reforzando las infraes
tructuras sanitarias del área de 
salud de Puertollano con una in
versión, desde que se produjo el 
traspaso de las competencias sa
nitarias, superior a los diez millo
nes de euros destinados a la eje
cución de diferentes proyectos 
que permitirán incrementar la cali
dad de la atención sanitaria que 
se presta a los ciudadanos de esta 
comarca.

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, presentó en Puer
tollano, acompañado por el alcal
de, Joaquín Hermoso, las mejoras 
que la Junta de Comunidades está 
llevando a cabo con el objetivo 
de dar un fuerte impulso a la sani
dad en esta área de Gerencia Úni
ca.

Ejemplo de ello, según Sabri

do, es el proyecto de ampliación y 
reforma del Servicio de Urgencias 
del Hospital Santa Bárbara, que 
permitirá duplicar la superficie ac
tual de este servicio. El titular de 
Sanidad informó que el proyecto 
de ampliación de las Urgencias 
obtendrá el visto bueno definiti
vo este mes para que se pueda 
convocar cuanto antes el concur
so de adjudicación de estas obras 
que contarán con un presupues
to de 1,5 millones de euros.

Otra de las mejoras realizadas 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha en el Hospital Santa Bár
bara es la construcción del nuevo 
helipuerto gracias a una inversión 
superior a los 700.000 euros.

Por otra parte, el consejero 
anunció que recientemente se ha 
adjudicado la redacción del pro
yecto y dirección de las obras del

Centro de Salud Puertollano 4 por 
un importe de 158.000 euros. El 
nuevo dispositivo sanitario esta
rá ubicado en la calle San Sebas
tián y contará con inversión 
aproximada de 2,7 millones de 
euros y se construirá en un plazo 
de 12 meses.

Consultorio de El Villar
Sabrido aprovechó su visita a 

Puertollano para inaugurar el nue
vo Consultorio de la pedanía de 
El Villar, adscrito a la Zona Básica 
de Salud Puertollano III, y cuyas 
obras de reforma y ampliación han 
concluido recientemente gracias a 
una inversión de 52.491 euros.

Entre las mejoras que el Go
bierno regional ha llevado a cabo 
en esta infraestructura se encuen
tra la construcción de una sala de 
curas y de una rampa para facilitar 
el acceso a los usuarios.

Licitadas actuaciones en carreteras 
por valor de 24,5 millones de euros
La Sociedad de Carreteras de 
Castilla-La Mancha ha licitado, 
en menos de un año, actuacio
nes por un importe superior a 
24,5 millones de euros en la pro
vincia de Ciudad Real. Se trata 
de seis actuaciones que se en
cuentran incluidas en el Plan 
Extraordinario de Carreteras por 
valor de 140 millones de euros.

Los proyectos licitados son 
cuatro obras de acondiciona
miento y dos de mejora y refuer
zo del firme. De las seis actua
ciones, tres ya han sido adjudi
cadas por una cantidad de más 
de 15 millones de euros.

Estas tres actuaciones adju
dicadas son proyectos de acon
dicionamiento de las carreteras 
CM-3200, entre Castellar de San
tiago y Torre de Juan Abad; la 
CRP-5222 desde Granátula de 
Calatrava a Moral de Calatrava; 
y la carretera CM-4122 entre 
Calzada de Calatrava y Santa 
Cruz de Múdela.

Las otras actuaciones que 
se encuentran todavía en licita
ción son el acondicionamiento

de la vía de servicio de la va
riante de Socuéllamos y la cons
trucción de un nuevo paso su
perior, y dos proyectos de re
fuerzo de firme en las carreteras 
autonómicas CM-4124, desde 
Bolaños de Calatrava hasta 
Manzanares, y la CM -310 entre 
Alcázar de San Juan y Miguel 
Esteban.

En total, todas estas actua
ciones supone actuar sobre 
114,4 kilómetros de la Red Se
cundaria de la provincia de Ciu
dad Real con objeto de mejorar 
las comunicaciones de nuestros 
municipios e incrementar la ac
cesibilidad de los mismos.

Dentro del Plan Extraordina
rio de Carreteras que está desa
rrollando la Sociedad de Carre
teras de Castilla-La Mancha, se 
han licitado un total de 22 ac
tuaciones de las que se han ad
judicado 19. El importe de licita
ción de todos los proyectos as
ciende a más de 124 millones de 
euros, mientras que las adjudi
caciones suman 98,6 millones de 
euros.

Puertollano

Díaz-Salazar inauguró la fábrica 
de la empresa Silicio Solar

Foto- Alberto Pérez
José Manuel Díaz-Salazar, junto al alcalde de la ciudad, Joaquín 
Hermoso, el presidente de la empresa, Sergei B. Beringov, y  el 
embajador de España en Ucrania, Javier Gil Catalina.

El consejero de Industria y Tec
nología, José M anuel Díaz- 
Salazar, manifestó en Puertolla
no, donde inauguró la fábrica de 
la empresa Silicio Solar, que los 
inversores cada día ven más a 
nuestra Comunidad como una 
“región de oportunidades”.

Para Díaz-Salazar, la nueva 
empresa que se ha instalado en 
la ciudad industrial es la “cons
tatación de cómo Castilla-La 
Mancha está sabiendo captar 
inversiones de alta tecnología y 
de cómo el Ayuntamientoesíá 
sabiendo también atraer proyec
tos ligados a la energía”.

El consejero dio las gracias 
a Silicio Solar por haber elegido 
Puertollano para desarrollar su 
proyecto y señaló que el Ejecu

tivo regional y la empresa están 
estableciendo líneas de colabo
ración que generarán más inver
sión y también más empleo.

La factoría de la empresa Si
licio Solar depende del grupo 
ucranio Pillar JSC, líder en el sec
tor de la producción y venta de 
lingotes y obleas de silicio para 
aplicaciones semiconductoras y 
fotovoltaicas. La planta de Puer
tollano, ubicada en el polígono 
industrial “La Nava”, lleva pro
ducidas nueve millones de es
tas obleas en el año que lleva 
funcionando.

La puesta en marcha de la 
planta, que da trabajo a 403 per
sonas, ha supuesto una inver
sión de sesenta millones de 
euros.
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Por un importe superior a los 8 millones de euros

Adjudicada la segunda fase del Centro 
de Interpretación ‘ A rs N atura’
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo adjudicación de la segunda fase del Centro de 
Rural, José Luis Martínez Guijarro, anunció, junto Interpretación de la Naturaleza "Ars Natura’ 
al alcalde, José Manuel Martínez Cenzano, la que se ubica en la capital conquense.

Foto: Pablo López
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, durante una reciente visita a las obras de Ars Natura, junto al 
alcalde de Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano y otras autoridades.

Entre más de una treintena de ofer
tas presentadas, la adjudicataria 
ha sido ‘Juan Ramírez Construc
ciones’, una empresa de Castilla- 
La Mancha, por un importe supe
rior a los 8 millones de euros, “por 
considerarse la más ventajosa, no 
sólo por la reducción del precio 
en más de un 19 %, sino por la 
reducción del plazo a 16 meses, 
además de las condiciones técni
cas y de garantías de manteni
miento de la obra durante los 5 
años posteriores”, destacó.

Asimismo, el titular de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural se
ñaló que, paralelamente a la eje
cución de la segunda fase de es
tas obras, se elaborará el proyec
to museístico y museográfico de 
este centro, “de tal manera que 
una vez que se culmine la ejecu
ción material de las obras su aper
tura sea lo antes posible”.

Martínez Guijarro resaltó que 
esta es una de las “grandes apues
tas” de su Consejería en cuanto a 
la apertura de nuevos Centros de 
Interpretación y de Educación 
Ambiental. Será un centro en el 
que se van a reproducir todos los 
ecosistemas de nuestra comuni
dad autónoma y, por lo tanto, fun
damental dentro de la Red de Cen
tros de Educación Ambiental de 
Castilla-La Mancha.

Por su parte, el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, manifestó que este cen
tro se unirá al Museo de las Cien

cias, también con sede en la capi
tal conquense, en su doble ver
tiente de ser un recurso para la di
vulgación de la ciencia y un atrac
tivo turístico de primer orden.

CARACTERÍSTICAS DE ‘ARS 
NATURA’

Cabe recordar que, sumadas 
las dos fases, el presupuesto del 
centro ascenderá a 18 millones de 
euros. “Ars Natura” contará con 
una superficie de 4.500 metros 
cuadrados, de los cuales el 70 por 
ciento serán de contenido exposi
tivo.

La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural ha apos

tado por novedades en su con
cepto, como dar al edificio un sen
tido de recorrido para el visitante, 
dotarlo de grandes ventanales 
para crear simbiosis con la ciudad 
o apostar por materiales de van
guardia, especialmente vidrio.

Además, contará con elemen
tos que siempre evocarán la natu
raleza y se le dará protagonismo a 
la vegetación y, sobre todo, al 
agua. En el interior habrá siempre 
un intenso control de la luz y se 
instalarán mecanismos nuevos, 
como los que, desde el techo, con
vertirán un salón de actos para 400 
personas en sala de exposiciones 
en pocos segundos.

Entra en funcionamiento el servicio ‘Ciudad 
Directo’ entre Cuenca y Guadalajara
La Consejería de Obras Públicas 
ha puesto en marcha el servicio 
‘Ciudad Directo’ entre Cuenca y 
Guadalajara. Se trata de un servi
cio que va a dar respuestas a las 
demandas de los ciudadanos de 
ambas provincias, mejorando de 
forma sensible la comunicación 
entre las dos capitales.

De esta forma, Cuenca queda
rá conectada con el resto de capi
tales de provincia de la región, a 
través de este servicio, tras la 
puesta en marcha de las líneas con 
Toledo y Albacete en 2001 y con 
Ciudad Real en 2002. A su vez, 
Guadalajara está también comuni
cada con Toledo desde 2004.

El servicio contará con dos ex
pediciones diarias en cada senti
do, además de otra expedición los 
sábados y domingos. Entre sema
na saldrán a las 6,30 y las 16,00

horas desde cada una de las capi
tales, exceptuando los viernes, 
desde Guadalajara, que saldrá a 
las 18,30 horas. Los sábados, la 
ruta saldrá a las 8,00 desde Gua
dalajara y a las 12,00 horas desde 
Cuenca, mientras que los domin
gos partirá a las 17,00 horas des
de ésta última y saldrá a las 19,30 
desde la capital alcarreña. El pre
cio del billete es de 9 euros, la mi
tad para los poseedores del car
net Transporte Joven; 16,20 euros 
el billete de ida y vuelta y 72 euros 
el bono de diez viajes.

Mediante el servicio ‘Ciudad 
Directo’, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha ofrece una mejora 
sustancial en la oferta de trans
porte público entre las capitales 
de provincia y ciudades más im
portantes la región, con un nuevo 
servicio de comunicación más rá

pido, sin paradas intermedias, có
modo y moderno, y además con 
una filosofía solidaria y de servi
cio público para todos los ciuda
danos.

La aceptación de este servicio 
ha sido espectacular en los años 
que lleva en marcha el mismo, 
incrementándose el número de 
usuarios durante el pasado año en 
un 35 por ciento, siendo el usua
rio tipo del servicio un joven de 
menos de 26 años, estudiante y 
que utiliza mayoritariamente el ser
vicio en fin de semana. Además, 
durante este año se ha incremen
tado el número de usuarios un 10 
por ciento respecto al pasado año; 
un ascenso en el que ha influido 
el programa Transporte Joven que 
también ha puesto en marcha el 
Gobierno regional durante el últi
mo año.

La provincia acogerá m ás de 
100 representaciones dentro 
de los “Escenarios de Otoño”
El programa “Escenarios de 
Otoño 2006” de la Red de Tea
tros de Castilla-La Mancha con
tará, en la provincia de Cuenca, 
con un total de 59 compañías, 
que realizarán hasta 106 repre
sentaciones. De ellas, 30 son de 
teatro, 25 de música y 4 de dan
za

En la campaña de esta tem
porada se incluyen 24 localida
des y se prevé que casi 127.000 
espectadores tengan posibili
dad de ver alguno de estos es
pectáculos.

El delegado de Cultura en 
Cuenca, Sixto Pozo, indicó du
rante la presentación de los “Es
cenarios de Otoño” que esta 
campaña supone un gasto total 
de 511.154 euros, 51.669 euros 
más que el año pasado en esta 
temporada. De esta cantidad to

tal, la aportación de los ayunta
mientos es de 202.243 euros y la 
de la Consejería de Cultura de 
308.911 euros, lo que supone 
una aportación superior al 60%.

El programa incluye un lista
do variado de espectáculos, 
como teatro infantil, adaptacio
nes literarias, teatro clásico, tea
tro de títeres, sombras y obje
tos, comedia, grandes tragedias 
griegas, circo, teatro crítico y de 
calle, actuaciones musicales o 
danza.

Además, el delegado provin
cial de Cultura destacó la parti
cipación, una vez más, en la Red 
de Teatros de actores y actrices 
de primer orden en el panorama 
nacional como Lola Herrera, 
Verónica Forqué, Rosa María 
Sardá, Antonia San Juan o San
tiago Ramos.

La Diputación pone en m archa 
una cam paña sobre reciclaje

La Diputación Provincial ha 
puesto en marcha una campaña 
de comunicación, conciencia- 
ción y sensibilización destina
da a incrementar la recogida se
lectiva de todo tipo de residuos.

El presidente de la institu
ción provincial, Luis Muelas, 
presentaba esta campaña, que 
se va a centrar en la recogida 
selectiva en origen. Así, se han 
repartido en toda la provincia, 
con la colaboración a través de 
convenios, de Ecoenbes y Eco- 
vidrio 608 contenedores azules 
para papel, 650 contenedores 
amarillos para envases y 716 
iglús verdes para vidrio, núme
ro éste que se verá incrementa
do previsiblemente en otros 130 
en un periodo corto de tiempo.

La campaña, que está dirigi
da a todos los ciudadanos de la 
provincia, se llevará a cabo du
rante todo el año 2006 y parte 
del 2007, y tiene como objetivo 
principal el cambiar los hábitos 
de la población.

La campaña, que se desarro

llará bajo el lema “Tú eres im
prescindible. Reciclar es tarea de 
todos, cuida tu entorno. Juntos 
para reciclar”, cuenta con un 
presupuesto de 114.000 euros, 
y el soporte de la misma será una 
serie de material constituido por 
trípticos informativos sobre la 
recogida selectiva en origen de 
papel-cartón, envases y emba
lajes, y vidrio (70.000 ejempla
res); la nueva edición de la guía 
de residuos (25.000 ejemplares); 
carteles informativos con men
sajes y consejos para el correc
to depósito de los residuos en 
cada contenedor (1.000 unida
des); pegatinas que se coloca
rán en los contenedores ofre
ciendo información análoga a la 
de los carteles (3.000); y mues
tras de bolsas de residuos de 2 
colores (amarilla y gris), que se 
entregarán a los usuarios a tra
vés de Ayuntamientos, asocia
ciones y entidades colaborado
ras, en las que se indicará el tipo 
de residuo que se debe deposi
tar en ellas.
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COMARCAS DE CUENCA

La aportación de la Consejería alcanza los 253.000 euros

V ivienda y  U rbanism o financia obras 
en doce m unicipios de la  provincia
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejan
dro Gil, ha suscrito sendos convenios de cola
boración con un total de doce ayuntamientos de 
la provincia de Cuenca, para la realización de 
mejoras urbanas en sus municipios. Estas obras

de mejora supondrán un importe total de 269.080 
euros, de los que el Gobierno regional, a través 
de la Consejería de Vivienda y Urbanismo, apor
ta más de 253.000, y beneficiarán a una pobla
ción superior a los 2.750 habitantes.

Foto: Isabel González
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, con los alcaldes 
de los municipios conquenses beneficiados por el Programa de 
Mejoras Urbanas. Junto a ellos, el delegado de la Junta en Cuenca,
Luis Carlos Sahuquillo, y  la delegada provincial de Vivienda y  
Urbanismo, Carmen Torralba.
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Las localidades beneficiadas son 
A lcohujate, Belinchón, Caña- 
veruelas, Cardenete, Castejón, 
Cueva del Hierro, La Frontera, 
Fuentelespino de Moya, Garaba- 
11a, Santa María del Val, Valdeme- 
ca y Villarejo Periesteban.

En Alcohujate se procederá al 
acondicionamiento de la Plaza de 
Fátima, remodelando el acerado 
actual y se ejecutará una isleta 
central con dos puntos de luz.

En Belinchón, los trabajos 
consistirán en la pavimentación de 
la Calle San José con adoquines 
de hormigón. Por su parte, en el 
municipio de Cafiaveruelas se van 
a acondicionar diversos espacios 
urbanos con la construcción de 
un muro de contención.

En Cardenete se acondiciona
rá la Plaza Mayor, demoliendo las 
zonas deterioradas y creando una 
nueva distribución para ganar es
pacio para el tránsito rodado. Ade
más, en la localidad de Castejón 
se acondicionará la calle Ramón y 
Cajal renovando las redes de dis
tribución de agua y alcantarillado.

Por su parte, en Cueva del Hie
rro se hará una mejora urbana 
donde se sustituirá la fuente ac
tual por una réplica en piedra na
tural. En La Frontera, se acondi
cionará la calle Nueva con la eje
cución de un acerado en el lateral 
izquierdo de la calle Cuenca y la 
colocación de varios alcorques 
con bordillo.

Otro municipio beneficiado es 
Fuentelespino de Moya, donde se 
pavimentará la plaza Marco Pérez. 
Además, en Garaballa se pavimen
tará la calle La Fuente y se realiza
rá la Empieza del muro de escom-

La Consejería de Obras Públicas 
va a invertir 66.000 euros en la 
mejora de las travesías correspon
dientes a carreteras autonómicas 
a su paso por cinco poblaciones 
de la provincia de Cuenca.

A través de los correspondien
tes convenios de colaboración 
con los Ayuntamientos de las lo
calidades de A lbalate de las 
Nogueras, Ledafia, Santa María 
de Campo Rus, Uña y Valdetórto- 
la, la Consejería abordará estas ac
tuaciones cuyo objetivo es incre-

bros y vegetación. Mientras tan
to, en Santa María del Val se acon
dicionará la calle General Mola 
con firme de adoquín y losas de 
granito. En Valdemeca se realiza
rán trabajos de pavimentación en

mentar la seguridad de la circula
ción en estos municipios.

Las actuaciones consisten 
fundamentalmente en la realiza
ción de labores de refuerzo de se
ñalización vertical y horizontal, 
con la colocación de carteles in
formativos y de pasos de cebra, y 
la instalación de bandas sonoras 
en la calzada. De esta forma, se 
reducirá la velocidad de los vehí
culos en su circulación por la tra
vesía garantizándose la seguridad 
de los mismos y especialmente de

la calle Huertos y se adoquinará
la travesía de Calle Coso. Final
mente, en Villarejo Periesteban se 
urbanizarán los terrenos adyacen
tes a la plaza de toros y se creará 
una zona verde de recreo.

los peatones.
El Gobierno regional está lle

vando a cabo un gran esfuerzo en 
materia de mejora y conservación 
de carreteras con el propósito de 
aumentar la accesibilidad de nues
tros municipios y garantizar unas 
comunicaciones cómodas, rápi
das y seguras. De este modo, en 
el horizonte de 2007 se habrán in
vertido casi 2.000 millones de 
euros en este objetivo, habiéndo
se actuado en un 85 por ciento de 
la Red Autonómica de Carreteras.

El delegado provincial de Agri
cultura, Rodrigo Molina, y el vi
cepresidente primero de la Di
putación de Cuenca, José Carri- 
condo, visitaron recientemente 
las localidades de El Pozuelo y 
Vindel con el fin de mantener una 
reunión de trabajo con sus res
pectivos alcaldes.

La primera de estas reunio
nes tuvo lugar con el edil de El 
Pozuelo, Bemardino Sanz, con 
quien visitaron las obras de 
acondicionamiento que se están 
realizando la Calle Mayor gra
cias al convenio suscrito con la 
Consejería de Vivienda y Urba
nismo por un importe de 30.000 
euros.

Además, con cargo al Fon
do Regional de Cooperación 
Local para 2007 (FORCOL), esta 
localidad contará con un presu
puesto de 6.000 euros destina
do a la adquisición de mobilia
rio para el Ayuntamiento.

El director general de Planifica
ción y Atención Sociosanitaria, 
José Luis López, destacó en Ta- 
rancón la importante labor que 
realizan las asociaciones que 
ayudan a los enfermos menta
les, así como a sus familias, e 
indicó que cuentan con todo el 
apoyo del Gobierno de Castilla- 
La Mancha para conseguir su 
integración social y laboral.

López hizo estas declaracio
nes en el acto de inauguración 
del Taller de Encuadernación 
organizado por la Asociación 
Pro-Salud Mental “Nueva Luz”, 
un acto en el que estuvo acom
pañado por el director de Fislem, 
José Antonio Confieras, el de
legado de la Junta en Cuenca, 
Luis Carlos Sahuquillo, y el al
calde de Tarancón, Raúl Amo-

Posteriormente, se desplaza
ron hasta Vindel donde, junto 
con el primer edil, José Sáiz, com
probaron el estado en el que se 
encuentran las obras de cons
trucción del nuevo consultorio, 
un recurso que sufraga al 100% 
en Gobierno regional con un im
porte de 35.000 euros.

Además, el alcalde mostró su 
satisfacción por la cuantía apro
bada por parte del Gobierno re
gional de 3.000 euros que con
tribuirán a mejorar el equipa
miento deportivo del municipio.

Igualmente, alcalde, delega
do y vicepresidente repasaron 
las actuaciones previstas con 
cargo al FORCOL de 2007. En 
este sentido, la Junta de Comu
nidades ha propuesto una cuan
tía de 6.000 euros para el acon
dicionamiento de un muro en el 
paraje “El Molino”, y de 4.000 
euros para la mejora del consis
torio y el reloj.

res.
En una nave cedida por el 

Ayuntamiento, la Asociación 
Pro-Salud Mental “Nueva Luz” 
ha puesto en marcha este Taller, 
uno de los p royectos más 
ilusionantes de su presidente, 
Delfín Gómez, ya que “nuestros 
usuarios tienen la posibilidad de 
formar parte del mercado labo
ral, porque sus servicios han 
sido ofertados a las empresas 
taranconeras y ha sido recepti
vas con la iniciativa”.

En este sentido, el director 
general de Planificación y Aten
ción Sociosanitaria puso en va
lor el trabajo que realizan estas 
asociaciones para conseguir 
nuevos recursos y mayor auto
nomía para las personas afecta
das con enfermedad mental.

■ 14,7 m illones de euros de inversión para 
105 viviendas de protección oficial
Aprovechando este encuentro, el consejero de Vivienda y 
Urbanismo dio cuenta de un acuerdo adoptado por el Consejo de 
Gobierno por el que se daba luz verde a la licitación de 295 
viviendas de protección oficial, de las que 105 se construirán en la 
provincia de Cuenca, con una inversión de 14’7 millones de euros. 
De ellas, una promoción de 8 viviendas se hará en Henarejos, con 
una inversión de 1,3 millones euros; otras 43 en Tarancón, en las 
que el Gobierno regional invertirá 6,6 millones de euros; y 
también se construirá una promoción de 20 unifamiliares en 
Villamayor de Santiago, con una inversión de 2,8 millones de 
euros.
Además, se construirán otras 18 VPO en Priego con una inversión 
de 1,9 millones de euros y, finalmente, una promoción de 16 
viviendas unifamiliares en El Pedernoso, lo que supondrá una 
inversión de 2,1 millones de euros.

66.000 para la m ejora de la seguridad en 
las travesías de cinco m unicipios

Tarancón

López destaca la labor de las 
A sociaciones que ayudan a 
los enferm os mentales

Foto: Isabel González

El director general de Planifición y  Atención Sociosanitaria, José 
Luis López, inauguró en Tarancón, el Taller de Encuadernación 
organizado por la Asociación Pro-Salud Mental "Nueva Luz".
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Las actuaciones permitirán “mejorar la calidad de vida y embellecer la ciudad”, 
según ha destacado el consejero de Vivienda y Urbanismo

La Junta destina cerca de un millón de 
euros para mejoras urbanas en la capital
Levantar pavimentos, renovar redes de agua, 
mejorar el asfaltado de calles y aceras, instalar 
nueva red de alumbrado, bancos o juegos infan
tiles son algunas de las actuaciones que se van

a llevar a cabo en varias calles de Guadalajara 
gracias a un convenio suscrito entre la Conse
jería de Vivienda y Urbanismo y el Ayuntamiento 
guadalajareño.

La Consejería de Vivienda y Urba
nismo destina a estas actuaciones
996.000 euros, con la intención de 
“mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos y embellecer la ciudad 
más aún de lo que es en estos mo
mentos”, según ha explicado el 
consejero, Alejandro Gil, quien 
destacó el cambio de imagen que 
la ciudad está teniendo en los úl
timos años.

Además, el Ayuntamiento va 
a mejorar los alrededores de tres 
colegios públicos que hay en la 
zona en la que se va a actuar que, 
en concreto es la que queda limi
tada por las calles General Medra- 
no de Miguel, Cifuentes, Consti
tución y Avenida del Ejército.

Asimismo, una vez se acome
tan las obras se va a reordenar el 
tráfico en la zona, ampliando tam
bién el número de plazas de apar
camiento, lo que permitirá mejorar 
la movilidad en el barrio.

E stá  previsto  que los trabajos 
comiencen en el plazo de un mes 
y se prolonguen durante alrede
dor de siete meses, de modo que 
para finales de la próxima prima
vera, podrían estar finalizados.

Estas actuaciones se enmar
can dentro del Plan Integral de 
Arreglo de Barrios puesto en mar
cha por el Ayuntamiento de Gua
dalajara y en el que la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo ya ha 
colaborado en otras actuaciones 
y va a seguir haciéndolo en otras 
futuras. En este sentido, el conse
jero recordaba que la Junta se com

prometió hace ya tiempo con el 
Ayuntamiento para colaborar en 
la puesta en marcha de lo que Gil 
calificaba como “el Plan de Reno
vación Urbana de Guadalajara más 
ambicioso de la historia”.

De se compromiso han surgi
do muchas obras en las que ha 
colaborado la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo y la intención 
es continuar con esa colaboración 
económica a pesar de tratarse de 
obras de competencia municipal.

De hecho, Alejandro Gil anun
ció el compromiso de la Conseje
ría de colaborar también en las 
obras de la zona de La Rambla. En 
este caso, los trabajos tendrán un 
coste de 1.800.000 euros, de los

que 1.350.000 serán aportados por 
la Junta.

Hasta la fecha, la colaboración 
entre Vivienda Y Urbanismo y el 
Ayuntamiento de Guadalajara ha 
supuesto una inversión  de
4.297.000 euros de los que la Jun
ta ha financiado 3.074.00 euros. “Y 
esto no va a quedar aquf’, avanzó 
Alejandro Gil, quien reiteró su 
voluntad de seguir colaborando 
en otras actuaciones futuras.

Por su parte, el alcalde, Jesús 
Alique, agradecía esta colabora
ción del Gobierno regional y su 
“disponibilidad y sensibilidad” 
para financiar actuaciones que 
mejoran la calidad de vida de los 
guadalajareños.

Foto: Nuria G#
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, acompañado por 
el alcalde de la ciudad, Jesús ALique, y  el delegado de la Junta, Ángel 
Padrino.

El Ayuntamiento inicia las obras del albergue 
para animales de ‘El Serranillo’
Las máquinas trabajan ya en la 
construcción del nuevo albergue 
de animales de compañía que se 
ubicará en la finca El Serranillo, 
situada en la carretera de Fonta
nar, una vez que la Junta de Go
bierno Local aprobó el proyecto 
básico y de ejecución de este nue-. 
vo edificio. Previamente, ha sido 
necesario llevar a cabo el procedi
miento de puesta a disposición de 
los terrenos por parte de su titu
lar, la Junta de Comunidades, al 
Ayuntamiento de Guadalajara, trá
mite que ha retrasado en algunas 
semanas la ejecución de las obras.

El nuevo albergue, cuyas 
obras son ejecutadas por la em
presa Rayet, tendrá una superfi
cie construida de 400 metros cua

drados, de los que 322 estarán 
destinados a las perreras y 61 me
tros cuadrados al albergue para 
gatos. El resto se repartirá entre 
despachos, comedor para los tra
bajadores, vestuarios, cuarto de 
baño, clínica veterinaria y alma
cén. Además, todas las instalacio
nes destinadas a los animales 
contarán con patios exteriores. El 
coste, que se incluye dentro del 
presupuesto total del puente so
bre el río Henares, asciende a
217.000 euros.

El equipo de Gobierno munici
pal quiere recordar que el cambio 
de ubicación del albergue para 
animales de compañía se ha debi
do a un proyecto tan importante 
como la construcción de un nue

vo puente sobre el río Henares, 
paralelo al árabe, que contribuirá 
a descongestionar de forma con
siderable la circulación en esta 
zona de la ciudad.

Estas obras han. obligado a 
trasladar de forma provisional una 
parte del actual albergue a unas 
naves cedidas por la empresa 
CESPA, donde los animales vivi
rán hasta que estén terminadas las 
nuevas instalaciones. El Ayunta
miento, ante la llegada del invier
no y las irías temperaturas, ha ofre
cido a La Camada la posibilidad 
de acondicionar esas naves hasta 
que terminen las obras. Sin embar
go, desde la asociación que ges
tiona el albergue, aún no se ha re
cibido respuesta.

42 proyectos se beneficiarán del 
programa de inmuebles vinculados 
al patrimonio histórico
La Consejería de Cultura ha 
aprobado 42 ayudas para la pro
vincia de Guadalajara dentro del 
programa de Inmuebles Vincu
lados al Patrimonio Histórico, 
con lo que la provincia se sitúa 
a la cabeza en el número de sub
venciones para este tipo de in
muebles en la región.

Este programa subvenciona 
la intervención en inmuebles 
que, teniendo o no la declara
ción de Bienes de Interés Cultu
ral (BIC), reúnen una serie de 
valores culturales que les con
vierte en elementos integrantes 
del Patrimonio Histórico. Así, las 
subvenciones oscilan entre el 30 
y el 50 por ciento de las obras, 
con limitaciones en algunos ca
sos y sin máximos establecidos 
otros, dependiendo del valor del 
edificio.

El importe de las ayudas va
ría en función del edificio, su ca
talogación y proyecto y estas 
pueden ser solicitadas por par

ticulares, entidades sin ánimo de 
lucro o Ayuntamientos.

Las subvenciones concedi
das suman una inversión total 
de 357.806 euros, que van a per
mitir actuaciones en edificios 
como la de la fachada de la Casa 
Tamayo, en Durón, el Palacio de 
los Astudillo, en Millana, la Igle
sia de Cereceda, la cubierta de 
la Iglesia de Palazuelos, la mura
lla de Uceda o el lienzo de la Torre 
de Valfermoso de Tajuña, entre 
otras muchas, hasta las 42 apro
badas para Guadalajara.

La delegada de Cultura, Rian- 
sares Serrano, ha destacado el 
esfuerzo que la Junta hace para 
“cuidar el patrimonio de nues
tra provincia y facilitar a los pro
pietarios de esos inmuebles la 
costosa labor de mantenerlos en 
buen estado de conservación 
para que pueden disfrutar de 
ellos otras generaciones y co
nocer así también la historia y la 
cultura de nuestra tierra”.

Sesenta desempleados podrán 
beneficiarse de un plan de empleo

Un total de 60 desempleados de 
Guadalajara, de los que al me
nos el 60% deben ser mujeres, 
van a formar parte de un Plan 
Experimental de Empleo que se 
pone en marcha gracias a un 
convenio suscrito entre la con
sejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, y el alcalde 
de la ciudad, Jesús Alique.

El plan tiene como objetivo 
favorecer la inserción laboral de 
las personas que más dificulta
des tienen para acceder al mer
cado de trabajo. Para ayudar a 
quienes realmente más lo nece
sitan, la mitad de ese 60% de 
mujeres que se atiendan han de 
tener más de 40 años. El Ayun
tamiento se compromete a inser
tar al menos a 21 de esos 60 par
ticipantes en el programa y si 
transcurrido el plazo de un año

ese compromiso no se ha cum
plido, la Consejería penalizará al 
Consistorio.

Para poner en marcha el Plan, 
la Consejería de Trabajo y Em
pleo destinará 86.400 euros y el 
Ayuntamiento 19.004 euros.

La consejera de Trabajo y 
Empleo recordó que una de las 
prioridades del Gobierno regio
nal es “que todos los deman
dantes de empleo encuentren 
un trabajo y que todas las em
presas que necesitan personal 
lo encuentren igualmente”.

Por su parte, el alcalde de la 
ciudad ha agradecido “el com
promiso del Gobierno regional 
con Guadalajara” que se tradu
ce en distintas ayudas para pro
gramas diversos destinados al 
fin de generar empleo en la ciu
dad.

Foto: Nuria Gil
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, ha suscrito 
un convenio con el alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, para la 
puesta en marcha de un Plan Experimental de Empleo.
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181 m illones de euros para el Plan de 
Desarrollo de los m unicipios ribereños
El titular de Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, José Luis Martínez Guijarro, presentó en 
Trillo, el Plan para el Desarrollo Sostenible de 
los municipios ribereños de los embalses de

Entrepeñas y Buendía que, como indicó, conta
rá con un montante global de 181 millones de 
euros y que fue aprobado por unanimidad por la 
asamblea de esta Asociación.

Foto: Salvador Cano
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, durante la reunión mantenida con la Asociación de Municipios 
Ribereños de Entrepeñas y Buendía, en el Balneario de Trillo.

Obras Públicas adjudica el 
acondicionamiento de la CM-2112

“Este es un compromiso del pre
sidente de Castilla-La Mancha con 
la Asociación de Municipios Ri
bereños para compensar a esta 
comarca de la situación provoca
da por la ubicación en la misma 
del sistema de Entrepeñas y Bue
ndía, origen del trasvase Tajo-Se
gura, y que durante muchos años 
ha perjudicado enormemente su 
desarrollo”, indicó el consejero.

Martínez Guijarro señaló que 
“esta es la primera vez en la histo
ria que se plantea un plan para una 
zona que ha demostrado durante 
30 años la solidaridad con el resto 
del territorio nacional, precisamen
te en un momento en el que la se
quía y los trasvases han propicia
do una situación insostenible 
para los municipios”.

El consejero explicó que el Plan 
contempla, por un lado, actuacio
nes en infraestructuras que ten
drán carácter comarcal entre las 
que destacó aquellas que resol
verán de forma definitiva el pro
blema de abastecimiento de los 
municipios ribereños.

En este sentido, destacó un 
proyecto de abastecimiento a los 
municipios que forman la Manco
munidad del Guadiela, algunos de 
los cuales forman parte de la Aso
ciación de los Municipios Ribere
ños y otro proyecto específico 
para el resto de municipios de esta 
comarca.

Por otra parte, Martínez Guija
rro explicó que habrá actuaciones 
en materia de infraestructuras de 
carreteras, tanto de la Comunidad 
Autónoma como de las Diputacio
nes “con proyectos y plazos con-

E1 director general de Turismo y 
Artesanía, Rafael Cabanillas, y el 
alcalde de Molina de Aragón, Pe
dro Herranz, entregaron reciente
mente al secretario general de Tu
rismo del Ministerio de Industria, 
Raimon Martínez Fraile, y a la di
rectora de Turespaña, Amparo 
Fernández, copia de la escritura 
única de los terrenos donde se va 
a ubicar el Parador Nacional de 
Molina de Aragón.

Con esta entrega se ha dado 
un importante impulso para la ma
terialización del Parador Nacional 
en esta localidad. Ahora, una vez

cretos de cumplimiento” apuntó 
el consejero.

Asimismo, el Plan recoge otro 
tipo de compromisos de financia
ción tanto por parte del Ministe
rio como de la Junta de Comuni
dades para la elaboración de pro
gramas de inversiones en la zona, 
que según explicó el titular de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral “habrá que municipalizar en 
función de los proyectos que plan
teen los distintos ayuntamientos 
que forman parte de esta Asocia
ción”.

“El objetivo del Gobierno re
gional -explicó el consejero- es 
que todas estas actuaciones va
yan encaminadas a mejorar las 
condiciones de vida de la comar
ca, tanto del nivel de bienestar 
social de los vecinos, como con

que el terreno se adscriba por la 
Dirección General de Patrimonio a 
Turespaña se iniciará el antepro
yecto. El secretario general de 
Turismo felicitó tanto al director 
general de Castilla-La Mancha 
como al alcalde de Molina de Ara
gón por la celeridad con que han 
reunido la documentación nece
saria para unificar la escritura de 
propiedad única, teniendo en 
cuenta las dificultades documen
tales habituales que suele haber 
en estos casos. “Creo que el pro
ceso está bien encaminado por lo 
que nosotros nos pondremos en

tribuir a frenar el despoblamiento 
de la zona, mejorando sus infraes
tructuras y servicios”.

En esta reunión junto al con
sejero participaron el delegado de 
la Junta en Guadalajara, Angel 
Padrino, el delegado provincial de 
la Consejería, Sergio González, 
además de los representantes 
municipales de los 22 municipios 
que conforman esta comarca ubi
cada en las provincias de Guada
lajara y Cuenca.

Por su parte, el presidente de 
la Asociación de los municipios 
ribereños, Vicente Obispo, desta
có el esfuerzo del Gobierno del 
presidente Barreda al coordinar 
este Plan y agradeció el apoyo 
ofrecido a esta comarca en un 
momento tan necesario para nues
tro desarrollo.

marcha ya con el anteproyecto” 
apuntó Martínez Fraile tras recibir 
la documentación; también expli
có que ahora “vamos a trabajar 
conjuntamente” para ver la mejor 
adecuación del proyecto al terri
torio.

Está previsto que el Parador 
Nacional de Molina de Aragón 
tenga 80 habitaciones de máxima 
calidad y que ofrezca servicios 
complementarios como una pisci
na climatizada y vistas privilegia
das a la localidad. El presupuesto 
estimado oscilará entre 19 y 20 
millones de euros.

El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la adjudi
cación de las obras de acondi
cionamiento de la carretera au
tonómica CM-2112 en el tramo 
entre Tordesilos-Alustante y el 
límite de la provincia de Teruel. 
El importe de adjudicación de 
esta obra asciende a 5.668.745 
euros.

Las obras adjudicadas con
templan el acondicionamiento de 
14,4 kilómetros, dotando a esta 
vía de dos carriles de 3,50 me
tros de anchura y arcenes de 0,5 
metros, incrementando de esta 
forma la seguridad y comodidad 
de los desplazamientos y redu
ciéndose los tiempos de recorri
do.

Con esta actuación, la carre
tera CM-2112 queda acondicio
nada en su totalidad, puesto que

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magadalena Valerio, clau
suró recientemente los talleres 
de empleo de Albalate de Zorita 
y de Pastrana.

En el caso de Albalate de 
Zorita, las especialidades desa
rrolladas han sido la de turismo 
rural y sastrería de trajes regio
nales. Este Taller de Empleo des
tinado a desempleados mayores 
de 25 años con especiales difi
cultades para.su inserción labo
ral, ha contado con la participa
ción de 16 alumnos, 14 mujeres 
y 2 hombres.

En el taller de turismo rural 
se han ocupado de la realización 
de un inventario de recursos 
turísticos de Albalate de Zorita, 
un estudio de la situación ac
tual del mercado y posterior 
mejora de la promoción turísti
ca.

La segunda especialidad que 
se ha desarrollado en el Taller 
de Empleo de Albalate de Zorita 
ha sido la de sastrería tradicio-

en 2005 se finalizó el acondicio
namiento del primer tramo entre 
la carretera N-211 y la población 
guadalajareña de Tordesilos, en 
el que se invirtieron casi 5 millo
nes de euros.

Esta mejora realizada en toda 
la CM-2112 va a repercutir de 
forma muy favorable para los 
municipios de esta zona de la 
provincia de Guadalajara. Estas 
poblaciones van a experimentar 
un importante incremento en su 
accesibilidad debido a que se 
trata de una vía de comunica
ción fundamental que enlaza con 
la carretera N-211, que se con
vertirá en una vía de altas pres
taciones, facilitando la conexión 
con Molina de Aragón y la sali
da hacia la autovía A-2 y, por lo 
tanto, la comunicación con la 
capital por esta última vía.

nal. Las alumnas han confeccio
nado vestimentas tradicionales 
para fiestas y celebraciones po
pulares. El Servicio Público de 
Empleo ha subvencionado con 
294.389 euros este Taller de Em
pleo. Sus alumnos han recibido 
al finalizar un título Aval-Empleo 
que ofrece a las empresas que 
les contraten, tras acabar su for
mación, un incentivo económi
co de 4.800 euros si se trata de 
una mujer y 3.600 en el caso de 
los hombres.

En el caso de Pastrana, Vale
rio clausuró el Taller “Pastrana 
Villa Medieval”, que ha conta
do con una subvención del Go
bierno regional de 263.357 euros. 
Han sido 16 los alumnos, 11 de 
ellos mujeres, y dos especiali
dades: albañilería y jardinería- 
medio ambiente.

El objeto de actuación ha 
sido la mejora integral de la ima
gen turística de Pastrana y re
habilitación del conjunto histó- 
rico-artístico de la villa.

Molina de Aragón

Entregadas las escrituras de los terrenos 
para la construcción del Parador Nacional

Clausurados dos talleres de empleo 
en Albalate de Zorita y Pastrana
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L a Junta estud ia  las ofertas para  
constru ir 1.089 V PO  en  el P olígono
La adjudicación de las 8 parcelas de suelo ne
cesarias, ubicadas en la denominada “Tercera 
Fase”, se realizará atendiendo a criterios socia
les como la calidad arquitectónica, la eficiencia 
energética o la accesibilidad de las propuestas

enviadas. Con esta actuación, antes de que fi
nalice la presente legislatura, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha habrá facilitado la construc
ción e incluso entrega de más de 2.300 vivien
das protegidas en la ciudad de Toledo.

Foto: J.L. García Vidal
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, informó sobre el 
concurso de enajenación de suelo en el Polígono Residencial de Santa 
María de Benquerentía de Toledo.

Un estudio arqueológico evaluará 
los restos de la Vega Baja

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha adelanta
do la pronta resolución del con
curso de suelo convocado el pa
sado mes de agosto por el Gobier
no regional para la construcción 
de 1.089 viviendas protegidas en 
el Polígono de Santa María de 
Benquerencia de Toledo.

En concreto, ha informado de 
la apertura y estudio de las prime
ras ofertas, de índole económica, 
presentas por las 28 entidades -10 
de ellas cooperativas- que han 
concurrido a la licitación, que afec
ta a 8 parcelas de la denominada 
“Tercera Fase”, en el citado barrio 
residencial.

Gil ha adelantado que los men
cionados terrenos se pondrán a 
disposición de las empresas o 
cooperativas adjudicatarias para 
la promoción de 78 inmuebles de 
régimen especial, 873 de precio 
genera] y otros 138, unifamiliares, 
de precio tasado.

Esta mezcla de tipologías y fa
milias beneficiarías, en su opinión, 
“permitirá dar mayor diversidad e 
integración a la zona”, ya que los 
residentes de esas 1.089 vivien
das protegidas podrán ser fami
lias con ingresos de entre 2,5 y 7,5 
veces el salario mínimo profesio
nal.

Asimismo, ha recordado que 
los criterios de adjudicación pa
sarán por aspectos de “relevan
cia ciudadana” como la calidad 
arquitectónica, la eficiencia ener
gética y la accesibilidad de las pro
puestas enviadas, “sin olvidar 
otras facilidades relativas a la for
ma de pago, las condiciones de 
los préstamos o la reserva dentro 
de las futuras promociones de 
cupos especiales para jóvenes, 
discapacitados, familias numero
sas, hogares monoparentales o 
mujeres maltratadas”.

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, visitó los pasados días, 
junto a varios miembros de Cor
poración, las obras que se están 
efectuando en el toledano Paseo 
de la Rosa dentro de la primera fase 
de remodelación de la zona, que 
está próxima a finalizarse con un 
presupuesto superior a los tres 
millones de euros y con la que “se 
da un giro de 180 grados a lo que 
era la entrada a una ciudad como 
Toledo”, señaló.

Gil, tras explicar también la 
venta tasada en el mencionado 
concurso de casi 8.000 metros 
cuadrados de superficie para usos 
comerciales u hosteleros, ha ase
gurado que con esta actuación y 
con las que ya están en marcha

Las obras han consistido en 
el derribo de una valla de RENFE, 
la ampliación del Paseo y la crea
ción de unos doce metros de bu
levar, así como la remodelación de 
todas las rotondas y la equipara
ción de la calzada, al estar una parte 
varios metros por debajo del res
to, además de la remodelación e 
instalación de una gran rotonda 
“con una de las fuentes más altas 
que hay en la ciudad de toledo y 
que a su vez daba también entra-

“antes de que acabe la presente 
legislatura estarán en obras o ya 
terminadas más de 2.300 vivien
das protegidas en Toledo, todas 
ellas sobre suelos urbanizados y 
enajenados por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha”.

da a todo el barrio del Santa Bár
bara”, explicó.

La siguiente fase, ya en con
curso, continuará en la zona de 
Safón, donde se va a cambiar toda 
la iluminación y está previsto que 
vaya el tranvía que va a comuni
car la estación del Ave, el mismo 
barrio de Safón y el de Santa Bár
bara, así como los centros neurál
gicos de la ciudad en la zona del 
Polígono, incluyendo el futuro 
Hospital y la zona administrativa.

La consejera de Economía y 
Hacienda y portavoz de la comi
sión mixta de la Vega Baja de 
Toledo, María Luisa Araújo ha 
anunciado, tras la segunda re
unión bilateral entre Junta de 
Comunidades y el Ayuntamien
to de Toledo, que se va a poner 
en marcha el estudio arqueoló
gico y científico que permitirá 
evaluar con absoluta certeza 
todo lo que hay en esta zona de 
la ciudad. Para ello, explicó, “a 
la vista de los informes jurídi
cos y arqueológicos hemos ele
gido el camino más adecuado 
que es la incoación de un expe
diente de Interés de Bien Cultu
ral (BIC) para la zona de la Vega 
Baja”.

Esto implica, detalló, otorgar 
protección a toda la zona y co
menzar el trabajo arqueológico 
con garantías. Cuando conclu
ya quedará delimitada la zona 
que finalmente sea terreno BIC 
y se definirá el grado de protec
ción que se determine aplicar al

El director general de Patrimo
nio y Museos, Enrique Lorente, 
valora positivamente el acuerdo 
alcanzado entre la Consejería de 
Cultura, el Ayuntamiento de To
ledo y la Familia de Chilhda a tra
vés de representantes de la Fun
dación Chillida-Leku, para tras
ladar la escultura “Lugar de en
cuentros V” de la plaza Alfonso 
VI a la explanada del Museo de 
Santa Cruz.

Según ha informado el direc
tor general de Patrimonio y Mu
seos, en la reunión mantenida 
en el Ayuntamiento se ha alcan
zado un acuerdo por el cual el 
Consistorio correrá con los gas
tos del traslado de la escultura, 
y la Consejería de Cultura se 
ocupará de su restauración, ins
talación, musealización y man
tenimiento.

Lorente ha manifestado que

resto del área.
Araújo señaló que esta de

cisión es unánime y se pondrá 
en marcha con carácter inmedia
to porque la “vocación es tra
bajar juntos”. “Conservar el pa
trimonio y hacer ciudad es lo 
queremos en Toledo”.

Araújo indicó que el plazo 
para la declaración de la zona de 
Bien de Interés Cultural (BIC) 
viene marcado en la ley de patri
monio, por lo que habrá que dar 
solución a este asunto en un 
margen no superior a los 20 me
ses, que puede extenderse 4 
meses más.

Por su parte, el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, 
resaltó que el camino iniciado es 
un ejemplo de lo que supone la 
protección del patrimonio en 
nuestra ciudad. “El acuerdo su
pone dar todos los pasos jun
tos y dar una imagen de futuro 
para la ciudad poniendo en va
lor todos los restos que puedan 
aparecer en la ciudad”.

“ésta es la solución para que la 
escultura ‘Lugar de encuentros 
V ’ permanezca en la ciudad. 
Además, será contemplada por 
ciudadanos y visitantes en uno 
de los lugares de mayor afluen
cia de turismo de la capital cas- 
tellano-manchega”.

El acuerdo alcanzado salva
rá a la obra del artista vasco del 
deterioro. Así lo ha señalado el 
titular de Patrimonio y Museos, 
quien destacó asimismo que 
“además se rendirá el respeto y 
el homenaje que su autor mere
ce”.

Lorente ha añadido que la in
tervención de la Consejería ha 
conseguido desbloquear este 
asunto. “El acuerdo permitirá 
seguir adelante con el expedien
te de declaración de BIC, una, vez 
la escultura esté instalada en su 
nueva ubicación”, señaló.

I  L a Junta confía en un “pronto acuerdo” 
para adjudicar las viviendas de Azucaica
La directora general de Vivienda, Andrea López, se ha mostrado 
convencida de un “pronto acuerdo” con el Ayuntamiento para 
cerrar definitivamente el sistema de adjudicación de los Í22 
inmuebles públicos que esa administración promueve en el barrio 
de Azucaica. En concreto, ha asegurado que “en breve” podría 
solucionarse el procedimiento de reparto de los 50 inmuebles que, 
en principio, quedarían sujetos a la denominada reserva general, 
una vez descontados los cupos legalmente reconocidos para jóvenes 
o personas con discapacidad, entre otros colectivos.
López, que ha destacado el ambiente “cordial y distendido” de la 
reunión mantenida con el consejero delegado de la Empresa 
Municipal de la Vivienda (EMV), Javier Alonso, ha informado del 
compromiso del equipo local de Gobierno de presentar una 
propuesta “sensata y viable” y una cuantificación exacta “de las 
necesidades del barrio”. Según sus palabras, el Ayuntamiento 
estaría dispuesto “en principio” a incluir un doble mecanismo de 
sorteo y de baremo, abierto a todos los ciudadanos, en el que los 
vecinos con más de ocho años de arraigo en Azucaica recibirían un 
número añadido de puntos “todavía por establecer pero, en todo 
caso, razonable y limitado”.

El alcalde visita la primera fase de la remodelación 
del Paseo de la Rosa

Acuerdo sobre la ubicación de la 
escultura de Chillida
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COMARCAS DE TOLEDO - Lillo

Administraciones Públicas financia con 
120.000euros la reforma del Ayuntamiento
La consejera de Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, ha firmado con la alcaldesa de 
Lillo, Eva María López, un convenio de colabo
ración por el que la Junta de Comunidades fi

nanciará con 120.000 euros el proyecto de re
forma del Ayuntamiento, con el que se va a re
habilitar la fachada lateral y a proceder a una 
rehabilitación interior para adecuar los espacios.

Foto: Rafael Aguirre
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, visitó 
las dependencias del Ayuntamiento de Lillo, en cuya reforma la Junta 
de Comunidades invertirá 120.000 euros.

M ejora del abastecim leto de 
Cabañas de la Sagra y Urda

Después de recorrer las depen
dencias municipales y suscribir el 
acuerdo, Castellanos convino con 
la alcaldesa en que el Ayuntamien
to precisa de una reforma como la 
que plantea el equipo de Gobier
no, y afirmó que la ayuda econó
mica de la Junta de Comunidades, 
a través del Programa de Casas 
Consistoriales, “va a estar bien 
empleada”. Como ejemplo de esta 
reforma, la titular de Administra
ciones Públicas puso el cambio 
que se proyecta en la zona de aten
ción al ciudadano, actualmente 
con un gran mostrador y que se 
convertirá en una sala con varias 
mesas para la atención personali
zada.

“El mostrador de atención al 
público es una reminiscencia de 
épocas en las que el ciudadano se 
acercaba temeroso a la Adminis
tración, pidiendo por favor que le 
hicieran un servicio”, comentó 
Castellanos, quien agregó que es 
preciso que en los ayuntamientos 
“no sólo cambien los ladrillos y 
las puertas, también las mentes, 
porque ésta es la casa de todos y 
todos entran con el derecho de 
que se les atienda en lo que nece
siten”.

Unos cambios, concluyó la 
consejera, que se extienden a to
das las partes de nuestros pue
blos y ciudades, con la mejora de 
vida pero también de condiciones 
estéticas de calles y plazas, lo que

El delegado provincial de Bienes
tar Social, Tomás Villarrubia, inau
guró los pasados días el nuevo 
Centro de Atención a la Infancia 
de la localidad de Carranque, que 
abre sus puertas con una capaci
dad total de 71 plazas.

Tomás Villarrubia y el alcalde 
de Carranque, Alejandro Pompa, 
cortaron la cinta inaugural del cen
tro en presencia del equipo de pro
fesionales y de las madres que 
quisieron asistir al breve acto de 
apertura, tras el cual el delegado y 
el edil recorrieron las distintas de
pendencias del CAI, que se ha 
ubicado en la urbanización “Cam
po Verde”.

Con una superficie construi
da de 619,88 metros cuadrados, 
este CAI ha tenido un presupues-

demuestra, aseveró, “que está tra
bajando lo mejor que se puede en 
beneficio de todos”.

Junto a la reforma de la zona 
de atención al ciudadano, el pro
yecto de reforma prevé rehabilitar 
el salón de actos, crear un nuevo 
despacho en la primera planta, arre
glar los aseos y ampliar el espacio 
del archivo municipal.

La rehabilitación del Consis
torio comprende también la refor
ma de la fachada lateral -la princi
pal se recuperó con otra inversión 
de 30.000 euros por parte de la 
Consejería- y el traslado y adecua
ción de las instalaciones del Juz-

to total de 453.592 euros, de los 
cuales la Consejería de Bienestar 
Social ha aportado 351.535, mien
tras que el Ayuntamiento ha su
fragado los 102.057 euros restan
tes.

Villarrubia recordó la apuesta 
que en materia de infraestructu
ras sociales ha hecho el Gobierno 
de Castilla-La Mancha que, en el 
caso de la provincia de Toledo, ha 
significado que en estos momen
tos estén en marcha 48 centros de 
atención a la infancia.

Otro CAI que se sumará a esta 
cifra también estará en Carranque, 
puesto que, según anunciaron el 
delegado de Bienestar Social y el 
alcalde, la Consejería de Bienes
tar Social y el Ayuntamiento ya 
están trabajando en el proyecto

gado de Paz y de la Policía Local.
Precisamente durante la visi

ta, Llanos Castellanos conversó 
con los tres agentes que hay en 
Lillo y aprovechó para hacerles 
entrega de un coche que ha sido 
financiado íntegramente por la 
Consejería de Administraciones 
Públicas a través de la Dirección 
General de Protección Ciudadana 
con 14.000 euros. “Queremos que 
la Policía llegue pronto a los sitios 
y pueda proporcionar la mejor 
atención”, afirmó la consejera, 
quien estuvo acompañada por el 
director general de Administra- 
ción'Local, Jesús Javier Perea.

de un nuevo centro de atención a 
la infancia para Carranque que ten
drá capacidad para cien niños y 
niñas.

El centro inaugurado dispone 
de una sola planta, distribuida en 
cuatro aulas de la cuales una está 
diseñada para acoger a los más 
pequeños, por lo que incluye 
biberonería y zona destinada a 
curas.

Además posee un triple acce
so que, a su vez, lo estructura, de 
forma que el acceso principal para 
profesores, padres y niñas se rea
liza a través de un gran porche, 
desde donde se accede a la zona 
administrativa, de vestuarios y 
aseos de profesores y desde el dis
tribuidor de acceso al pasillo dis
tribuidor a las aulas.

La Consejería de Obras Púbücas 
y la Diputación Provincial, jun
to con los Ayuntamientos de 
Cabañas de la Sagra y Urda han 
firmado sendos convenios para 
acometer obras de mejora del 
abastecimiento en estos muni
cipios toledanos, en los que se 
invertirán cerca de 80.000 euros, 
y que se encuadran en el acuer
do marco de colaboración firma
do por el Gobierno de Castilla- 
La Mancha y la Diputación Pro
vincial.

Respecto a las obras que se 
van a ejecutar en Cabañas de la

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, anunció 
la construcción de un tercer co
legio público de Infantil y Pri
maria en Yuncos, una infraes
tructura que se incluirá en la pro
gramación presupuestaria del 
próximo año.

Valverde dio a conocer esta 
noticia en la inauguración del co
legio número 2 de la localidad 
toledana, el “Guillermo Plaza”, 
en la que estuvo acompañado 
por el alcalde de Yuncos, Gre
gorio Rodríguez; el delegado de 
Educación en Toledo, Ángel 
Felpeto, y el director del Centro, 
Esteban Sánchez.

Según destacó, este munici
pio de La Sagra toledana “es un 
buen ejemplo de lo qué está ha
ciendo el Gobierno regional en 
materia de Educación y demues
tra el ritmo de construcción que 
llevamos y cómo queremos dar 
respuesta al crecimiento demo
gráfico de la zona”.

Así, el consejero recordó que 
se ha reformado por completo el 
CP “Nuestra Señora del Consue
lo”, se han eliminado las insta
laciones provisionales del IES 
“La Cañuela”, se ha construido 
el colegio “Guillermo Plaza” y co-

Sagra se acometerá la renova
ción de las tuberías de distribu
ción para ampliar el sistema de 
suministro y conseguir un au
mento en el rendimiento y una 
canalización nueva de la red de 
saneamiento.

Por otro lado, en Urda van a 
consistir en la realización de una 
captación de agua y un bombeo 
para asegurar el abastecimiento 
debido a la disminución del cau
dal disponible, en previsión del 
crecimiento de población que 
puede experimentar en este mu
nicipio.

menzarán las obras de un terce
ro. “Esto dem uestra que las 
transferencias educativas le han 
venido muy bien a Castilla-La 
Mancha porque la cercanía hace 
que conozcamos de prim era 
mano los problemas y podamos 
solucionarlos con rapidez”.

Respecto al centro inaugu
rado, el titular de Educación y 
Ciencia manifestó que “se trata 
de un centro magnífico que se 
ha construido en un tiempo ré
cord, tan sólo 7 meses”.

El alcalde de Yuncos comen
tó que se trata de “un gran cole
gio que responde a la preocu
pación de las administraciones 
por la Educación y la creación o. 
de infraestructuras para suplir el 
desarrollo del municipio”. El pri
mer edil agradeció a la Conseje
ría el trabajo realizado y mostró 
el compromiso del consistorio 
“por aportar todo lo necesario 
para que nuestros jóvenes dis
pongan de lo mejor”.

El CP “Guillermo Plaza” 
cuenta con 6 unidades de Infantil 
y 12 de Primaria y aulas de ser
vicios múltiples, además de una 
pista cubierta con vestuarios. El 
presupuesto  asciende a
3.180.000 euros.

Carranque

El nuevo CAI abre sus puertas con una 
capacidad para 71 niños y niñas

Yuncos

Educación construirá un tercer 
colegio de Educación Infantil
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Para el vicepresidente primero, Femando Lamata, tras la aprobación de la Ley en el Congreso de los 
Diputados, “se inicia una etapa muy importante en la protección social de nuestro país

C astilla -L a M an ch a  im p u lsará  la  a ten ción  a  
lo s m ás n ecesitad os con  la  L ey  d e D ep en d en cia
El vicepresidente del Gobierno regional, la Ley de Autonomía Personal y Atención social de España y Castilla-La Mancha, al 
Femando Lamata, señaló que la aproba- a las Personas Dependientes inicia una garantizar el derecho de las personas de- 
ción en el Congreso de los Diputados de etapa muy importante en la protección pendientes a ser atendidas.

Gobierno de Castilla-La Mancha destinará una inversión superior a los 1.200 millones de euros para la 
aplicación en nuestra región de la Ley de Autonomía Personal y  Atención a las personas dependientes, de la 
que podrán beneficiarse en todo el Estado algo más de un millón de personas, y  que fue aprobada 
recientemente en el Congreso de los Diputados.

Para Femando Lamata, esta nor
mativa supone el cuarto pilar del 
Estado de Bienestar, tras haber 
consolidado el pilar de la seguri
dad social, el de la sanidad publi
ca, y el de la educación publica.

Lamata recalcó que la Ley va a 
garantizar por derecho una serie 
de prestaciones que se irán am
pliando progresivamente a aque
llas personas que viven una situa
ción de menor capacidad de vali
miento y necesitan el cuidado per
manente de otras personas. Su 
atención no dependerá de la vo
luntad de ayuda de las distintas 
administraciones, añadió. El res
ponsable del Ejecutivo castellano- 
manchego aseveró que en la Co
munidad Autónoma se aprove
chará el impulso de la Ley para 
consolidar y hacer irreversibles las 
prestaciones que necesitan las 
personas dependientes.

Castilla-La M ancha se en
cuentra en una situación de ven
taja, con respecto al resto de las 
regiones españolas, para aplicar 
la Ley de Dependencia. Según el 
Libro Blanco de la Dependencia, 
Castilla-La Mancha es la región 
que mejor ratio de atención a per
sonas mayores ofrece, contando 
los servicios residenciales, cen
tros de día, ayuda a domicilio y 
Teleasistencia (cerca del 20 por 
ciento). En 2006 se han destinado 
para la atención a las personas 
dependientes cerca de 320 millo
nes de euros.

OPOSICIÓN DE LOS NACIO
NALISTAS DE CIU, PNV, EA Y 
NAFARROA-BAI

La pasada semana, el pleno del 
Congreso de los Diputados apro
baba la Ley de Autonomía Perso-

E1 Hospital Nacional de Parapléji- 
cos de Toledo, dependiente del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
ofrece a sus pacientes la posibili
dad de recibir clases, tanto teóri
cas como prácticas, para obtener 
el permiso de conducir y pilotar 
de nuevo un automóvil conve
nientemente adaptado a su grado 
de discapacidad.

Desde el año 2000 hasta el pri
mer semestre de este año más de 
700 pacientes de este centro sani-

nal y Atención a las Personas De
pendientes, de la que podrán be
neficiarse algo más de un millón 
de personas, fundamentalmente 
ancianos y discapacitados, que no 
pueden valerse por sí mismos para 
las tareas cotidianas de la vida, 
como lavarse, vestirse o comer. El 
proyecto de Ley, que empezará a 
aplicarse en 2007, salió adelante 
con el respaldo de todos los gru
pos parlamentarios, salvo las for
maciones nacionalistas de CiU, 
PNV, Eusko Alkartasuna y Nafarroa 
Bai, por considerar que invade 
competencias exclusivas de las 
comunidades autónomas en ma
teria de servicios sociales.

tario, mayores de 18 años, han pre
sentado solicitud para recibir es
tas clases. Un total de 421 de es
tos pacientes aprobaron los exá
menes dentro de su fase de estan
cia en el hospital.

En ese mismo periodo sólo 
suspendieron tres pacientes, otros 
dos no pudieron seguir con las 
clases debido a causas médicas y 
20 ingresados no necesitaron fi
nalmente un coche adaptado, por 
lo que su anterior permiso seguía

La norma tendrá un desarrollo 
gradual, hasta 2015, y se empeza
rá a aplicar sobre las personas 
dependientes que se encuentren 
en peor situación. El futuro siste
ma incluirá prestaciones (atención 
domiciliaria, teleasistencia, cen
tros de día, residencias) y presta
ciones económicas vinculadas a 
la contratación de servicios priva
dos. Además, recoge la posibili
dad de que los cuidadores fami
liares reciban una compensación 
económica y sean dados de alta 
en la Seguridad Social.

Según la memoria económica, 
la Administración General del Es
tado aportará más de 12.638 millo-

siendo útil. El 90% de los que su
peraron las pruebas tenía una 
paraplejia y el 10% una lesión a 
nivel cervical o tetraplejia.

El Hospital Nacional de Para- 
pléjicos corre con los gastos de 
las clases, excepto las tasas del 
reconocimiento médico. Los pa
cientes reciben además un dossier 
relacionado con las ventajas fis
cales, tarjeta de accesibilidad, red 
de talleres y otros datos de inte
rés. Según el jefe de la Sección de

nes de euros hasta 2015 para ga
rantizar las prestaciones y servi
cios básicos del sistema. Las co
munidades autónomas, que son 
las administraciones competentes 
en la materia, deberán aportar una 
cantidad similar.

En este ámbito, el Estado y las 
autonomías firmarán acuerdos de 
financiación plurianual para ga
rantizar la sostenibilidad del sis
tema en el futuro. Las autonomías 
también podrán mejorar la aten
ción con cargo a sus presupues
tos y se diseñará un sistema de 
copago para que los beneficiarios 
realicen una aportación, en fun
ción de sus recursos.

Rehabilitación Complementaria 
del hospital, el promedio de tiem
po para conseguir el permiso de 
conducir es de 15 días cuando se 
trata de personas con paraplejia y 
con carné anterior a la lesión. Si 
se trata de la primera vez, los pa
cientes suelen emplear un mes 
más el tiempo que tarden en apro
bar el examen teórico. En el caso 
de personas con tetraplejia la prue
ba práctica se suele superar tras 
un mes de clases prácticas.

36 m illones de 
euros para  
cooperación  
internacional
Cerca de 36 millones de euros 
destinará la Consejería de 
Bienestar Social el próximo 
año a proyectos de Coopera
ción Internacional, con lo que 
“cumplimos el compromiso del 
Gobierno regional de destinar 
el 0,7% de los recursos pro
pios de la Junta de Comunida
des a Cooperación para el De
sarrollo”, según señalaba el 
consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas.

Asimismo, Mañas indicó 
que era “un paso de gigante 
que haya una Ley que garan
tice el derecho de una perso
na a ser atendida, a ser cuida
da, cuando ella no pueda va
lerse por sí misma”, en referen
cia a la aprobación en el Con
greso de la Ley de Dependen
cia.

En este sentido, el conse
jero destacó la inversión que 
destinará el Gobierno regional 
para la puesta en marcha de la 
Ley en Castilla-La Mancha, 
una cuantía que ascenderá a 
1.200 millones de euros.

También, Mañas aseguró 
que nuestra comunidad autó
noma “se encuentra perfecta
mente preparada para afrontar 
la aplicación de la nueva Ley”. 
El objetivo, según el titular de 
Bienestar Social, no es otro 
que contar con los recursos y 
programas suficientes para 
atender a aquellas personas en 
situación de dependencia que 
necesiten de la ayuda pública.

Campaña 
para fom entar 
la lactancia  
m aterna
El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, ha anunciado 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha apoyará todas las ac
ciones que se lleven a cabo 
para promocionar la lactancia 
materna, por lo que próxima
mente pondrá en marcha una 
campaña para promover esta 
iniciativa.

El consejero aseguró que 
una de las acciones para pro
mocionar la lactancia materna 
es acogerse a la Iniciativa 
Hospital Amigo de los Niños, 
una figura recogida en el pro
grama mundial desarrollado 
por Unicef y la Organización 
Mundial de la Salud para el fo
mento de la lactancia materna 
como la mejor forma de alimen
tación en los primeros meses 
de vida de los bebés.

M ás de 700 discapacitados obtienen el carnet de conducir 
gracias al H ospital N acional de Parapléjicos
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Almodóvar del Campo acogió el acto organizado por la Asociación 
‘Calatrava’, que contó con la presencia del presidente José María Barreda

M ás de 1.000 m ujeres celebraron  
el “D ía  N acion al d el A m a de C asa”
José María Barreda, aseguró que el Gobierno parte de todas las consejerías del Ejecutivo au- 
que preside tiene claro que las políticas de la tonómico, “no se pueden limitar a una sola área, 
mujer lo deben impregnar todo. Estas políticas, porque las mujeres no estáis encerradas en un 
aseveró, tienen que ser transversales y formar espacio limitado”, afirmó.

Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, aplaude a las 
antiguas presidentas de asociaciones de mujeres, durante al acto del 
'Día Mundial de las Amas de Casa' celebrado en Almodóvar del Campo.

C astilla-La M ancha acogerá  
a 18 m enores subsaharianos

El presidente Barreda realizó esta 
reflexión en Almodóvar del Cam
po, en el marco de la conmemora
ción del Día Nacional del Ama de 
Casa, que organizó la Asociación 
de Amas de Casa ‘Calatrava’. Este 
colectivo, que preside Bienveni
da Pérez, logró congregar a más 
de un millar de mujeres de toda la 
provincia de Ciudad Real.

En este contexto, José María 
Barreda, que estuvo acompañado 
por el consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, se mostró conven
cido de que todas y cada una de 
las decisiones que toman las con
sejerías del Gobierno autonómico 
tienen que tener siempre como re
ferencia a la mujer, porque “cada 
vez tenéis más participación en la 
sociedad, y esta será mayor en un 
futuro inmediato”, argumentó . 
Asimismo, subrayó que la mujer 
“es lo mejor que tenemos en Cas
tilla-La Mancha, lo mejor de nues
tra sociedad, lo mejor de todos y 
cada uno de nuestros pueblos” e 
incidió en que la mujer ha prota
gonizado una transformación fun
damental a lo largo de la historia.

“Nada de lo que tenemos hoy 
sería lo mismo sino hubiera habi
do en Castilla-La Mancha hombres 
y mujeres con tesón para dar fru
tos espectaculares”, afirmó Barre
da. Del mismo modo, argumentó 
que el mundo del que disfrutan 
hoy las hijas y las nietas de las 
mujeres que transformaron la so
ciedad es diferente y mucho me
jor al que aquellas vivieron y se 
debe “a un gran esfuerzo de adap
tación, porque, lejos de mantener 
una postura cerrada, las mujeres 
siempre han comprendido que hay 
un horizonte lleno de oportunida-

E1 Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha, a propuesta de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, ha dado luz verde al De
creto por el que se amplía la Ofer
ta de Empleo Público para el año 
2006 con 11 nuevas plazas para la 
Escala Superior de Letrados, con 
lo que el número total de plazas 
en esta convocatoria asciende a 
4.535.

La Oferta de Empleo Público 
para el año 2006, la más importan
te hecha en la historia de Castilla- 
La Mancha, incide en la apuesta 
del Ejecutivo autonómico por la 
expansión de la Educación y la Sa-

des”.
Ajuicio del presidente de Cas

tilla-La Mancha, la única transfor
mación silenciosa y eficaz que ha 
resultado victoriosa y ha tenido 
éxito “ha sido la revolución que 
han protagonizado las mujeres”.

En este punto, Barreda asegu
ró que poco a poco son más las 
mujeres que se incorporan a pues
tos de responsabilidad, lo que 
conlleva un cambio hacia el pro
greso en la sociedad. “En Casti
lla-La Mancha, en un plazo muy 
breve, la evolución ha sido espec
tacular hacia la igualdad de dere
chos y de hechos”, afirmó.

Por otra parte, la presidenta de 
la Asociación de Amas de Casa 
‘Calatrava’, Bienvenida Pérez, 
agradeció la presencia de José 
María Barreda en este acto, al mis
mo tiempo que aplaudió la cola
boración de todas las consejerías

nidad, así como por la estabilidad 
y consolidación de las respecti
vas plantillas de estos servicios.

A propuesta de la Consejería 
de Economía y Hacienda, se ha 
aprobado encargar al Instituto de 
Finanzas de Castilla-La Mancha la 
financiación de distintas actuacio
nes en materia de Polígonos In
dustriales. Con una inversión cer
cana a los 33 millones de euros, se 
realizarán un total de 12 actuacio
nes de suelo industrial en las pro
vincias de Albacete, Ciudad Real 
y Cuenca. En concreto, se actuará 
en los municipios de Valdeganga, 
Fuente -Álamo y La Gineta en Al-

del Gobierno regional para que las 
37.860 asociadas de la provincia
de Ciudad Real puedan participar 
a lo largo del año en todo tipo de 
actividades.

El alcalde de Almodóvar del 
Campo, Manuel Soria, destacó la 
cercanía del presidente Barreda, 
que, en su opinión, “está al pie 
del cañón todos los días”.

Durante el acto, fueron home
najeadas las presidentas de las 
asociaciones de mujeres de Corral 
de Calatrava, Dolores Segundo; 
Torrenueva, Concepción Garrido; 
Membrilla, Dolores Bellón; Gua- 
dalmez, María Ángeles Castro; Al
madén, Rosa Gascón; Fontanare- 
jo, Herminia García; Fuenllana, Jo
sefa Pérez; Navalpino; María del 
Carmen Gutiérrez; y de Fuencalien- 
te, María del Carmen Ramírez. A 
título postumo recibió un home
naje María Simón.

bacete; Daimiel Sur en su Fase H, 
Corral de Calatrava, Bolaños de 
Calatrava, Villamanrique y Alma
dén en Ciudad Real; y Alberca del 
Záncara, Motilla del Palancar, El 
Provencio y Campillo de Altobuey 
en Cuenca.En materia de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, se 
ha autorizado al Gabinete Jurídico 
de la Junta a personarse y ejerci
tar acciones judiciales en relación 
al incendio originado el pasado 12 
de agosto en Carrascalejo (Cáce- 
res), y que llegó a arrasar 3.800 
hectáreas de arbolado y monte 
bajo en las provincias de Toledo 
y Cáceres.

Castilla-La Mancha pondrá a 
disposición del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales un 
total de 18 plazas en centros de 
menores, con el fin de acoger a 
otros tantos chicos subsaharia
nos que actualmente se encuen
tran en centros de las islas Ca
narias.

Este ha sido el acuerdo al
canzando entre la Consejería de 
Bienestar Social y el Ministerio, 
en virtud del cual en los próxi
mos días unos 18 m enores 
subsaharianos serán traslada
dos a distintos centros de Cas
tilla-La Mancha, procedentes de 
la comunidad insular.

Con este acuerdo se da cum
plimiento al compromiso expre
sado por el consejero de Bien
estar Social, Tomás M añas, 
quien con anterioridad puso de 
manifestó “la disposición de 
Castilla-La Mancha a colaborar 
con el Gobierno central y con la

El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, visitó en Ciudad Real 
las instalaciones del centro con
certado con el Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha (SES- 
CAJVI) que presta servicios de 
reproducción asistida para toda 
la provincia y por el que han pa
sado ya desde su apertura, hace 
más de un año, unas 600 parejas 
con problemas de fertilidad.

El compromiso del Gobierno 
Regional, desde que asumió las 
competencias en materia sanita
ria en 2002, ha sido la creación y 
la mejora de aquellos servicios 
asistenciales cuya oferta era 
más deficitaria en nuestra comu
nidad autónoma, como es el 
caso del acceso a las técnicas 
de reproducción asistida.

En Ciudad Real, la prestación 
pública de este servicio se reali
za a través del concierto con FTV 
Recoletos que abrió sus puer
tas hace más de un año con un

comunidad canaria, poniendo a 
su disposición 18 plazas para 
acoger a estos menores”.

En este sentido, los 18 chi
cos serán ubicados en distintos 
centros de protección de la re
gión, donde se iniciarán los trá
mites de acogida y tutela que 
corresponden al ser menores no 
acompañados.

A partir de entonces comen
zarán los itinerarios de integra
ción de estos chicos, inicián
dose con el estudio y conoci
miento del idioma español y su 
inserción educativa y formativa.

Este acuerdo, como adelan
tó Tomás Mañas, es un “acto 
de responsabilidad y de solida
ridad del Gobierno regional”, 
con el que se hace frente, junto 
al resto de regiones de España, 
a la situación que en estos mo
mentos vive la comunidad ca
naria por la llegada masiva de 
inmigrantes a sus costas.

balance “muy satisfactorio en 
cuanto a resultados obtenidos 
en este tiempo”, según valoró 
Sabrido para quien este centro 
presenta una “calidad y un ni
vel de asistencia excelente”.

El presupuesto destinado 
este año por la Consejería de Sa
nidad para este servicio en la pro
vincia de Ciudad Real asciende 
a 1.291.000 euros.Con la puesta 
en marcha de estos dispositivos 
asistenciales, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha reducido 
de tres años a seis meses la es
pera de las parejas para acceder 
a estas técnicas de reproduc
ción asistida, cuando la media 
nacional en cuanto a la demora 
se sitúa entre los dos y los cua
tro años. En la provincia de Ciu
dad Real, la apertura de este ser
vicio ha permitido absorber la 
lista de espera acumulada y ba
jar el tiempo de espera a los dos 
meses.

Ampliada la oferta de empleo público para 2006

Desciende la demora para acceder 
a la reproducción asistida

Foto: Jesús Fuentes
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, durante su visita a las 
instalaciones del centro concertado con SESCAM que presta 
servicios de reproducción asistida para toda la provincia.
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El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, anunció en Uclés, 
durate la celebración de la “Noche del Turismo”, la puesta en marcha de una 
campaña literaria con la Región como referente

‘Castilla-La Mancha, descubre 
y siente’, nueva imagen 
turística de nuestra Comunidad
El turismo de Castilla-La Mancha ha estrenado 
una nueva imagen de marca cuyo objetivo último 
es dar un impulso al sector en el ámbito de la pro
moción y la comercialización, partiendo de una ima
gen novedosa y vitalista que invita al viajero a ex
plorar y sentir nuestra Comunidad. Una mano cuya

El M onasterio  de 
Uclés albergó este año 
la celebración de la 
“Noche del Turismo 
2006”, una cita impres
cindible a para el sec
tor en la que, además 
de entregarse los dife
rentes premios que re
conocen anualmente el 
trabajo que administra
ciones, empresarios y 
medios de comunica
ción realizan a favor del 
turismo, por parte del 
Gobierno Regional; se presentó la 
nueva marca turística “Castilla-La 
M ancha. D escubre y siente” .

El origen de la nueva imagen se 
encuentra en el Programa de Mar
keting del Plan de Ordenación y Pro
moción del Turismo de Castilla-La 
Mancha, en el que se incluía la ne-

palma carmesí es un gran corazón y cuyos'dedos 
recuerdan a las cinco provincias y los principales 
colores que evocan los paisajes castellano-man- 
chegos es la nueva imagen, que va acompañada 
del slogan “Castilla-La Mancha. Descubre y sien
te”.

compuesto por profe
sionales del Centro Re
gional de Diseño, la 
Facultad de Bellas Ar
tes de Cuenca, el Insti
tuto de Promoción Ex
terior, Chias Marketing 
y el director general de 
Turismo y Artesanía, 
determinó que “Ati
ca”, una joven empre
sa de Cuenca, es la que 
mejor había captado en 
la imagen los principa
les valores que resul

taban de las sucesivas encuestas: 
el carácter amable y acogedor de los 
castellano-manchegos (un mismo 
corazón) y la diversidad de sus pro
vincias (cinco mundos por descu
brir). El jurado también entendió que 
había que trabajar en la mejora de la 
propuesta.

i d " l i l i íL

cesidad de crear esta nueva imagen 
que irá acompañada de otras medi
das como acciones publicitarias o 
la elaboración de todo tipo de mate
rial promocional.

Tras la convocatoria de un con
curso al que se presentaron 11 em
presas de diseño gráfico, un jurado

Así, tras un complejo proceso, 
se llegó a la nueva marca de turismo 
en la que una mano que nos da la 
bienvenida en señal de amistad, con 
la forma de un corazón que repre
senta la calidad humana de los cas
tellano-manchegos.

Esto ha quedado simbolizado 
por cinco colores que evocan las 
cinco provincias de la región: car
mesí, amarillo, vede claro, verde os

curo y azul. Carmesí de la tierra, de 
la sangre, del vino del mayor viñe
do del mundo, del color de la ban
dera y del almagre. Amarillo de los 
campos teñidos por el sol en vera
no, de las infinitas llanuras, de los 
cereales del estío, de la luz, del que
so manchego... Verde claro de la pri
mavera, de los trigales y de los 
pastizales del Valle de Alcudia o del 
Júcar. Verde oscuro de los bosques

C am paña literaria con libros y  autores que tengan 
com o referencia a  C astilla-La M ancha

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barre
da, anunció en el Monaste
rio de Uclés, que el Gobier
no regional va a poner en 
marcha una campaña litera
ria en tomo a los libros que 
han tenido como referencia 
a la Comunidad Autónoma 
y los autores que se inspi
raron para sus obras en la 
Región.

“En Castilla-La Mancha 
tenemos una gran historia y 
un gran patrimonio, así 
como una rica tradición lite
raria que no se resume ni 
reduce a El Quijote”, subra
yó el presidente Barreda.

En este contexto, el pre
sidente autonómico recordó 
autores ligados a nuestra 
tierra como Jorge Manrique, 
Fray Luis de León, Garcilaso 
de la Vega, Francisco de 
Quevedo o el Arcipreste de 
Hita. Según explicó Barreda, 
con esta iniciativa se pre
tende “poner en valor a to
dos los autores que tuvie
ron relación directa con 
nuestra tierra”.

José María Barreda rea
lizó este anuncio en el mar
co de la entrega de premios

de la Noche del Turismo de 
Castilla-La Mancha. Tras fe
licitar a los premiados y 
agradecerles su labor, el pre
sidente del Gobierno auto
nómico recordó que el 10% 
del PIB depende del sector 
turístico, “una industria rica 
y pura que no se puede 
deslocalizar”, apuntó.

Barreda puso en valor el 
esfuerzo que mucha gente 
está haciendo en esta Re
gión para ofrecer a los que 
nos visitan lo mejor de no
sotros mismos. “Me emo
ciona comprobar que tene
mos una tierra muy hermo
sa, cargada de historia y 
que tiene entre sus mejores 
tesoros la hospitalidad de 
sus hombres y de sus muje
res”, aseveró.

UN CORAZÓN DE 80.000 
KILÓMETROS CUADRA
DOS

En este punto, el presi
dente recordó que Castilla- 
La Mancha se encuentra en

el corazón de la península, 
“un corazón que palpita con 
la fuerza y la diversidad que 
ofrecen más de 80.000 kiló
metros cuadrados”.

Asimismo, Barreda hizo 
alusión a los actos conme
morativos del IV Centenario 
que han logrado que el 
mundo entero, además del 
personaje, Don Quijote de 
La Mancha, conozca tam
bién al paisaje, Castilla-La 
Mancha, “una tierra que se

puede y qüe se debe visi
tar”, apuntó.

Del mismo modo, Barre
da se mostró convencido de 
lo mucho que puede ofrecer 
esta tierra y prestó al con
junto de la sociedad de Cas
tilla-La Mancha su colabo
ración y la del Gobierno que 
preside para que “entre to
dos seamos capaces de ha
cer un esfuerzo colectivo 
que repercuta en un bien co
mún”.

El presidente Barreda 
también aludió durante su 
intervención a la nueva mar
ca publicitaria de Castilla-La 
Mancha, “Una Mancha que 
no es monocolor, una Man
cha qué no es negra, es una 
tierra que se ve en color añil, 
en el blanco de la cal, en el 
rojo de las amapolas, en el 
verde de la sementera, en los 
ocres de sus tierras y en las 
verdes proporciones de 
nuestro paisaje que son las 
viñas”, significó.

El presidente autonómi
co concluyó su alocución 
agradeciendo a los hombres 
y mujeres de Castilla-La 
Mancha el trabajo bien he
cho, que simboliza el esfuer
zo conjunto que entre todos 
estamos realizando.

Por su parte, el restaura
dor Manuel de la Osa Moya, 
que recibió la Medalla al 
Mérito Turístico, aseguró 
sentirse orgulloso por la dis
tinción, que dedicó a todos 
sus compañeros del restau

rante ‘Las Rejas’, en las 
Pedroñeras, así como a to
dos sus compañeros de 
profesión-.

De la Osa puso en valor 
la gastronomía castellano- 
manchega y aseguró que es 
una de las más importantes 
y ricas de nuestros país.

El embajador de Japón 
en España, M otohide 
Yoshikawa, que recibió la 
Placa al Mérito Turístico 
con la que Castilla-La Man
cha ha galardonado a su 
país por la relación del pue
blo nipón con nuestra tie
rra, afirmó que la obra cum
bre de Cervantes es la obra 
más leída por los japoneses, 
porque la visión del mundo 
que tiene el autor es idílica 
para la cultura nipona.

Según los datos que 
ofreció Yoshikawa, más de
200.000 japoneses visitan al 
año España y el 80% de ellos 
se acercan a Toledo y a co
nocer los molinos contra los 
que luchaba Don Quijote.

Por último, el embajador 
nipón agradeció el presiden
te Barreda la concesión de 
este premio al pueblo japo
nés.
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Fotos: Cortes Tirado
En la otra página, imagen de la marca turística de Castilla-La Mancha. 
Arriba, una foto de familia de todos los premiados en la Noche del Turismo. 
Sobre estas líneas, el restaurador Manuel de la Ossa, y  el embajador de 
Japón en España, recibiendo sus reconocimientos otorgados por el 
Gobierno castellano-manchego, en un acto que tuvo lugar en el Monasterio 
de Uclés.

profundos, los montes y las serra
nías en Alcaraz, Cuenca y Segura, 
del Alto Tajo o la Sierra de San Vi
cente. Y finalmente el azul de los cie
los inmensos, límpidos y claros que 
se confunden y se mezclan en el 
horizonte con otras tonalidades 
como el añil que adorna nuestras

cosas y que invitan más que otra 
cosa a perseguir un sueño, como 
Don Quijote.

Junto al logotipo, el eslogan 
‘Descubre y siente’ es otra invita
ción al visitante a quedarse, para que 
no pase de largo cuando llegue a 
estas hermosas tierras.

Cuadernos
Del 10/10 al 23/10 - 2006 * Manchegos

CONCURSO DE
PREMIOS "NOCHE g a s t r o n o m ía  a p l ic a d a  

DEL TURISMO 2006"

I PREMIOS REGIONALES DE 
TURISMO

I o Premio Cocina Manchega Tradicional
'Casa Parrilla', Ventas con Peña Aguilera

Iniciativa más Innovadora
Fundación Almadén, Francisco Javier de 

Villegas y MAY ASA

2o Premio Cocina Manchega Tradicional
'La Fonda de Alberto', Valdepeñas

Calidad y Excelencia Turística
Oficina de Turismo de Talavera de la Reina

I o Premio Cocina Manchega Moderna
'El Bohío', Illescas

Mejor Iniciativa de Aplicación de las 
Nuevas Tecnologías al Sector Turístico

Virtualedana, S.L.
Destinos Manchegos, Soluciones Turísticas 2o Premio Cocina Manchega Moderna

'Las Provincias', Consuegra 
'El Figón del Huécar', Cuenca

Mejor Iniciativa de Promoción Turística
Ayuntamientos de Valdepeñas y Sigüenza 

por el Tren del Vino y el Tren Medieval Carta de Vinos
'Adolfo', Toledo

Mejor Iniciativa de Turismo Activo
Manuel Martínez Fernández, 

por la iniciativa Vuelos en globo por el 
Parque Natural de Nerpio

Modalidad Única
'Mesón El Quijote', de Arona (Tenerife)

XIII PREMIO PERIODÍSTICO 
"DON QUIJOTE"

Mención Honorífica
Fundación Turismo de Cuenca

Isabel Martínez Reverte
por el documental 'Los caminos del 

hidalgo', emitido en el programa de TVE, 
"Informe Semanal"
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DUCACION
El desarrollo del Acuerdo por la Convivencia y el impulso de una Ley de Educación, son otios de los 
aspectos que marcan el curso 2006-2007

L a  g r a tu id a d  p a r a  lo s  a lu m n o s  d e  3  a  16  
a ñ o s  m a r c a  e l in ic io  d e l c u r so  e sc o la r
El curso 2006-2007 estará marcado por el 
hito histórico de establecer por primera vez 
en la Región la gratuidad para todos los 
alumnos desde los 3 a los 16 años y por el 
desarrollo del Acuerdo por la Conviven

cia, firmado por todos los agentes sociales 
de Castilla-La Mancha. El consejero de 
Educación y Ciencia, José Valverde, su
brayó en su comparecencia en el Pleno 
de las Cortes estos dos aspectos que, dijo,

contribuirán a conseguir los objetivos que 
quiere alcanzar para este curso el Gobier
no regional: la extensión del éxito escolar 
y lograr una Educación caracterizada por 
la calidad y la igualdad.

El titular de Educación y Ciencia 
afumó que las actividades lectivas 
han comenzado con total normali
dad, con incidencias muy puntua
les, que no han afectado a los 1.161 
centros de la comunidad y a los 
más de 378.000 alumnos y 28.600 
docentes.

En este sentido, aseguró que 
“hemos comenzado dando un 
nuevo impulso a nuestro sistema 
educativo”. Un impulso que tiene 
como ejemplo el incremento del 
número de alumnos, con 4.329 más 
que el curso anterior, y 704 profe
sores más, lo que ha permitido al
canzar una ratio media de 1 do
cente por cada 11 alumnos, por 
debajo de la media nacional.

Aludió también al gran esfuer
zo inversor en infraestructuras 
educativas. Así, desde el año 2000 
se han construido 134 centros 
nuevos, y 52 están construcción, 
se han realizado ampliaciones en 
219 centros y se están ejecutando 
otras 99, todo ello con una inver
sión de más de 703 millones de 
euros.

Respecto a este curso, se abri
rán 32 nuevos centros y se reali
zarán 71 ampliaciones importantes 
en centros de Primaria y Secunda
ria, que supondrán una inversión 
cercana a los 160 millones de 
euros.

“Nuestra intención es mante
ner este esfuerzo para seguir avan
zando en la calidad del servicio 
educativo que todos queremos 
para Castilla-La Mancha y por ello 
tenemos previsto que el presu
puesto general para el próximo año 
tenga un incremento cercano al 13

por ciento” , anunció.
El consejero comentó que con 

estas actuaciones se ha dado res
puesta a todas las necesidades de 
escolarización en instalaciones 
dignas. En este punto, el conseje
ro se refirió a las aulas prefabrica
das que han sido motivo de críti
ca, señalando que “son unas ins
talaciones perfectamente acondi
cionadas para que nuestros alum
nos estén en buenas condicio
nes”.

“Estas aulas no son un pro
blema, sino la solución mientras 
se construyen los centros defini
tivos y sólo están el tiempo im
prescindible mientras duran las 
obras, dando una respuesta de 
calidad al derecho a la educación 
y evitando, en muchos casos, el 
aumento de la ratio, la saturación

de los centros ya existentes, o la 
masificación en determinadas zo
nas”, precisó.

Durante su intervención, Val- 
verde hizo mención a otros ele
mentos que contribuirán este cur
so a mejorar el éxito escolar. Así, 
habrá 19 comedores escolares más 
que el curso pasado, 5 aulas mati
nales más, y 32 rutas más de trans
porte escolar contarán con acom
pañantes.

Como programas importantes 
para este curso, citó el Plan de 
Gratuidad de Libros de Texto, que 
por segundo año consecutivo se 
extiende a toda la enseñanza obli
gatoria, es decir, a más de 200.000 
escolares, y va a permitir a las fa
milias ahorrar 160 euros de media 
por alumno y al Plan de Lectura 
que llegará a 244 centros.

Asimismo, se extenderá el Plan 
de Conectividad, para introducir 
las Nuevas Tecnologías de la In
formación y Comunicación en los 
centros, y se impulsarán otros pla
nes y programas de atención a la 
diversidad como los Programas de 
Acompañamiento, el de Intercul- 
turalidad y Cohesión Social o la 
Atención Domiciliaria y Hospita
laria.

Otras novedades son el impor
tante aumento en la oferta de For
mación Profesional, con 32 nue
vos ciclos de Grado Medio y Su
perior, dando respuesta a la de
manda creciente de las familias y 
de las empresas y cumplimiento al 
Pacto por el Desarrollo y la Com- 
petitividad y el auge en la Educa
ción para Adultos.

El responsable de Educación 
subrayó que en este curso se se
guirá mejorando la situación y las 
condiciones laborales del profe
sorado, ya que, tal y como acen
tuó, “es el factor más importante 
de todo el sistema”.

Finalmente, explicó que el cur
so 2006-2007 será en el que se 
empiece a desarrollar en Castilla- 
La Mancha la Ley Orgánica de 
Educación (LOE), “que permitirá 
apuntalar los elementos distinti
vos del sistem a educativo de 
nuestra Región”. En este marco, 
recordó que Castilla-La Mancha 
va a impulsar la elaboración de una 
Ley de Educación, “que establez
ca un marco jurídico propio y que 
será fruto de la participación y de 
un compromiso social colectivo de 
nuestra Comunidad con la educa
ción”.

Educación comienza a estudiar la aplicación del Acuerdo 
por la Convivencia Escolar
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha comenzado una ronda 
de reuniones con los sindicatos 
de la enseñanza para estudiar y 
negociar la aplicación del Acuer
do por la Convivencia en los Cen
tros Escolares.

La primera reunión tuvo lugar 
el 21 de septiembre en la Mesa Sec
torial, donde se abordó cómo po
ner en marcha este Acuerdo y 
ambas partes expusieron sus ini
ciativas y propuestas.

Entre las medidas que se bara-

jaron destacan las que tienen que 
ver con la formación del profeso
rado y de los padres y madres, la 
elaboración de los documentos 
previos para la creación del Ob
servatorio Regional de la Convi
vencia o el compromiso de tener a 
punto la nueva normativa sobre 
derechos y deberes del alumnado 
con el objetivo de reforzar la auto
ridad de los docentes en el aula.

Asimismo, comenzarán a rea
lizarse campañas de sensibiliza
ción hacia la labor que realiza el

profesorado para que la sociedad 
apoye y valore el trabajo diario de 
estos profesionales.

También se informó de la in
tención de la Consejería de que 
un inspector de Educación se es
pecialice en cada provincia en te
mas relacionados con la convi
vencia, así como la elaboración de 
un estudio sobre la adaptación del 
número de alumnos por aula, es
pecialmente en aquellos centros 
donde se estime más necesario o 
haya proyectos concretos de fo

mento de la convivencia.
Algunas de estas medidas se 

podrán aplicar a lo largo de este 
curso y otras tendrán que esperar 
al curso que viene ya que necesi
tan un desarrollo normativo. No 
obstante, la Consejería de Educa
ción y Ciencia seguirá reuniéndo
se en los próximos días con el res
to de agentes firmantes del Acuer
do para estudiar éstas y otras me
didas que puedan aportar y de 
nuevo con los sindicatos en la si
guiente Mesa Sectorial.

Más de 5.000 
alumnos podrán 
acceder a estudios 
universitarios 
desde FP
Los alumnos y alumnas de 
Castilla-La Mancha que cur
san ciclos formativos de Gra
do Superior de FP podrán be
neficiarse a partir de este cur
so 2006-2007 del nuevo con
venio firmado por la Conseje
ría y la UCLM que amplía las 
convalidaciones de módulos 
profesionales de 32 ciclos de 
Formación Profesional respec
to a estudios universitarios de 
16 carreras.

La carreras universitarias a 
las que se refiere este nuevo 
acuerdo, son: Gestión y Ad
ministración Pública; Ingenie
ría Técnica Forestal; Ingenie
ría Técnica Agrícola (Explota
ciones Agropecuarias); Inge
niería Técnica Agrícola (Hor- 
toffuticultura y Alimentarias); 
Ingeniería Técnica de Minas 
(Explotación de minas, Recur
sos energéticos y Sondeos y 
Prospecciones mineras); Inge
niería Técnica Industrial (Me
cánica); Ingeniería Técnica 
Industrial (Química Industrial); 
Relaciones Laborales; Cien
cias Empresariales; Educación 
Social; Ingeniería Técnica In
dustrial (Electricidad); Ingenie
ría Técnica Industrial (Electró
nica Industrial); Trabajo So
cial; Informática de Gestión e 
Informática de Sistemas.

Guía de 
alimentación 
para comedores 
escolares
Las necesidades nutricionales 
de la población escolar, la dis
tribución de los alimentos en 
la dieta diaria, la frecuencia re
comendada de consumo de 
alimentos en la edad escolar, 
la preparación de menús para 
escolares diabéticos o con in
tolerancia al gluten o la con
fección de un modelo general 
de menú escolar para un mes 
lectivo son algunas de las 
cuestiones recogidas de ma
nera sencilla y práctica en la 
guía de alimentación para co
medores escolares que ha ela
borado el Gobierno de Casti
lla-La Mancha.

El contenido de esta guía 
que va dirigida a los respon
sables de los centros docen
tes con comedores escolares, 
a las empresas que les proveen 
de comida, a las asociaciones 
de padres y madres de alum
nos.
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La UCLM valora de forma 
positiva de la propuesta de reforma 
de titulaciones universitarias
El rector de la UCLM, Ernesto 
Martínez Ataz, ha valorado como 
positiva la propuesta de organi
zación de las enseñanzas univer
sitarias en España, presentada 
recientemente por la ministra de 
Educación.

“Por primera vez tenemos un 
documento completo y bien es
tructurado, con una propuesta 
de calendario realista y abierto 
al debate sosegado”, ha dicho 
Martínez Ataz. Un documento 
compuesto por 69 puntos, al que 
además se adjuntan las directri
ces de la normativa en Europa y 
que, según el rector, en lo bási
co, convence a todas las uni
versidades.

Esta reforma, dijo, obedece 
a tres necesidades fundamenta
les: la homologación de títulos 
con Europa, la renovación de los 
métodos docentes y la necesi
dad de conjugar los conocimien
tos con las perspectivas labora
les de los titulados.

Así, a partir de 2008, los es
tudios se dividirán en tres ci
clos: Grado, Máster y Doctora
do. El Grado (actuales licencia
turas y diplomaturas) tendrá una 
duración de cuatro años y 240 
créditos, y estará articulado en 
tomo a cinco ramas de conoci

miento, Artes y Humanidades, 
Ciencias, Ciencias de la Salud, 
Ciencias Sociales y Jurídicas e 
Ingeniería y Arquitectura. Los 
cuatro años de Grado constarán 
de un primer curso común a las 
carreras de la misma rama, para 
que los estudiantes puedan 
modificar su elección si no es
tuvieran satisfechos. Conclui
dos los dos primeros años (120 
créditos), se expedirá un Certifi
cado de Estudios Universitarios 
Iniciales. El Grado terminará con 
la elaboración y defensa de un 
trabajo o proyecto de fin de Gra
do, que permita verificar las ca
pacidades y destrezas adquiri
das por el alumno.

En cuanto al título de Máster, 
Ernesto Martínez comentó, que 
será un espacio para la especia- 
lización académica y tendrá una 
duración entre 69 y 120 crédi
tos, y terminará con la elabora
ción y defensa oral de un pro
yecto fin de máster.

El programa de doctorado 
constará de un periodo de for
mación de 60 créditos, que po
drán ser de estudios de Máster 
o actividades formativas univer
sitarias específicamente diseña
das para dicho programa; y otra 
fase de investigación.

Un alumno de la UCLM, gana el 
Concurso Emprendedor de la EOI
Uno de los tres primeros pre
mios, dotados cada uno con 
6.000 euros y una beca comple
ta para realizar un Máster en 
EOI-Escuela de Negocios, ha 
recaído  en V íctor M anuel 
Chamorro, alumno de la Escuela 
Universitaria Politécnica de Al
madén de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM), 
por un proyecto denominado 
“Trenfu”, que consiste en el 
transporte y reciclaje de neumá
ticos fuera de uso.

Chamorro inició sus estu
dios en la Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén (EUPA), 
en la especialidad de Minas, y 
ha decidido seguir ampliando su 
formación en la Escuela Supe
rior de Ingenieros Industriales 
de la UCLM que es donde se 
encuentra en la actualidad.

Por otro lado, Nuria Ramírez 
Alcázar, estudiante de 2o curso 
de Ingeniería Técnica Industrial 
(Campus de Albacete), se pro
clamó finalista, por el proyecto 
“Enervar”, cuya idea de nego
cio versa sobre la posibilidad de 
utilizar los sarmientos como 
fuente de energía.

El Concurso es una iniciati
va de la Escuela de Organización

B r ra q j
Foto: UCLM

Víctor Chamorro, alumno de la 
UCLM.

Industrial-Escuela de Negocios 
(EOI) que pretende fomentar el 
espíritu emprendedor en la Uni
versidad a través de un Progra
ma Formativo Gratuito, cuyos 
objetivos más reseñables son: 
formar al universitario en las 
habilidades del emprendedor, 
prepararle para acceder con éxi
to al mercado laboral y darle la 
posibilidad de desarrollar una 
idea de negocio.

Ha sido un hallazgo del Laboratorio de Bioquímica y Biología Molecular 
que dirige el decano de la Facultad de Medicina, Jorge Laborda

U n  eq u ip o  d e in v estig a d o res d e  
la  U C L M  d escu b re  u n  n u ev o  gen  
im p lica d o  en  la  ob esid a d
El equipo del Laboratorio de Bioquímica y Bio
logía Molecular de la Facultad de Medicina de 
la UCLM, ha descubierto un nuevo gen que 
puede estar implicado en procesos como la obe

sidad, pues han comprobado que trabaja para 
modular las señales hormonales que conducen 
a la conversión de células precursoras en 
almacenadoras de grasa.

Inauguración del Curso 
Académico de la UAH
La Universidad de Alcalá inauguró el 
lunes 25 de septiembre, en el Paranin
fo, el nuevo Curso Académico 2006- 
2007 con la presencia del presidente 
regional, José María Barreda, y del 
alcalde de Alcalá de Henares, Bartolo
mé González, además del rector de la 
UAH, Virgilio Zapatero.

El acto consistió en la lectura del 
resumen de la memoria del Curso 2005/ 
2006, y la Lección Inaugural, se pro
cedió a la entrega de la Medalla de 
Oro de la UAH, al cervantista Eulalio 
Ferrer, una concesión que obedece, 
según Virgilio Zapatero, “a su labor 
de promoción de la lengua y cultura 
española, su contribución a la difu
sión del legado cervantino y por ser 
acreedor de una impecable trayecto
ria intelectual y política que ha real
zado el nombre y la imagen de España 
en América”.

Según el profesor Jorge Laborda, 
el nuevo gen, al que han llamado 
Dlk2, es un “hermano” del que ini- 
cialmente descubrió el profesor en 
los EEUU, el D lkl. Todos los ge
nes, explica, “pertenecen a fami
lias con las que comparten carac
terísticas comunes, y D lkl perte
nece a la familia de genes EGF 
homeóticos, entre la que se inclu
yen algunos de los más importan
tes para el desarrollo del embrión, 
el sistema inmunitario, y el cán
cer”.

Tras la publicación de la se
cuencia de ADN de los genomas 
de varios animales, el profesor 
decidió que era momento de de
terminar exactamente qué genes de 
esa familia estaban más relaciona
dos con D lkl, y al hacer el análi
sis, encontró un gen que, a pesar 
de no pertenecer a esa familia, pa
recía estar muy relacionado con 
él. Al estudiarlo más en detalle, 
logró determinar la presencia de 
errores en su secuencia que, una 
vez corregidos, revelaron que el 
gen era muy similar a D lk l , por lo 
que lo bautizaron Dlkl.

Los investigadores se pusie
ron manos a la obra para averiguar 
cómo funcionaba el gen y en qué 
procesos celulares podía interve
nir. Este es el trabajo relevante, 
asegura Laborda, el que determi
na si el gen posee una función 
importante o no y en él tuvieron 
un papel fundamental los docto
res María Luisa Nueda y Victoria
no Baladrón, aunque todo el equi
po colaboró. “Puesto que D lkl

Foto: UCLM
Equipo del Laboratorio de Bioquímica y Biología Molecular de la 
Facultad de Medicina de la UCLM, descubridor del nuevo gen que 
puede estar implicado en procesos de obesidad.

afecta a la conversión de células 
precursoras en adipocitos, la cé
lula que almacena grasa y que es 
ahora la célula no patológica más 
temida por la civilización occiden
tal, analizamos si el nuevo gen 
Dlk2 podía afectar también a la 
conversión en célula adiposa, y 
descubrimos no sólo que éste era 
el caso, sino que, curiosamente, 
sus efectos eran los opuestos a 
los que anteriormente habíamos 
determinado para D lkl”, explica 
el profesor. Finalmente han con
cluido que ambos genes están en 
equilibrio uno con otro para mo
dular las señales hormonales que 
conducen a la conversión de cé
lulas precursoras en almacenado- 
ras de grasa.

Sobre las razones que han im
pedido que se descubriera antes, 
asegura que “a pesar de estar 
todo el genóma humano y del ra
tón secuenciado, había errores en 
su secuencia que no permitían 
averiguar de qué tipo de gen se 
trataba y qué hacía en el organis
mo. Afortunadamente, nos dimos 
cuenta de esos errores y pudimos 
corregirlos antes de que los corri
gieran otros”. Los resultados van 
a ser publicados en la revista es
tadounidense Journal of Molecu
lar Biology.

Los investigadores atribuyen 
parte del éxito a la Consejería de 
Sanidad y a la de Industria y Tec
nología, que han financiado la rea
lización de este proyecto.
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En la temporada de Otoño, la Consejería aportará 2.118.801 euros

C u ltu ra  d estin a  el 6 % d e su  
p resu p u esto  a  la  R ed  de T eatros
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, presen- directora general de Promoción Cultural, Eva 
tó en la Biblioteca Regional, la campaña Esce- Ortiz; el delegado de Cultura en Toledo, Jesús 
narios de Otoño 2006 de la Red de Teatros de Nicolás; y los actores Ángeles Martín, Santiago 
Castilla-La Mancha, un acto al que asistieron la Ramos y Verónica Forqué.

Foto: Jesús Carvajal
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, y  la directora general de 
Promoción Cultural, Eva Ortiz, conversan con las actrices Verónica 
Forqué y  Alicia Martín, durante la presentación de la Programación de 
la Red de Teatros de Castilla-La Mancha

227 actividades conmemoraron las 
Jornadas Europeas de Patrimonio

En la programación de la Red par
ticipan 90 compañías, que realizan 
un total de 804 representaciones. 
De ellas, 55 compañías son de 
Castilla-La Mancha, y 25 son de 
teatro, 28 de música y 2 de danza. 
En la campaña de esta temporada 
se incluyen 193 municipios (11 más 
que en la campaña de 2005), y se 
prevé que más de un millón y me
dio de espectadores tengan posi
bilidad de ver alguna de estos es
pectáculos.

“Escenarios de Otoño” supo
ne un gasto total de 3.534.860 
euros, 134.092 euros más que el 
año pasado en esta temporada. De 
esta cantidad total, la aportación 
de los ayuntam ientos es de 
1.416.059 euros y la de la Conseje
ría de Cultura de 2.118.801 euros, 
lo que supone una aportación del 
61,72 %. Entre los Escenarios de 
Primavera y los de Otoño, la Con
sejería ha invertido en la Red de 
Teatros en 2006 más de 5.063.000 
euros, lo que supone un 6 % del 
presupuesto total de la Conseje
ría de Cultura.

Además del presupuesto des
tinado a la Red, la Consejería de 
Cultura apoya al sector del Teatro 
con ayudas a la producción y a 
giras. La novedad en 2006 es que 
se ha concedido una ayuda de
90.000 euros a la producción de 
una obra de Castilla-La Mancha 
para el Festival de Teatro Clásico 
de Almagro.

rr La titular de Cultura manifestó
que “la Red de Teatros de Casti
lla-La Mancha es la red más im
portante y pionera en España, que

El Gobierno regional, a través de 
la Empresa Pública Don Quijote 
2005, está llevando a cabo la res
tauración de un total de ocho 
obras del patrimonio cultural cas- 
tellano-manchego en virtud del 
compromiso adquirido con los 
prestadores que cedieron las pie
zas de la exposición ‘Celosías. 
Arte y piedad en los conventos 
de Castilla-La Mancha durante el 
siglo de El Quijote’.

Tres óleos sobre lienzo proce
dentes de distintos conventos de 
la provincia de Toledo, así como 
cuatro tablas del Museo Diocesa
no de Cuenca y una talla del Con-

ha servido de modelo para otras 
que se han creado en otras comu
nidades autónomas’’. Asimismo, 
destacó las excelentes infraestruc
turas que se encuentran reparti
das por la geografía de la región, 
“la más numerosa del país, y a las 
que tenemos que llenar de conte
nido con las representaciones de 
la Red de Teatros”, señaló.

El programa incluye un lista
do variado de espectáculos, como 
teatro infantil, adaptaciones lite
rarias, teatro clásico, teatro de tí
teres, sombras y objetos, come
dia, grandes tragedias griegas, cir
co, teatro crítico y de calle, actua
ciones musicales o danza.

PREC IOS ASEQUIBLES
Aunque los precios de las re

vento de la Purísima de Toledo 
están siendo sometidos a un pro
ceso de restauración que conclui
rá a finales del presente año.

Un equipo formado por cua
tro profesionales ha iniciado ya 
las intervenciones en estas obras.

En concreto, se están restau
rando las cuatro tablas del Reta
blo de Carboneras de Guadazaón 
(obra de Juan de Borgoña): Des
posorios de la Virgen (c.1508); 
Natividad (c. 1508); Sagrada Fami
lia en Egipto (c.1508) y Huida a 
Egipto (c.1508). También ha co
menzado la recuperación de un 
óleo del Convento de Santa Fe de

presentaciones los fijen los ayun
tamientos, la orden que regula la 
Red de Teatros marca algunos lí
mites. Incluso, para los especta
dores que acrediten no tener in
gresos superiores al salario míni
mo interprofesional, los ayunta
mientos deben hacer un descuen
to del 50 por ciento en el precio de 
entrada.

Estas medidas sobre el precio 
de taquilla anima a los habitantes 
de Castilla-La Mancha a asistir a 
las funciones. “Los teatros de esta 
región siempre están llenos”, afir
mó la actriz Ángeles Martín, que 
estará con el clásico “El misántro
po”. También Verónica Forqué, 
que girará con “Ay Carmela”, ala
bó el éxito de los teatros de la co
munidad autónoma.

Toledo, el Retrato de la venerable 
infanta Doña Sancha (1615-1620); 
así como la de un cuadro anónimo 
procedente del monasterio toleda
no de San Clemente conocido 
como Asunto místico de San Ber
nardo con S ando val y Rojas.

La Ultima cena, pintura anóni
ma de la segunda mitad del siglo 
XVI procedente del Convento de 
Santa Clara La Real de Toledo; y 
una talla de la Inmaculada Con
cepción, también anónima, del 
convento toledano de La Purísi
ma, completan la lista de piezas 
que a finales de este año estarán 
completamente recuperadas.

Un extenso programa de actos, 
compuesto por más de 227 acti
vidades, ha servido para conme
morar las Jomadas Europeas de 
Patrimonio en nuestra región, 
celebradas entre los pasados 27 
de septiembre y 1 de octubre, 
con el objetivo de “sensibilizar 
a los ciudadanos acerca de la 
necesidad de cuidar y recuperar 
el patrimonio histórico, democra
tizando el acceso al mismo, al 
facilitarlo de manera gratuita du
rante todo un fin de semana”.

Bajo el paraguas genérico 
del lema elegido para este año, 
“Un futuro para nuestro pasa
do”, el programa elaborado por 
el departamento de Cultura del 
Gobierno Regional para celebrar 
las Jomadas Europeas de Patri
monio ha incluido 227 activida
des en 68 localidades de las cin
co provincias de la región.

Entre las actividades progra
madas, destacar las jomadas de

Organizado por la Confederación 
de Casas Regionales y Provin
ciales de España, y patrocinado 
por la Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comunida
des, con la colaboración del 
Ayuntamiento de Almagro, se ha 
celebrado en esta ciudad, la 
XXII Muestra Nacional de Tea
tro de las Casas Regionales.

Previamente seleccionados 
por sus respectivas federacio
nes, intervinieron en el Teatro 
Municipal, el grupo “Duelos y 
Q uebrantos”, del Centro de 
Castilla-La Mancha en Alcalá de 
Henares, con la obra “Fuera de 
quicio”; el Grupo de Teatro de 
“Antonio Rubio”, de la Casa de 
Andalucía en Lleida, con la obra 
“Soledades”; el Centro Cultural 
Castellano-Manchego en Zara
goza, con la obra “Bodas de san
gre”; el Grupo “Barataría”, de la 
Casa de Castilla-La Mancha en 
Valladolid, con las obras “Cuan
do llegue el día” y “Las cosas 
de Gómez”; y el grupo “Pino

puertas abiertas y las visitas 
guiadas a más de 120 monumen
tos y sitios patrimoniales, con
ciertos de jazz, música clásica o 
flamenco, pasando por dramati- 
zaciones y recreaciones históri
cas, recitales poéticos y confe
rencias. Entre ellas figuran 20 ex
posiciones de diversa temática 
producida por la Consejería de 
Cultura y los centros que de ella 
dependen.

Algunas de las prpuestas 
más destacadas u originales ha 
sido la exposición fotográfica 
“Alfonso XIÜ y su época. Goñi: 
La memoria de un Rey, de un país 
y de un tiempo”; la exposición 
“Jardín de Al-Andalus”, que se 
podrá ver en toda la región en
tre 2006 y 2007; las recreaciones 
teatrales del ambiente de la cor
te del Duque del Infantado y de 
la corte visigoda de Toledo; o el 
taller sobre el legado ibérico en 
Alarcos.

Cairel”, de la Casa de Andalucía 
en Valladolid.

La jomada de clausura se lle
vó a cabo en el Corral de Come
dias y corrió a cargo del grupo 
de teatro “Carlos Lemos”, per
teneciente a la Casa de Castilla- 
La Mancha en Madrid, que puso 
en escena la obra “La Morda
za”, de Alfonso Sastre.

Al término de la última repre
sentación se hizo la entrega de 
diplomas que las instituciones 
patrocinadoras conceden a los 
grupos participantes, realizán
dose a continuación el acto de 
clausura, en el que intervinieron 
el presidente de la Confedera
ción de Casas Regionales y Pro
vinciales de España, José Luis 
Casas Villanueva; la delegada de 
Bienestar Social en la provincia 
de Ciudad Real, Prado Pérez de 
Madrid; y el alcalde de Almagro, 
Manuel Sancho.

Finalmente, en la Hospede
ría de Calatrava, se celebró una 
comida de hermandad.

El IV Centenario restaura ocho obras del 
patrim onio cultural regional

Almagro acogió la XXII Muestra 
de Teatro de Casas Regionales

El grupo de teatro "Carlos Lemos”, de la Casa de Castilla-La 
Mancha en Madrid, representó en el Corral de Comedias la obra 
“La mordaza".
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“El síndrome de Swensson” obtuvo el Premio especial del público

‘La habitación de Ellas’, primer premio 
del Festival de Cine de Albacete
‘La habitación de Elias’, de Enma Tusell, se ha del Festival de Cine de Albacete, que se ha ce- 
alzado con el primer premio de la sección lebrado entre los días 30 de septiembre y 6 de 
Abycine Digital, dotado con 6.000 euros, dentro octubre.

Foto: Susana Mozas
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, junto al alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, atiende a los medios de comunicación durante la 
inauguración del Festival de Cine Abycine 2006, en Albacete.

Los otros galardonados en esta 
edición fueron ‘El síndrome de 
Svensson’, que obtuvo premio del 
Público Museo de la Cuchillería, 
dotado con 1.000 euros; y “Zulo”, 
de Carlos Martín Ferrera, que lo
gró el premio a la Película Joven.

En el concurso de cortometra
jes en 35 mm, el primer premio re
cayó en ‘La Guerra’, de Luiso Ber- 
dejo y Jorge Dorado (6.000 euros), 
el segundo premio para ‘Magma’, 
de Vicente Navarro (3.000 euros) 
y el tercer premio fue para ‘Con
tracuerpo’, de Eduardo Chapero- 
Jackson (1.500 euros).

Además, la Mención Especial 
al Mejor Trabajo Individual en un 
Cortometraje recayó en ‘Salad 
days’, de Gabriel Ochoa (Sin do
tación económica), la Mención 
Especial a la Originalidad de la Pro
puesta se concedió a ‘La gallina 
ciega’, de Isabel Herguera (sin 
dotación económica) y el Premio 
del Público fue para ‘Madres’, de 
Mario Iglesias (1.500 euros).

Por último, en el concurso de 
Videocreación Albaceteña, el pri
mer premio recayó en ‘Risk-o- 
Meter’, de Jaime Camón (1.000 
euros), el segundo premio lo ob
tuvo ‘La clase de teórica’, de Che
ma Araque y Hernán Talavera (600 
euros) y el tercer premio se con
cedió a ‘Dijo Jack’, de Manu Orte
ga (300 euros).

Asimismo, la Mención Espe
cial al Mejor Trabajo Individual en 
un Cortometraje fue a parar a Inma 
S araño va por ‘Usted es el asesi
no’, por su puesta en escena va
liente en el tratamiento de la tele
basura y los medios de comunica
ción (Sin dotación económica) y 
la Mención Especial a la Originali
dad de la Propuesta recayó en 
‘Pollo’, de Raúl Navarro (Sin do
tación económica).

La clausura de Abycine contó

con un concierto a cargo del míti
co grupo albaceteño “Surfín’ Bi
chos”, celebrado en el Teatro Cir
co.

PREM IOALA TRAYECTORIA 
JOVEN

El Festival se inauguró con la 
entrega del Premio a la Trayecto
ria Joven al director cinematográ
fico Jaume Balaguero, y la proyec
ción de su última película ‘Para 
entrar a vivir’.

A la octava edición del Festi
val de Cine de Albacete ‘Abyci
ne’ , han concurrido un total de 115 
trabajos al concurso de cortome
trajes. Además, hay que destacar 
la tercera edición del concurso de 
largos digitales, la sección ‘Hecho 
en Castilla-La Mancha’, que ha 
presentado cuatro títulos, la de 
videocreación y la sección ‘Aby
cine Off ’, que pone en contacto al 
cine con la música.

Asimismo, la sección ‘Abyci
ne Woman’ ha ofrecido las obras 
de cuatro directoras noveles ‘apa

drinadas’ por las directoras Isabel 
Coixet y Chus Gutiérrez y por las 
actrices Aitana Sánchez-Gijón y 
Carmen Maura.

Otras secciones “rompedo
ras” , tal y como las calificaba el 
director del festival, José Manuel 
Zamora, han sido “La Mancha 
FreakNight”, con filmes en los que 
los protagonistas eran “genuina- 
mente manchegos”, y ‘La noche 
imposible’, donde se proyectaron 
obras de denuncia, terror, sexo y 
humor.

FILMOIEGA REGIONAL
Por otro lado, la consejera de 

Cultura, Blanca Calvo, afirmó, en 
la inauguración de Abycine, que 
desde el Ejecutivo regional se está 
trabajando en el proyecto de acon
dicionamiento del cine ‘Carlos n i ’, 
“con mucha tradición en la ciu
dad” , para albergar la  futura 
Filmoteca de Castilla-La Mancha, 
que aunque estará ubicada en esta 
ciudad, “dará servicio a toda la 
región”.

Felipe Benítez, galardonado con el I 
Premio de Poesía ‘Viaje del Parnaso’

:V.VxX:.S-

Foto; Raúl Sánchez
El vicepresidente primero del Gobierno regional, Femando Lamata, 
entregó en Valdepeñas, el I Premio de Poesía "Viaje del Parnaso" al 
escritor Felipe Benítez Reyes.

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Femando La- 
mata, afirmó que la cultura de 
nuestros pueblos nos hace sen
timos orgullosos de ser caste- 
llano-manchegos, e indicó que 
en Castilla-La Mancha amamos 
la cultura porque es el motor que 
hace que construyamos juntos 
el progreso de la región.

Lamata hizo estas declaracio
nes en el acto de entrega del I 
Premio de Poesía “Viaje del Par
naso”, celebrado en Valdepe
ñas, que recayó en Felipe Bení
tez Reyes, por su obra “La mis
ma luna”.

Lamata afirmó que la poesía 
es sensibilidad, sentimientos y 
vida, por lo que aplaudió la ini
ciativa del Ayuntamiento de Val
depeñas de organizar este pre
mio literario, del que se mostró

seguro que se convertirá en todo 
un referente en el panorama poé
tico nacional.

Asimismo, Lamata animó a 
los autores de poesía a que si
gan transmitiendo, a través de 
sus obras, su forma de ver lo que 
nos rodea “y lo que no se ve, 
los sentimientos más profundos 
que nos hacen a los seres hu
manos únicos e iguales”. Tam
bién puso en valor a los autores 
literarios de la región, de los que 
dijo que son “el mejor referente 
para conocer lo que sentimos y 
anhelamos los castellano-man- 
chegos” .

El acto, celebrado en el Mu
seo del Vino de Valdepeñas, 
congregó a numerosas persona
lidades del mundo de la poesía, 
la cultura y el arte de nuestro 
país.

En Madrid y provincia Rehabilitamos:

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

FACHADAS y PATIOS 
CUBIERTAS

trabajos en altura con 
y sin andamio

inspecciones 
técnicas de edificios 

Telf.: (91) 367 63 33
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A r a ú jo  p r e s e n ta  e n  la s  C o r te s  R e g io n a le s  
“ u n o s  p r e su p u e s to s  p a r a  g a n a r  e l fu tu r o ”
Con un incremento superior al nueve por 
ciento, los Presupuestos Generales de Cas
tilla-La Mancha para el próximo año se

han elaborado teniendo en cuenta el buen 
momento económico que vive nuestra 
Comunidad y dentro de un marco de ex

pansión autonómica que viene marcado por 
el Pacto por el Desarrollo y la Competiti- 
vidad.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, pre
sentó en las Cortes de Castilla-La 
Mancha el proyecto de Presu
puestos Generales para la región 
para el ejercicio 2007, ajustándo
se de este modo a los plazos esti
pulados en la ley.

Araújo, acompañada por los 
directores generales de la Conse
jería, entregó al presidente de la 
Cámara regional, Femando López 
Carrasco, un ‘pen drive’ con el do
cumento económico regional. De 
este modo, y por segundo año 
consecutivo, la región se despren
de de los pesados volúmenes de 
papel y se compromete con el de
sarrollo de las nuevas tecnologías 
a las que dota de una importante 
cuantía económica.

María Luisa Araújo explicó que 
a la hora de elaborar el presupues
to se ha tenido en cuenta el esce
nario económico en el que previ
siblemente van a ejecutarse. “En 
este sentido, el Presupuesto para 
2007 es consecuencia del balance 
de estos años en la región. El últi
mo dato del Instituto Nacional de 
Estadística, de Contabilidad regio
nal correspondiente al año 2005 
indicaba que el PIB castellano- 
manchego había crecido una dé
cima por encima de la media na
cional, pero además ocupa el cuar
to lugar entre las regiones espa
ñolas que más han crecido en el 
último quinquenio”.

“Igualmente”, agregó, “este 
modelo de crecimiento ha permiti
do a nuestra Comunidad mante- 

— ner la tasa de paro a niveles simi
lares a los del conjunto en un mo
mento en el que la tasa de activi
dad de la población ha aumenta
do en 2,2 puntos y el número de 
empresas activas ha crecido pro
porcionalmente más que en el con
junto nacional”.

Bajo estos parámetros, los pre
supuestos para el ejercicio 2007 
crecerán un 9,27% respecto a los 
del año anterior, una cifra que se 
eleva hasta el 41% si tenemos en 
cuenta estos últimos cuatro años 
de legislatura en los que no se han 
producido transferencias de nin
guna materia, lo que supone 2.369 
millones de euros.

PRESUPUESTO EXPANSIVOY 
EQUILIBRADO

“La principal característica de 
este presupuesto que tiene un 
montante de 8.162 millones es su 
carácter expansivo y equilibrado, 
expansivo por el incremento regis
trado respecto al año anterior y

equilibrado en su gestión porque 
atiende desde los recursos públi
cos las necesidades de los ciuda
danos de una manera eficaz”.

La consejera indicó que en 
sólo 4 años se ha reducido a la 
mitad la carga financiera de la Co- 
m unidad, lo 
que significa 
que sólo uno 
de cada cien 
euros del próxi
mo presupues
to se destinará 
a satisfacer los 
gastos finan
cieros, lo que 
perm itirá que 
las inversiones 
crezcan en un 
11,55%.

La conseje
ra recalcó tam
bién la impor
tancia creciente que van adqui
riendo los ingresos de naturaleza 
tributaria. “En 2007 ya será el 39% 
del total de nuestros recursos, 
frente al 23% que representaba en 
el año 2003. Eso es consecuencia 
del fuerte dinamismo que vive la 
región y la evidente autonomía fi

nanciera que proporciona el actual 
sistema de financiación”.

500 M ILLO NES M ÁS PARA  
LAS PRIORIDADES

La consejera de Economía y 
Hacienda explicó también el apar

tado de gastos, 
indicando que, 
como viene 
siendo h ab i
tual, “concede
mos prioridad 
a la  Sanidad 
que ha incre
m entado su 
p re su p u e s to  
en 219 millones 
de euros, a la 
Educación que 
incrementa sus 
dotaciones en 
197 millones de 
euros y a Bien

estar Social que experimenta una 
variación porcentual respecto al 
año anterior de un 15%, más de 83 
millones de euros adicionales a los 
que gestionaba en 2006, y que 
permitirán, entre otras actuacio
nes, la construcción de 12 nuevos 
centros para personas con disca

pacidad y se amplia el número de 
plazas residenciales para este co
lectivo.

En Sanidad, explicó Araújo, 
desde que se asumieron las Com
petencias, este servicio se ha con
solidado como uno de los ejes prio
ritarios para Castilla-La Mancha. 
A lo largo de esta legislatura el 
presupuesto sanitario ha incre
mentado un 50,1%, que en cifras 
supone 762 millones de euros. En 
el 2007 el presupuesto dedicado a 
Sanidad ascenderá a 2.414 millo
nes de euros, lo que significa que 
cada día se invertirán 6,6 millones 
de euros.

Pero el Pacto por el Desarrollo 
y la Competitividad también ha 
marcado la ejecución de las cuen
tas regionales para el próximo año.

El Pacto, explicó la titular del 
departamento de Economía, quie
re propiciar una mejor dotación de 
capital humano para Castilla-La 
Mancha y en este sentido conce
de prioridad a la Educación don
de la Consejería habrá consolida
do un crecimiento de un 57,5% a 
lo largo de esta legislatura.

Para el próximo año se espe
ran más y mejores infraestructu
ras, más docentes y más oportu
nidad con los nuevos ciclos de 
formación profesional que empe
zarán a funcionar.

El segundo pilar del Pacto es 
el capital tecnológico. En esta área 
las partidas dedicadas a financiar 
la investigación científica, técni
ca y aplicada crecerán un 41 %. Con 
ello, en esta legislatura habremos 
triplicado el volumen de recursos 
públicos dedicados a I+D+i. Y el 
capital físico, encargado de las 
nuevas infraestructuras de comu
nicación incidirá en la puesta en 
marcha de nuevas obras que me
jorarán la circulación como la Ron
da Suroeste de Toledo, la Ronda 
Suroeste de Talavera, el eje de 
Villamalea-A31 o la variante de 
Puertollano.

El resto de las prioridades del 
programa presupuestario se dedi
can a Vivienda y Urbanismo que 
increm enta sus dotaciones un 
13,14%, Medio Ambiente y Desa
rrollo Rural que lo hace en un 
10,5%, pero dentro de sus progra
mas adquiere especial protagonis
mo el dedicado a “Promoción y 
desarrollo rural” que crecerá en 
más de un 57%, o Cultura que au
m enta su presupuesto  en un 
11%.En definitiva, concluyó la 
consejera, el presupuesto de 2007 
es una garantía para ganar el futu
ro.

El Ejecutivo 
castellaiio-manchégo 

vuelve a conceder una 
especial importancia a 
la Sanidad, Educación 

y Bienestar Social 
cuyas partidas crecen 

con. respecto a los 
presupuestos de 2006

El desem pleo  
interanual 
vuelve a 
descender en 
la región
El número de parados registra
dos en las oficinas del Institu
to Nacional de Empleo (INEM) 
en Castilla-La Mancha, subió 
en el mes de septiembre en 346 
personas, lo que supone un 
aumento del 0,40 por ciento 
respecto al mes anterior, de tal 
forma que la cifra total de des
empleados se sitúa en 87.757 
trabajadores.

La tasa de desempleo en la 
Comunidad Autónoma resul
ta  po sitiv a  en térm inos 
interanuales, ya que, en los 
últimos doce meses, el paro ha 
descendido en la región en 
1.660 personas, un 1,86 por 
ciento menos. Además, por 
primera vez en los últimos cin
co años, el dato de desemplea
dos del mes de septiembre es 
mejor que el del año anterior y 
son ya once meses consecuti
vos de descenso del desem
pleo interanual.

En cuanto al número de 
contratos suscritos en sep
tiembre, la cifra asciende a 
73.009,23.992 más que el mes 
anterior lo que supone un in
cremento del 48,95%, siendo 
Castilla-La Mancha la comu
nidad en la que porcentual
mente más ha crecido la con
tratación este mes, por encima 
de la media nacional (26,59%) 
y de la media de comunidades 
como Madrid (47,34%).

Destacado  
crecim iento de 
la actividad  
m inorista
Castilla-La Mancha es, según 
el Instituto Nacional de Esta
dística, una de las comunida
des donde mayor crecimiento 
está experimentando la activi
dad comercial minorista por 
detrás, tan solo, de Navarra, 
Murcia, Aragón y el País Vas
co. Los datos referentes al 
mes de agosto del índice de 
Comercio al por Menor (ICM) 
reflejan un aumento interanual 
del valor de las ventas del co
mercio minorista superior al 
10%, más de tres puntos su
perior al aumento registrado en 
el conjunto de España. En tér
minos reales el aumento ha 
sido del 6,2%, un porcentaje 
equivalente al crecimiento de 
la economía, y que sitúa a Cas
tilla-La Mancha como una de 
las comunidades autónomas 
de mayor crecimiento.
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El vicepresidente primero, Femando Lamata, participó en Alcázar de San Juan en una jomnada de 
participación pública sobre el Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG)

E l G o b ie r n o  r e g io n a l a b o g a  p o r q u e  e l 
P E A G  c u e n te  “ c o n  e l a c u e r d o  d e  to d o s ”
El vicepresidente primero, Fernando La- cial del Alto Guadiana (PEAG) fruto del tal, el mantenimiento de una agricultura 
mata, resaltó la importancia de que el Go- consenso con todas las partes implicadas sostenible, y el desarrollo de la actividad 
biemo de España elabore un Plan Espe- y que sirva para la recuperación ambien- económica y social de la zona.

Lamata hacía estas declaraciones 
antes de inaugurar una Jomada de 
Participación Pública sobre el Plan 
Especial del Alto Guadiana, orga
nizada por la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana (CHG), en 
Alcázar de San Juan. El vicepresi
dente primero destacó la idonei
dad de dar participación, a través 
de jomadas como ésta, a todas las 
partes afectadas por el PEAG, para 
que puedan trasladar sus opinio
nes y propuestas sobre el texto 
que está ultimando el Ministerio 
de Medio Ambiente, administra
ción competente.

Lamata resaltó que el Ejecuti
vo castellano-manchego ha insta
do al Gobierno de España a que 
haga realidad el Plan Especial del 
Alto Guadiana, al afectar a más de
15.000 familias y a un volumen 
importante de rentas de agriculto
res y municipios de la zona.

Asimismo, manifestó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha trasladado al central un paque
te de propuestas y programas sec
toriales para mantener la calidad y 
sostenibilidad de los acuíferos y 
fortalecer la economía de la zona, 
a través de políticas alternativas 
en materia de industria, turismo y 
agricultura, entre otras.

El vicepresidente primero re
cordó que, en un reciente encuen
tro con el presidente regional, José 
María Barreda, el presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez 
Zapatero, se comprometió a que 
el Plan contará con una financia
ción de 3.000 millones de euros 
para propiciar la recuperación am
biental de los acuíferos, el mante
nimiento de la renta de los agri
cultores y el desarrollo socio-eco
nómico de la zona.

Lamata aseveró que, con la fi
nanciación adecuada, el Plan Es
pecial del Alto Guadiana es per
fectamente realizable, y beneficia
rá a medio millón de personas de 
más de 100 municipios de cuatro 
provincias. Apuntó que se trata 
de una especie de plan de recon
versión, ya que cambiará la diná
mica socioeconómica de un terri
torio.

Por último, el responsable del 
Ejecutivo regional se mostró con
vencido de que se puede compa- 
tibilizar la adecuación del volumen 
de agua que se extrae a la que re
cuperan los acuíferos, lo que con
lleva una contención en su uso, y 
el derecho de los agricultores pro
fesionales a tener garantizada el 
agua para regar.

Femando Lamata, acompañado por el alcalde de Alcázar, José 
Fernando Sánchez Bódalo, el secretario general para el Territorio y  la 
Biodiversidad, Antonio Serrano; y  el presidente de la CHG, Enrique 
Calleja, en unas jornadas a las que asistieron, entre otros, el delegado 
de la Junta en Ciudad Real, Santiago Moreno, o los presidentes de las 
diputaciones de Albacete, Ciudad Real y  Cuenca.

COLABORACIÓN INSTITU
CIONAL

En el acto inaugural de las jor
nadas también intervinieron el al
calde de Alcázar de San Juan, José 
Femando Sánchez Bódalo, el pre
sidente de la CHG, Enrique Calleja

y el secretario general para el Te
rritorio y la Biodiversidad, Anto
nio Serrano, quien destacó el sal
to cualitativo que ha experimenta
do el PEAG “como consecuencia 
de la colaboración entre el Minis
terio de Medio Ambiente y la Jun

ta de Comunidades”.
En este sentido, el secretario 

general aseguró que, gracias a la 
“estrecha colaboración” existen
te entre estas administraciones, 
Castilla-La Mancha se está posi- 
cionando como una “avanzadilla” 
en el desarrollo de la ley que so
bre Desarrollo Rural y Sostenible 
está elaborando el Gobierno que 
dirige José Luis Rodríguez Zapa
tero.

Y es que, según Serrano el 
“grave” problema del agua que 
atraviesa Castilla-La Mancha se 
remonta a 35 años atrás y “no tie
ne una única solución desde una 
política del agua” , sino que su 
abordaje debe incluir a otros Mi
nisterios. Así, concluyó que “el 
Gobierno no va a escatimar esfuer
zos para resolver los problemas de 
su población porque quiere lograr 
el mayor bienestar de los ciuda
danos”.

Las jomadas de participación 
sobre el PEAG congregaron a re
presentantes de diversas institu
ciones, como los presidentes de 
las Diputaciones de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara; de Cuenca, Luis 
Muela; y de Albacete, Pedro An
tonio Ruíz. A diversos miembros 
del Gobierno castellano-manche
go, como el director general de 
Coordinación, Carlos Macía; el de 
Industria y Energía, Benito Mon- 
tiel; el de Evaluación Ambiental, 
Miguel Chillaron; o el delegado de 
la Junta de Comunidades en Ciu
dad Real, Santiago Moreno. Ade
más, también asistieron los alcal
des de diversas localidades afec
tadas por el PEAG, representan
tes de organizaciones agrarias y 
técnicos y especialistas en esta 
materia, entre otros.

ASAJA pide una solución 
global al problema del agua

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASA
JA) ha solicitado que el 
Plan Especial del Alto 
Guadiana contemple una 
solución global a los pro
blemas que existen en la 
zona, debido, principal
mente, a la sobreexplota
ción de ios acuíferos.

En este sentido. ASA
JA de Castilla-La Mancha 
ya ha manifestado que las 
medidas parala gestión de 
los acuíferos sobreexplo
tados de la cuenca del Alto 
Guadiana, aprobadas re
cientemente por el Gobier
no central y que prevén la 
compra por parte del Es

tado de las concesiones 
privadas de agua, van a 
suponer una pérdida pa
trimonial para Castilla-La 
Mancha de 422 hectóme- 
tros cúbicos debido a que 
las concesiones públicas se 
reducirán a más del 50%.

Asimismo, ASAJA ha 
indicado como prioritario 
que la compra de derechos 
por parte del Estado se 
realice a un coste razona
ble y que, según la Organi
zación Agraria, no debería 
ser inferior a los 14.000

euros por hectárea, que es 
el valor utilizado por la 
CHG para la imposición 
de sanciones.

Por otra parte, la Or
ganización ha defendido 
que el intercambio de de
rechos entre particulares 
sea operativo cuanto an
tes, ya que la tardanza en 
este sentido podría dificul
tar el buen desarrollo del 
Plan.

AS AIA de Castilla-La 
Mancha considera necesa
ria la entrada en vigor el

PEAG con el fin de reor
denar los derechos del agua 
y recuperar los acuíferos, 
siempre que se garantice la 
renta de los agricultores.

Es por ello que deman
da una solución a todos los 
problemas que existen en 
la zona, muchos de ellos, 
como el referido a los po
zos irregulares y los expe
dientes sancionadores ge
nerados porque la Admi
nistración no ha sabido 
atender en su momento las 
necesidades de agua exis
tente y los agricultores se 
han visto obligados a abrir 
pozos para salvar sus cul
tivos.

Abierto el plazo 
para solicitar 
ayudas a la 
m odernización  
de estructuras 
agrarias
La Consejería de Agricultura 
ha abierto el plazo para que los 
agricultores y ganaderos de 
Castilla-La Mancha soliciten 
las ayudas dirigidas a la mo
dernización de las estructuras 
agrarias, que incluyen la pri
mera instalación de jóvenes 
agricultores, los planes de 
mejora de las explotaciones 
agrarias y las actuaciones de 
mejora, consolidación y trans
formación de regadíos.

Este plazo, que finalizará el 
30 de noviembre, también es 
válido para pedir las subven
ciones al cese anticipado de la 
actividad agraria, con el obje
tivo de proporcionar una ren
ta a los agricultores y ganade
ros de mayor edad que cesen 
anticipadamente en su activi
dad.

La línea de ayudas dirigida 
a la primera instalación sub
venciona a aquellos jóvenes 
con edades comprendidas en
tre ios 18 y los 40 años que 
deseen incorporarse a la acti
vidad agraria.

Las ayudas consisten en 
una subvención directa de
24.000 euros, que puede alcan
zar los 30.000 euros en algu
nos casos concretos. En caso 
de necesitar un préstamo, éste 
sería del 90% de la inversión 
auxiliable y al 0% de interés.

Los planes de mejora van 
destinados a todos aquellos 
agricultores y ganaderos pro
fesionales que pretendan rea
lizar inversiones en sus explo
taciones (maquinaria, equipos 
y/o m ejoras perm anentes 
como almacenes, apriscos, re
gadíos, etc.).

La cuantía máxima de la 
ayuda expresada en porcenta
je del importe de la inversión 
será de hasta  el 50% , 
desglosándose esta, por un 
lado, en una subvención direc
ta por un importe de hasta el 
20% del total de la inversión 
auxiliable y, por otro, en una 
bonificación de intereses y 
una minoración de anualida
des de amortización del prés
tamo (cuyo importe no podrá 
ser superior al 90% de la in
versión aprobada).

Las actuaciones en mate
ria de regadíos van destinadas 
a aquellos agricultores que, sin 
ser profesionales, quieran mo
dernizar o transformar sus ex
plotaciones, alcanzando una 
subvención de hasta el 40% 
del total de la inversión.
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El Albacete cede tras tres 
jornadas seguidas sin ganar
Parece que e l A lbacete 
Balompié ha perdido fu e 
lle  en las últimas jo rn a 
das, y el equipo de César 
Ferrando acumula ya tres 
jo rn a d a s  consecu tivas  
sin conocer la v ictoria .

En la ú ltim a jornada, 
e l c o n ju n to  b lanco  no 
pudo lograr nada pos iti
vo en su v is ita  a A lm e
ría, y cayó derrotado por 
2-1  fre n te  a un equipo 
local que se adelantó por 
dos veces en el marcador, 
con goles de Acasiete y 
Míchel en la primera m i
tad. Tras e l descanso, el 
pronto gol de Parri (logra
do tra s  un m a g is tra l 
lanzamieto de fa lta ) daba 
esperanzas a los v is itan

tes, que pudieron haber 
logrado e l em pate si el 
á rb itro  no hubiera anula
do un gol a Ferrón al se
ñalar una fa lta  inexisten
te  del jugador albacete- 
ño.

Los blancos parecen 
haber entrado en una d i
nám ica  n e g a tiva , tras  
esta derrota y la sufrida 
en Tenerife, además del 
empate a cero cosecha
do en su propio estadio 
an te  e l M urcia , lo que 
hace que los blancos acu
mulen tres jornadas con
secutivas sin conocer la 
v ic to ria .

Tras esta derrota, los 
a lbaceteños ocupan la 
sexta posición en la ta 

bla, a dos puntos de los 
puestos de ascenso, y la 
próxim a jo rnada  los de 
César Ferrando reciben 
en el "Carlos Belm onte”  
al Cádiz, en un atractivo 
duelo.

Por lo que se refiere 
al resto de partidos, des
ta c a r  la  go le ad a  d e l 
Spórting en Tenerife, lo 
grando un contundente 0 - 
4, y la v ic to ria , tam bién 
a dom icilio  del Salaman
ca en Lorca (0-2), lo que 
hace que gijoneses y sal
mantinos se encaramen 
a los puestos altos de una 
c la s ifica c ió n  que sigue 
comandada por el Xerez, 
que no pasó del empate 
en Elche.

FÚTBOL - SEGUNDA DIVISION "B ” Gp. I __

Puertollano y Talavera al 
acecho de los play-off
Excelente in icio de liga el 
de l o s  re p re s e n ta n te s  
castellano-manchegos en 
la  categoría, ya que Puer
to llano  y Talavera ocupan 
la q u in ta  y sexta posi
ción, respectivamente en 
la clasificación, ambos a 
un punto de los puestos 
de p lay-off.

Los talaveranos, que 
han logrado cinco v ic to 
rias en los últimos cinco 
partidos, suman una ra
cha muy positiva que les 
ha perm itido escalar has
ta  esa sexta  pos ic ión , 
empatados a puntos con 
un P u e rto lla n o  que se 
reencontró con la v ic to 

ria tras golear al Fuenla- 
brada.

Los de Pedro Sánchez 
de la N ieta, jugaron un 
partido muy com pleto y 
con tan tos  de Esparza, 
Carlos Sanz y David Sanz, 
doblegaron a un riva l que 
se quedó con diez en el 
m inuto 62 por expulsión 
de Granada. El equ ipo  
azul volvió a contar con 
el respaldo de sus a fic io 
nados y e l equ ipo, con 
esta v ic to ria , pareció o l
vidarse de su elim inación 
en la Copa del Rey.

También cosechó un 
resultado positivo el Ta
lavera  de M iguel Angel

Iglesias, tras derro ta r por 
la m ínim a (0 - 1) en t ie 
rras cántabras a la Gim
nástica de Torrelavega, 
gracias a un so lita rio  gol 
de Juanjo, jugador que 
tam bién logró el gol de la 
v ic to ria  de los ta lavera
nos la jornada anterior en 
e l derby regional dispu
tado en "El Prado” .

Para la próxim a jo r 
nada, los puertollanenses 
v ia ja rán  hasta Leganés, 
para medirse a un equi
po que viene de caer de
rrotado ante e l Ourense, 
m ientras que e l Talavera 
recibe en su campo la v i
sita del Alcorcón.

FÚTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp. XVIII ________

El Conquense se distancia de 
sus perseguidores
Está irreconocible la Ter
ce ra  D iv is ió n  en es ta  
temporada, y sólo el Con
quense parece responder 
a su condición de favo ri
to . Los de Antonio Caza- 
l i l la  ocupan la p rim era  
posición habiendo cedido 
tan sólo un empate tras 
las primeras ocho jo rn a 
das disputadas.

Tras los b la n q u in e 
gros, se sitúa, de forma 
sorpresiva, e l Tomelloso, 
que jun to  con el líder son 
los únicos equipos que no 
conocen la derro ta . Los 
t le  Lorenzo Navarro, tras 
este gran in ic io  se per
m iten  soñar con cotas

mayores, aunque e l té c 
nico tom ellosero recono
ce que "queda mucha liga 
y esto no ha hecho más 
que em pezar” .

De la ú ltim a jornada, 
destacar la goleada del 
G im nástico  de A lcáza r 
ante el Toledo, o tro  de los 
favoritos a ocupar plaza 
de ascenso, y e l empate 
a tres goles entre e l Gua- 
dalajara y el M iguelturre- 
ño, colista del grupo.

Otro equipo que quie
re estar arriba al fina l del 
campeonato es La Roda, 
que se ha encaramado a 
puestos de p lay-o ff tras 
e m p a ta r  en A lm ansa ,

mientras que el lllescas, 
una de las sorpresas de 
la temporada, se sitúa en 
sex ta  p os ic ión  pese a 
perder fren te  al líder.

En e l lado negativo, 
reseña r que ta n to  Mi- 
guelturreño como Talave
ra aún no conocen la v ic 
to ria , m ientras que equi
pos como el Manchego o 
e l Almansa parecen que 
todavía no despegan. El 
Manchego de T o rreca , 
vo lv ió  a ceder fuera de 
casa, al perder en Quin- 
tanar, m ientras que los 
almanseños, no lograron 
pasar del empate en su 
casa ante La Roda.

SEGUNDA DIVISION "A”
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 XEREZ 8 5 2 1 16 5 17

2 MURCIA 8 5 2 1 13 7 17
3 SPÓRTING 8 5 0 3 13 7 15
4 SALAMANCA 8 5 0 3 13 12 15

5 CIUDAD MURCIA 8 4 1 3 10 7 13
6 ALBACETE 8 4 1 3 11 9 13

7 MÁLAGA 8 4 1 3 11 9 13
8 TENERIFE 8 4 1 3 7 9 13
9 ALAVÉS 8 3 3 2 7 5 12

10 CASTELLÓN 8 3 3 2 11 10 12

11 VALLADOLID 8 3 2 3 11 9 11

12 PONFERRADINA 8 3 2 3 11 9 11

13 CÁDIZ 8 3 2 3 8 8 11

14 POUD. EJIDO 8 3 2 3 6 10 11

15 ALMERIA 8 3 1 4 10 10 10

16 NUMANCIA 8 3 1 4 10 11 10

17 R.M. CASTILLA 8 3 1 4 8 14 10

18 LORCA 8 2 2 4 5 9 8

19 HÉRCULES 8 2 1 5 6 9 7
20 LAS PALMAS 8 2 1 5 7 14 7
21 ELCHE 8 1 3 4 10 13 6

22 VECINDARIO 8 2 0 6 8 16 6

SEGUNDA DIVISION "B” - Gp. I
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 UNIV.LPGC 8 7 0 1 22 2 21

2 S.S. REYES 8 5 3 0 14 5 18
3 PONTEVEDRA 8 5 2 1 14 4 17
4 R. VALLECANO 8 5 2 1 12 5 17
5 PUERTOLLANO 8 5 1 2 12 6 16
6 TALAVERA 8 5 1 2 11 10 16
7COBEÑA 8 4 1 3 15 9 13
8 LEGANÉS 8 4 1 3 10 10 13
9 FUENLABRADA 8 3 3 2 7 9 12

10 LUGO 8 2 3 3 9 11 9
11 ALCORCÓN 8 2 3 3 5 7 9
12 P. PLAYAS JANDÍA 8 2 2 4 8 8 8

13 0. MARÍTIMA 8 2 2 4 6 12 8

14 OURENSE 8 2 2 4 6 14 8
15 CELTA "B” 8 2 2 4 7 17 8
16 GIMNÁSTICA 8 1 4 3 4 8 7
17 RÁCING FERROL 8 1 3 4 8 10 6
18 AT. MADRID "B” 8 1 2 5 5 13 5
19 RÁCING "B” 8 1 2 5 2 11 5
20 LANZAROTE 8 0 3 5 9 15 3

TERCERA DIVISION - Gp XVIII
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 CONQUENSE 8 7 1 0 16 3 22
2 TOMELLOSO 8 4 4 0 8 3 16
3 TOLEDO 8 5 1 2 10 8 16
4 LA RODA 8 4 3 1 14 6 15
5 GUADALAJARA 8 4 3 1 12 6 15
6 ILLESCAS 8 4 2 2 7 7 14
7 GIMNÁSTICO 8 3 3 2 12 9 12
8 HELLÍN DPTVO. 8 3 2 3 10 8 11
9 VILLARROBLEDO 8 3 2 3 10 10 11

10 MARCHAMALO 8 3 2 3 9 11 11
11 SOCUELLAMOS 8 3 1 4 7 7 10
12 QUINTANAR REY 8 2 4 2 6 6 10
13 ALMANSA 8 2 3 3 11 11 9
14 AT. TARAZONA 8 1 6 1 11 13 9
15 MANCHEGO 8 2 3 3 6 9 9
16 LASOLANA 8 2 2 4 6 10 8
17 ALBACETE "B” 8 2 1 5 5 11 7
18 TORPEDO 66 8 1 1 6 10 16 4
19 TALAVERA 8 0 3 5 3 10 3
20 MIGUELTURREÑO 8 0 3 5 8 17 3

8a JORNADA/15 Octubre

Lorca 0 - 2 Salamanca
Ponferradina 2 - 2 Valladolid
Elche 1 - 1 Xerez
Málaga 1 - 1 Polid. Ejido
R.M. Castilla 2 - 1 Cdad. Murcia
Vecindario 1 - 0 Las Palmas
Tenerife 0 - 4 Spórting
Murcia 3 - 0 Numancia
Almería 2 - 1 Albacete
Cádiz 1 - 1 Alavés
Castellón 0 - 0 Hércules

9a JORNADA/22 Octubre

Tenerife
Valladolid
Almena
R.M. Castilla
Elche
Murcia
Cádiz
Málaga
Ponferradina
Lorca
Vecindario

Albacete
Salamanca 

Hércules 
Spórting 

Ciudad Murcia 
Alavés 

Castellón 
Las Palmas 
Polid. Ejido 

Xerez 
Numancia

GOLEADORES: Con 4 goles: Geijo (Xerez). 
Con 3 goles: Parri (Albacete); Lobos (Cádiz); 
Tabares (Castellón); Tote (Hércules).

8 a JORNADA/15 Octubre

Pontevedra 2 - 0 Rácing "B”
Lanzarote 1 - 1 Celta "B”
Univ. LPGC 5 - 0 At. Madrid "B”
Ourense 2 - 1 Leganés
Puertollano 3 - 0 Fuenlabrada
Gimnástica 0 - 1 Talavera
Alcorcón 2 - 0 Lugo
S.S. Reyes 4 - 3 Rácing Ferrol
R. Vallecano 3 - 0 0. Marítima
Cobeña 1 - 4 P. Playas J.

9a JORNADA/22 Octubre

Pontevedra - Lanzarote
Celta "B” - Univ. LPGC
At. Madrid "B” - Ourense
Leganés - Puertollano
Fuenlabrada - Gimnástica
Talavera - Alcorcón
Lugo - S.S. Reyes
Rácing Ferrol - R. Vallecano
0. Marítima - Cobeña
Rácing "B” - P. Playas J.
GOLEADORES: Con 5 goles: Juanma 
(Fuenlabrada); Redondo (S.S. Reyes). Con 4 
goles: David Rodríguez (At. Madrid "B”).

8a JORNADA/15 Octubre

Gimnástico 3 - 0 Toledo
La Solana 2 - 1 Hellín Dptvo.
Quintanar Rey 2 - 0 Manchego
Marchámalo 1 - 3 Villarrobledo
Talavera 0 - 1 Tomelloso
Torpedo 66 2 - 2 At. Tarazona
Albacete "B" 2 - 0 Socuéllamos
Almansa 2 - 2 La Roda
Miguelturreño 3 - 3 Guadalajara
Conquense 3 - 1 lllescas

9a JORNADA/22 Octubre

Gimnástico
Hellín Dptvo.
Manchego
Villarrobledo
Tomelloso
At. Tarazona
Socuéllamos
La Roda
Guadalajara
Toledo

La Solana 
Quintanar Rey 

Marchámalo 
Talavera 

Torpedo 66 
Albacete "B” 

Almansa 
Miguelturreño 

Conquense 
lllescas

GOLEADORES: Con 4 goles: Valentín 
(Almansa); Eloy (Hellín Dptvo.). Con 3 goles: 
José Luis (Conquense).
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Del 10/10 al 23/10 - 2006 f  Manchegos

FÚTBOL - PRIMERA DIMISIÓN AUTONÓMICA

1a DIV. AUTONOMICA - Gp. 1 8a JORNADA/15 Octubre 1a DIV. AUTONOMICA - Gp. 2 8a JORNADA/15 Octubre

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
Bolañego
Piedrabuena

0 - 0
1 - 1

Pedro Muñoz 
Almagro 
Daimiel

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
Mora 1 
Argés 3 
El Casar 1

- 0 Sigüenza
- 1 Cuenca

1 CRIPTANENSE 8 7 0 1 12 1 21 M. Provencio 1 - 1 1 COBEJA 8 6 0 2 17 5 18 - 1 Los Yébenes
2 DAIMIEL 8 6 2 0 15 3 20 Quintanar 0. 3 - 0 C. Almansa 2 AT. CONSUEGRA 8 5 2 1 16 5 17 Fuensalida 0 - 3 Cobeja
3 LA GINETA 8 6 0 2 27 7 18 Villarrubia 

La Gineta 
At. Teresiano 
Altobuey 
At. Daimiel 
Albacer

0 - 3 Almodóvar 3 TORRUOS 8 5 2 1 14 7 17 Sp. Cabanillas 1 - 2 At. Consuegra
4 QUINTANAR 0. 8 5 1 2 15 7 16 2 - 0 

0 - 1 
4 - 1 
3 - 0
A 1

Puertollano B 
Criptanense 

Herencia 
Villamalea 
Pedroñeras

4 AZUQUECA 8 4 4 0 14 7 16 Tledo "B”  2 - 1 Talavera N.
- 0 Tórtola5 A I TERESIANO 8 4 3 1 6 2 15 5 LOSYÉBENES 8 5 1 2 9 5 16 Villacañas 2 

Tarancón 1 
At. Yeles 1 
S. José Obrero 1

6 PEDR0MUÑ0Z 8 3 4 1 11 8 13 6 VILLACAÑAS 8 4 2 2 12 9 14
- 3 Torrijos
- 1 Sonseca
- 3 Azuqueca

7 ALM0DÓVAR 8 3 3 2 12 9 12 7 SIGÜENZA 8 4 1 3 7 6 13
8 BOLAÑEGO 8 3 3 2 7 6 12 8 SP. CABANILLAS 8 3 3 2 13 9 12
9 AT. DAIMIEL 8 4 0 4 12 13 12 9 SONSECA 8 3 3 2 9 7 12

10 ALTOBUEY 8 3 2 3 12 11 11 9a JORNADA/ 22 Octubre 10 TOLEDO "B” 8 4 0 4 9 13 12 9a JORNADA/22 Octubre
11 CIUDAD ALMANSA 8 3 2 3 7 10 11 Bolañego

Almagro

_ Piedrabuena 11 CUENCA 8 3 2 3 18 12 11 Mora Argés 
El Casar12 PUERTOLLANO "B” 7 3 1 3 13 9 10 . M. Provencio 12 EL CASAR 8 2 5 1 11 9 11 Cuenca

13 ALBACER 8 3 1 4 10 12 10 Daimiel - Quintanar 0. 13 AT.YELES 8 2 4 2 7 8 10 LosYébenes Fuensalida
14 PIEDRABUENA 7 2 2 3 6 9 8 Cdad. Almansa - Villarrubia 14 TÓRTOLA 8 3 1 4 10 21 10 Cobeja Sp. Cabanillas
15 VILLAAAALEA 8 1 4 3 6 9 7 Almodóvar - La Gineta 15ARGÉS 8 3 0 5 9 13 9 At. Consuegra Toledo "B”
16 M. PROVENCIO 8 1 4 3 5 11 7 Puertollano B - At. Teresiao 16 MORA 8 2 1 5 8 11 7 Talavera Nueva Villacañas
17 ALMAGRO 8 1 3 4 6 10 6 Criptanense - Altobuey 17 TALAVERANUEVA 8 1 2 5 11 22 5 Tórtola Torrijos
18 HERENCIA 8 1 2 5 8 18 5 Herencia - At. Daimiel 18 S. JOSÉ OBRERO 8 1 1 6 9 17 4 Tarancón At. Yeles
19 VILLARRUBIA 8 1 1 6 3 19 4 Villamalea - Albacer 19 TARANCÓN 8 0 3 5 7 13 3 Sonseca S. José Obrero
20 PEDROÑERAS 8 0 0 8 6 25 0 Pedro Muñoz - Pedroñeras 20 FUENSALIDA 8 0 3 5 5 16 3 Sigüenza Azuqueca

El Criptanense alcanza el liderato
Cambio de líder en e l Grupo I de Auto
nómica. El Criptanense de Jesús Úbeda 
se ha hecho con el lide ra to  tras su v ic 
to r ia  en M alagón  a n te  e l A t lé t ic o  
Teresiano, y e l em pate del Daimiel de 
G uillerm o Alcázar en El Provencio ante

el equipo local. Un gol de Iván bastó a 
los criptanenses para lograr la v ic to 
ria . Para esta próxima jornada, desta
car los enfrentam ientos en tre  Daimiel 
y Quintanar de la Orden y Almodóvar- 
La G ineta.

Los toledanos se ponen al frente del grupo
Los equipos de Toledo parece que se com o Los Yébenes. El lid e r  C obe ja , 
han hecho con e l mando en este grupo, goleó en Fuensalida, m ientras que e l 
ya que C obeja, Consuegra y T o rrijo s  Consuegra venció en un campo com pli- 
ocupan las tres  prim eras posiciones, cado como el del Spórting Cabanillas, 
seguidos de cerca por un equipo alca- afianzándose en la segunda posición de 
rreño , e l Azuqueca, y o tro  to ledano  la c lasificación.

BALONMANO BALONCESTO

LIGA ASOBAL
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 PORTLAND 7 7 0 0 224 167 14
2 CIUDAD REAL 7 7 0 0 220 175 14
3 ADEMARLEÓN 7 6 0 1 191 160 12

4 BARCELONA 7 5 0 2 208 175 10

5 VALLADOLID 7 4 1 2 217 200 9
6ARRA7E 7 3 1 3 190 182 7
7 ALGECIRAS 7 3 1 3 181 207 7
8 GRANOLLERS 7 3 0 4 193 198 6

9 CAI ARAGÓN 7 3 0 4 189 207 6

10 DAIREN LOGROÑO 7 2 1 4 183 197 5
11 TEKA CANTABRIA 7 2 1 4 178 206 5
12 KEYMARE ALMERÍA 7 2 0 5 184 195 4
13 ALTEA 7 1 2 4 190 204 4
14TORREVIEJA 7 2 0 5 182 200 4
15 BIDASOAIRÚN 7 1 2 4 169 202 4
16 ANTEQUERA 7 0 1 6 170 194 1

7a JORNADA/140ctubre

Almería 25 - 26 Portland
Amate 34 - 25 CAI Aragón
Logroño 32 - 30 Granollers
Ciudad Real 32 - 22 Torrevieja
Antequera 28 - 29 Algeciras
Barcelona 35 - 24 Teka C.
Altea 32 - 32 Valladolid
Ademar León 31 - 26 Bidasoa Irún

8a JORNADA/21 Octubre

Portland Amate
CAI Aragón Logroño
Granollers Ciudad Real
Torrevieja Antequera
Algeciras Barcelona
Teka Cantabria Altea
Valladolid Ademar León
Bidasoa Irún Almería

1a DIVISIÓN NACIONAL - Gp. H~l 6a JORNADA/14 Octubre

Quintanar 67 
Talavera 94

- 92 Gerindote
- 86 PuertollanoEQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ALCÁZAR 6 6 0 454 334 12 Poligono 78 
Tobama 77 
C.R. La Roda 75 
Daimiel 41 
Azuqueca 86 ■ 
GV Cuenca 68 -

- 82 Bargas
- 62 Madrigueras
- 74 Cervantes
- 64 Alcázar
■ 71 Ab. Cinco
■ 74 CABA

2 GERINDOTE 6 6 0 513 410 12

3CABA 6 5 1 433 362 11

4 AZUQUECA 6 4 2 450 390 10

5 GV CUENCA 6 4 2 440 454 10

6 ALBACETE CINCO 6 3 3 458 440 9
7 TOEARRA 6 3 3 392 389 9
8 QUINTANAR 6 3 3 454 466 9 I 7a JORNADA/ 21 Octubre

9 BARGAS 6 4 2 452 449 8 ,Gerindote CABA
10 MADRIGUERAS 6 2 4 443 454 8 Albacete Cinco GV Cuenca
11 PUERTOLLANO 6 2 4 433 458 8 Alcázar Azuqueca
12 TALAVERA 6 2 4 432 472 8 Cervantes Daimiel

; 13 DAIMIEL 6 1 5 433 456 7 Madrigueras C.R. La Roda
14 CERVANTES 6 1 5 421 450 7 ISargas Tobama
15 POLÍGONO 6 1 5 399 492 7 IPuertollano Poligono

16 C.R. LARODA 6 1 5 347 478 7 Quintanar Talavera

FUTBOL-SALA

DIVISIÓN DE PLATA - Gp. A
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R.S. VICENTE 5 4 1 0 24 18 13
2 ALBACETE 5 4 0 1 27 17 12
3 TALAVERA 5 3 1 1 24 15 10
4 BARGAS 5 3 1 1 24 24 10
5 OLÍAS DEL REY 5 2 3 0 13 11 9
6 MUEBLES LETY 5 2 2 1 25 27 8
7 P. ANDÚJAR 5 2 1 2 14 14 7
8 M.M. PÉREZ 5 2 1 2 12 11 7
9 TORREMOLINOS 5 2 1 2 16 17 7

10G.G. IBI 5 2 0 3 13 18 6
11 NAZARENO 5 1 2 2 11 11 5
12 OCAÑA 5 1 1 3 16 14 4
13 EL POZO "B” 5 1 1 3 21 23 4
14 LANZAROTE 5 1 1 3 19 22 4
15 JUMILLA 5 1 0 4 15 22 3
16 VALDEPEÑAS 5 1 0 4 14 24 3

RESULTADOS: Narareno 3 Torremolinos 1; P. Andújar4 
Jumilla 3; San Vicente 5 Nfeldepeñas 3; Lanzarote3M. Lety 
5; Talavera 6 Bargas 1; Albacete 5G.G. Ibi 3; El Rozo "B” 
1 M.M. Pérez 3; Olias del Rey 2 Ocaña 1.

PRIMERA DIVISIÓN *<A” - Gp.4
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 EXTREMADURA 5 4 1 0 28 14 13
2 LOECHES 5 4 1 0 24 11 13
3 TOLEDO 5 4 1 0 22 9 13
4 PUERTOLLANO 5 4 0 1 22 16 12
5 VILLARROBLEDO 5 3 1 1 23 16 10
6 GUADALAJARA 5 2 1 2 20 17 7
7 VELADA 5 2 1 2 18 19 7
8 ZORITA 5 2 0 3 16 16 6
9 LA SOLANA 5 2 0 3 17 19 6

10 ALAMÍN 5 1 3 1 16 18 6
11 G. ALCÁZAR 5 2 0 3 21 25 6
12 ELECT. MOTA 5 1 1 3 21 25 4
13 ARGANDA 5 1 1 3 11 15 4
14 ILLESCAS 5 1 0 4 11 21 3
15 HON RUBIA 5 1 0 4 12 28 3
16 ARANJUEZ 5 0 1 4 9 22 1

RESULTADOS: Zorita 4 lllescas 5; Azuqueca 3 Alcázar 5; 
Loeches5Honrubia2; Puertollano 6 Electricidad Mota 4; 
Villarrobledo 2 Velada 3; La Solana 3 Arganda 2; Toledo 1 
Alamin 1; Aranjuez 2 Extremadura 2.

PRIMERA DIVISIÓN ff B” - Gp.16
EQUIPOS_________ J G E P GF GC Pt
1 BRIHUEGA 5 5 0 0 29 10 15
2 CEBOLLA 5 5 0 0 26 15 15
3 CALERA 5 4 0 1 27 20 12
4 TORRIJOS 5 4 0 1 25 24 12
5 MARCHAMALO 5 3 1 1 24 16 10
6 MENASALBAS 5 3 1 1 24 17 10
7 MOLINA 5 3 0 2 19 14 9
8 ALAMEDA 5 2 1 2 25 22 7
9 BOROX 5 2 0 3 23 16 6

10 SIGÜENZA 4 1 i 2 9 14 4
11 CASARRUBIOS 5 1 1 3 21 29 4
12 ALMONACID 5 1 0 4 16 21 3
13 OLÍAS DEL REY 5 1 0 4 19 30 3
14 BARGAS "B” 5 0 2 3 15 18 2
15 FRUTIPAN 4 0 1 3 8 25 1
16 CAMARENA 5 0 0 5 9 28 0

RESULTADOS: Sigüenza (aplaz.) Frutipan; Bargas "B” 4 
Torrijos 5; Borox 3 //archamalo 5; Molina 8 Olias del Rey 
3; Casamrbios 3 Alameda 8; Calera4 Almonacid 2; Cebolla 
3 Camarería 2; Brihuega 7 Menasalbas 2.

PRIMERA DIVISIÓN ff B” - Gp.22
EQUIPOS J G  E P ( F GC Pt

1 SAN CLEMENTE 5 4 1 0 29 18 13
2 BARAJAS MELO 5 4 1 0 26 16 13
3 AAANZANARES 5 4 0 1 27 16 12
4 VILLATOBAS 5 3 1 1 36 21 10
5 CIUDAD REAL 5 3 1 1 25 17 10
6 NAVAS VISO 5 3 1 1 27 25 10
7 AAARDI 4 2 1 1 21 15 7
8 TARANCÓN 5 2 1 2 21 20 7
9 TOMELLOSO 5 2 1 2 2 0 21 7

10 CHINCHILLA 5 2 0 3 15 14 6
11 M. MALBI 5 2 0 3 20 25 6
12 MORA 5 1 1 3 22 29 4
13 ALBACETE 5 1 0 4 14 15 3
14 HERENCIA 5 1 0 4 16 31 3

5 P. FIESTALEGRE 4 0 1 3 10 24 1
16 AYTO. COBISA 5 0 0 5 17 39 0

RESULTADOS: Ayto. Cobisa 4 San Clemente 7; Albacete 
1 Ciudad Real 2; Barajas Meló 4Tomelloso 1; Villatobas 
11P. Fiestalegre 1; AL Malbi 9 Herencia 5; Navas Viso 10 
Atora 9; Aterdi 4 Chinchilla 3; AAanzanares 4 Tarancón 3.
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La Feria Regional de Artesanía ha tenido un volumen de negocio de más de 15 millones de euios

FARCAMA cerró sus puertas tras 
recibir más de 142.000 visitantes

artesanía en España al acoger el 
Observatorio Nacional de la Arte
sanía en el que estuvieron repre
sentadas todas las comunidades 
autónomas, responsables del Mi
nisterio de Industria y de la Orga
nización Nacional de Artesanos de 
España.

Otras actividades realizadas 
han sido los foros de debate con 
más de 10 conferencias dirigidas 
al sector y 20 talleres en vivo. 
Además, se han batido dos récord 
en esta edición: el encaje de boli

llo más grande y el ajedrez de ba
rro más grande.

Otra de las novedades de este 
año era la presencia del Instituto 
Exterior de Castilla-La Mancha 
(IPEX) que ha realizado un impor
tante trabajo para internacionali
zar la artesanía de Castilla-La 
Mancha.

El IPEX ha tenido un stand 
permanente durante toda la feria, 
ha realizado conferencias informa
tivas y ha puesto en contacto a 
los artesanos con 40 comprado

res internacionales.
El otro gran eje de trabajo ha 

sido la apuesta por la incorpora
ción de de Farcama a las nuevas 
tecnologías a través de la web 
www.farcama.com. Esta web, ade
más de servir de vía de comunica
ción entre el sector se ha conver
tido en plataforma de comerciali
zación al permitir a los artesanos 
tener en la Red tres piezas expues
tas de forma que sus productos 
se puedan ver desde cualquier 
parte del mundo.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María 
Barreda, visita el stand de 
la D iputación de Toledo, 
jun to  al presidente de la 
Instituc ión Provincial, José 
Manuel Tofiño, durante el 
reco rrido  inaugura l de 
FARCAMA.
Junto a estas líneas, el 
consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel 
Diaz-Salazar, ju n to  a l 
d irecto r general de Turismo 
y Artesanía, Rafael 
Cabanillas, y  e l presidente  
de la Federación de 
Artesanos de Castilla-La 
Mancha, Roberto Perea.

E l consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar, se ha referi- 
do a la XXVI edición de 

FARCAMA como la mejor “de 
cuantas se han celebrado” porque 
ha sido más útil a los artesanos al 
abrir nuevas vías a la comerciali
zación tanto en mercados interna
cionales como en Internet, por 
haberse convertido en un foro de 
“innovación y debate” y por la 
intensa actividad que ha tenido.

“Estamos convencidos-de que 
esta edición ha sido la mejor de 
cuantas ediciones ha celebrado 
Farcama. La feria más útil para los 
artesanos, la que ha registrado más 
visitantes, más volumen de nego
cio y la Feria que más ha aposta
do por la innovación, por el deba
te respecto a la situación de la ar
tesanía y por la apuesta por la in
novación del sector artesano en 
Castilla-La Mancha”, según sus 
propias palabras.

D esde  el pun to  de v is ta  com er
cial, durante los días de la Feria, 
celebrada en el recinto ferial “La 
Peraleda” de Toledo, entre el 6 y 
el 15 de este mes, se ha movido un 
volumen de negocio estimado en 
más de 15 millones de euros se
gún datos aportados por el con
sejero. Además, tal como indica
ba el presidente de la Federación 
de Artesanos de Castilla-La Man
cha, Roberto Perea, no sólo se ha 
realizado venta directa durante los 
días de la feria sino que se han 
realizado encargos para ventas 
posteriores.

En cuanto a la asistencia, han 
pasado por los pabellones 141.757 
visitantes, el 60% de Castilla-La 
Mancha, el 30% de Madrid y el 
10% restante de España. Algunos 
días concretos como el 12 de oc
tubre, festividad del Pilar, hubo 
que cerrar la taquilla por aforo 
completo, ya que la seguridad de 
la feria así lo recomendaba. Ese 
mismo día al abrir las taquillas se 
vendieron 5.000 entradas en me
dia hora.

La Feria de Artesanía también 
ha destacado por haber sido foro 
de debate sobre el estado de la

RESTAURANTE

Camaleones
Francisco Rosado

Aunque ahora están los 
focos centrados en lo 

que unos llaman 'proceso de 
paz1 y otros de 'rendición del 
Estado a ETA-Batasuna', re
sulta que nos andamos en 
el Congreso de los Diputa
dos con el debate de la ley 
de leyes como es la de Pre
supuestos G enerales del 
Estado. Y mira por donde no 
todos estaban hace un año 

seguros de 
que se pu
diera llegar a 
s e m e j a n t e  
lugar con la 
i n t e g r i d a d  
nacional in
tacta.
Me explico, 
c u a n d o  

aquellas batallitas de aco
so y derribo de hace un año, 
el Estatut dominaba el deba
te y el señor Rajoy incluso 
pronosticaba la desapari
ción del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda dado que 
se quedaba sin competen
cias. Lejos de acertar, por 
tercera ocasión se nos vuel
ve a presentar el mismo mi
nistro del tesoro con su sin
gular y cansino soniquete, 
haciendo normal en el hemi
ciclo lo que normal es en la 
calle. Es más, incluso el par
tido de la derecha se nos ha 
mostrado defendiendo el 
mismo voto que la ERC de 
Carod Rovira, que ya me 
contarás.
Son las consecuencias de 
los excesos, el año pasado 
la coincidencia de los parti
dos de la izquierda con el 
Gobierno nos acarreaban to
dos los males a los españo- 
litos de a pie. Por contra, 
este año los mismos grupos 
se han situado frente al Eje
cutivo y a nadie se le ha ocu
rrido poner el grito en el cie
lo por la hipotética derechi- 
zación de Zapatero y los 
suyos, más bien el común de 
los mortales entiende que en 
un lugar de España hay elec
ciones el primer día de no
viembre y en toda ella den
tro de poco más de ocho 
meses.
De una u otra forma, la con
secuencia real, lo que nadie 
puede discutir, y ya evitar, 
es que nos acercamos al úl
timo año de la legislatura con 
los penúltimos Presupues
tos Generales debidamente 
aprobados y, en palabras de 
Rajoy, cuando “las cosas no 
van mal, pero podrían ir mu
cho mejor”, que no es poco 
avance para un corto año. 
Claro que con más facilidad 
cambian de color los cama
leones en un singular es
fuerzo camuflador. Quien 
pudiera imitarlos.

fran @ cuadernosmanchegos.com
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